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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

“Que la elección no nos divida”: RMV 
Al rendir su primer informe de labores, el gobernador Rafael Moreno Valle informó que se 
mantendrá ajeno a las campañas, para no apoyar a ninguno de los candidatos, pero 
además instruirá a los integrantes de su gabinete a seguir su ejemplo. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Prevé carestía Canacintra  
Al mencionar que durante este año habrá un importante incremento en el precio del 
petróleo en nuestro país, el presidente del Sector de Alimentos de la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (Canacintra), Carlos Salcedo Alatriste, consideró que 
este 2012 será complicado para los empresarios de este ramo. (Heraldo) 

   
 

 

RMV cumple y se aparta de campañas 
En un año electoral, durante su primer informe de labores, el gobernador Rafael Moreno 
Valle anunció que no participará en acto proselitista alguno y lo mismo pidió a su 
gabinete, como muestra de aseo político; además envió un  mensaje a la sociedad para 
que las campañas no la polaricen ni la dividan, y fustigó en el pasado, Puebla había 
perdido el rumbo y su prestigio. (Síntesis) 

  
 

 

Presume Moreno Valle la Puebla transformada 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó su Primer Informe de Gobierno al Congreso 
del estado, en sesión ordinaria del segundo año legislativo, en medio de un fuerte 
operativo de seguridad. Después se trasladó al Centro de Convenciones y Exposiciones de 
Puebla para dar el mensaje político. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Muchos logros; no entrega a más marinistas 
El pueblo morenovallista no regateó las salvas de aplausos hasta en 29 ocasiones para 
festejar la hiperactividad del gobernador en su primer año. La elite multipartidista 
acomodada en la zona VIP, gobernadores y dirigentes de partidos, tampoco lo hizo. La 
enorme pantalla de leds de 37 metros y su enorme despliegue tecnológico enmarcaron 
los cientos de fotografías con las que Moreno Valle demostró obras, acciones, entregas de 
recursos, computadoras, primeras piedras, cheques y más. (Cambio) 

  
 

 
RMV garantiza neutralidad en elección federal 
Al término de su primer año de gestión, el gobernador Rafael Moreno Valle prometió que 
mantendrá neutralidad política en el proceso electoral de este año y se desmarcó de 
brindar apoyo a los candidatos, a pesar de los derechos de participación política que 
tiene. (Milenio) 

  
 

 
No participaré en actos proselitistas en 2012, promete Moreno Valle 
Al rendir su Primer Informe de Gobierno ayer el gobernador de Puebla, Rafael Moreno 
Valle, señaló que no participará en actos proselitistas de ningún candidato a puesto de 
elección popular durante el proceso electoral vigente y ordenó a los integrantes de su 
gabinete a hacer lo propio. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

El futuro de Puebla no se empeña ni se compromete: RMV 
Al entregar por escrito su primer Informe de Labores, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, afirmó que su administración continuará con la misma pluralidad, para que 
diputados y gobierno sigan construyendo el desarrollo que necesita la entidad poblana. 
(La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Promete Moreno Valle alejarse del proceso electoral en Puebla 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle anunció que no tendrá injerencia en el 
actual proceso electoral federal y pidió a los integrantes de su gabinete que se abstengan 
de participar en actividades políticas y sigan su ejemplo. (e-consulta) 
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Moreno Valle entrega su I Informe a diputados locales 
Este domingo, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, rindió su 
primer informe de actividades y acudió al Congreso del estado a entregar el documento 
escrito. (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

No apoyaré a nadie en las elecciones del 2012: RMV  
En su mensaje político, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que 
no apoyará al PAN en este proceso electoral 2012, bajo el argumento que ha definido no 
asistir a ningún evento mientras dure el proceso electoral. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

La brillante estrategia de Moreno Valle  
Apelando a la interlocución, al surgimiento que tuvo la alianza Compromiso por Puebla y 
a la unidad nacional entorno al 5 de mayo, Moreno Valle se desmarcó del proceso 
electoral 2012. (Imagen Poblana) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Moreno Valle se desmarca de elección 2012 en su primer informe  
Durante su primer informe de labores, el gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que no 
acudirá a actos proselitistas en apoyo a los candidatos que van a competir en 2012, e 
instó a su gabinete a seguir su ejemplo. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Oculta sindicato negocio en Pemex 
El sindicato de trabajadores de Petróleos Mexicanos quiere ocultar los millonarios 
contratos otorgados por la paraestatal para transporte de personal. (Reforma) 

  
 

 
Reforzar facultades del Ejecutivo, plantea Peña 
Durante un foro organizado por EL UNIVERSAL, el ex gobernador del Estado de México 
dijo que no ha habido una plena y total convicción del presidente Calderón ni del PAN 
para que la Ley de Seguridad Nacional transite. (El Universal) 

 
 

 

 
Consignaran a 2 ministeriales por caso Ayotzinapa 
La Procuraduría de Justicia de Guerrero indicó que abundarán en las investigaciones para 
que no haya impunidad; con las reservas de ley, pedirá la liberación de otros 10 oficiales 
que estaban arraigados. (Milenio)  

  
 

 

Vía libre a la IP para invertir en infraestructura 
Al promulgar ayer la Ley de Asociaciones Público-Privadas, el presidente Felipe Calderón 
sostuvo que con esta legislación ganamos todos al permitir ampliar la inversión en 
infraestructura, y adelantó que habrá que pensar en nuevos espacios que permitan una 
mayor participación del sector privado en las áreas fundamentales de la economía del 
país. (La Jornada) 

  
 

 

Gobierno tiene en la mira cuatro proyectos de APPs 
Antes de junio de este año, el gobierno federal lanzará los primeros cuatro proyectos bajo 
la nueva Ley de Asociaciones Público Privadas (APPs) “y a partir de eso vamos a tener 
más claridad de cuánto más se podrá detonar en el mediano plazo”, dijo el subsecretario 
de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa. (El Economista Digital) 

  
 

 
De 87,000 detenidos sólo 3% está ligado al crimen 
Sólo el tres por ciento de los sujetos detenidos durante la presente administración por la 
Policía Federal están vinculados con grupos del crimen organizado que operan en nuestro 
país, de acuerdo con cifras de la propia Secretaría de Seguridad Pública federal a cargo 
de Genaro García Luna. (Crónica) 
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DEA: Vamos por El Chapo 
En entrevista, Michele Leonhart directora de la agencia aplaude la estrategia del 
presidente Calderón y afirma que será un gran día cuando el capo sea capturado. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CAMBIO 

 Presume Lalo Rivera relación con el gobernador 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presumió tener una relación óptima con el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle, pese al notorio distanciamiento que existió entre ambas administraciones durante su primer 
año de gobierno. No obstante reconoció que la relación con el mandatario estatal puede mejorar: “Siempre hay la 
oportunidad de acrecentar la relación, en ese sentido hemos trabajado el gobernador y yo ambos sabemos que 
tiene que crecer esta relación de manera coordinada, de manera institucional, para que los beneficios en la capital 
-como se han visto en este arranque- puedan seguir viéndose”. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/160112-le-puebla-presume-lalo-rivera-relaci-n-con-el-
gobernador.htm  
 

 
 
OPINION 

 Inaugura Eduardo Rivera 40 nuevas calles; con una inversión superior a 16 MDP 
En gira de trabajo, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró un total de 40.6 nuevas 
calles pavimentadas, con una inversión de 16 millones 605 mil 300 pesos, las cuales beneficiarán de manera 
directa e indirecta a más de 19 mil habitantes.  “Así como estamos entregando las mil nuevas calles, estamos 
entregando más de 250 patrullas para el Municipio de Puebla, estamos entregando más de 30 mil luminarias 
reparadas y venimos a reiterarles a todos los ciudadanos que nosotros nos vamos a seguir comprometiendo a que 
todos y cada uno de los impuestos que ustedes paguen, se traducirán en obras” (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53801  
 
OPINION 

 Destaca Eduardo Rivera obras coordinadas entre municipio y estado 
Obras coordinadas y turismo es lo que más destacó el presidente municipal, Eduardo Rivera del primer año de 
labores del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. El edil poblano señaló que su relación institucional entre 
ambos se ha destacado por contar con gran coordinación y respeto que les ha permitido realizar obras en 
conjunto como la pavimentación de calles con concreto hidráulico, además de labores culturales como el Festival 
Internacional Palafoxiano, así como el Festival Internacional de Teatro, entre otros. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53811  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera privilegia coordinación con RMV 
El presidente municipal de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el trabajo realizado de manera 
coordinada, entre el gobierno del estado y el municipio, sobre todo en cuanto a obras de infraestructura y 
promoción turística le dan una cara diferente a la capital y al resto del estado. Advirtió que se prevé para el resto 
de su administración mayor coordinación para incrementar los beneficios, reconoció los avances que en materia 
de salud, apoyo al campo y educación principalmente. “Ambos sabemos que tiene que crecer esta relación de 
manera coordinada e institucional para que los beneficios, sobre todo en la capital, quemo se ha visto en este 
arranque, puedan seguirse dando”, afirmó. (Veronica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_privilegia_coordinacion_con_rmv  
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Vigilarán Analco hasta resolver situación de comerciantes 
La vigilancia policial en el jardín de Analco se mantendrá mientras que se define la reducción de puestos en el 
mercado temporal que se instala los fines de semana, informó el secretario de Gobernación del municipio, Pablo 
Montiel Solana, quien explicó que se pretende disminuir el número de comercios actual de 840 a sólo 600.  Luego 
de que el pasado domingo 8 de enero se presentó un conflicto, que derivó en lesiones a una menor de edad así 
como dos personas detenidas por disturbios, el ayuntamiento determinó colocar vigilancia permanente en el 
derredor de Analco. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40984:vigilaran-analco-
hasta-resolver-situacion-de-comerciantes&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
OPINION 

 Invierte SEDESOM más de 500 mil pesos en el programa Escuela Segura 
 La Secretaria de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (SEDESOM), en coordinación con la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal y Transito Municipal (SSPTM), capacitó y entregó material de prevención y seguridad 
vial a 50 instituciones educativas del Municipio, bajo el “Programa de Escuela Segura”, informó José Enrique Ortiz 
Rosas, Director de Desarrollo Humano y Educativo. “Es prioritario apoyar a las escuelas en temas de salud 
educativa y prevención ya que esto es a favor de la seguridad de los niños por lo que esta entrega es muestra del 
compromiso de la administración en este rubro.” (Redacción)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53802  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Necesario evitar que ambulantes retomen CH: Maldonado Moctezuma 
Las autoridades del gobierno municipal deben mantener sus determinaciones y evitar que los comerciantes 
informales retomen las calles del Centro Histórico de Puebla, así lo consideró el presidente de la Red Mexicana de 
Franquicias (MFN), Javier Maldonado Moctezuma.  Dijo que para los comerciantes establecidos del primer cuadro 
de la ciudad los ambulantes resultan prácticamente "mortales", pues sus ventas caen de manera estrepitosa 
cuando no se realizan operativos en las calles de la zona monumental.  (Erika Mejia)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40983:necesario-evitar-
que-ambulantes-retomen-ch-maldonado-moctezuma&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 
 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ha avanzado la remodelación de 75 hectáreas en la zona de Los Fuertes para celebrar el 150 aniversario 

de la Batalla de Puebla. 
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 En la seguridad el gobernador, refirió que han caído 7 mil  presuntos delincuentes y 25 inmuebles en 
posesión ilegal de particulares fueron recuperados; entre ellos se encuentra Valle Fantástico. 

 El Paseo del Río Atoyac avanza en 7 plazas temáticas. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera, avala el trabajo de Moreno Valle y dijo que la situación entre los 

dos debe ser mas estrecha para bienestar de los ciudadanos. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el trabajo realizado de 

manera coordinada, entre el gobierno del estado y el municipio, sobre todo en cuanto a obras de 
infraestructura y promoción turística le dan una cara diferente a la capital y al resto del estado. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Obras  coordinadas  y turismo destacó el presidente municipal Eduardo Rivera del primer año de labores 

del gobernador Rafael Moreno Valle. Agrego que su relación interinstitucional, entre ambos, se ha 
destacado por contar con  coordinación y respeto que les ha permitido realizar obras en conjunto.     

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
 Sobre las calles el ayuntamiento sigue trabajando y ayer se entregaron 40 calles más. 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El próximo fin de semana, más de 300 comerciantes de la zona de Analco, tendrán que salir al no cumplir 

con el giro comercial designado para la zona.  
 
 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Dictan formal prisión a Alfredo Arango   
El juzgado Octavo de lo penal dicto auto de formal prisión al ex secretario de salud, Alfredo Arango García, por el 
delito de enriquecimiento ilícito cometido en el sexenio de MMT. El procurador de Justicia del Estado (PGJ), Víctor 
Carranca Bourget, informo que la sentencia fue dictada el pasado sábado por la noche, por lo cual los abogados 
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del acusado deberán continuar con el proceso correspondiente para defenderlo. (Maritza Mena)  
 
EL SOL DE PUEBLA 

  No apoyara RMV a ningún candidato  
Al rendir su primer informe de labores, el gobernador Rafael Moreno Valle declaró que se mantendrá ajeno a las 
campañas, a no apoyar a ninguno de los candidatos, pero además instruirá a los integrantes de su gabinete a 
seguir su ejemplo. Manifestó que será una elección  muy compleja, pero pidió a los poblanos que la jornada del 
primero de julio no los divida. (Iván Tirzo) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Prometen "desempolvar" iniciativas legislativas 
El nuevo presidente de la mesa directiva en el Congreso local, el diputado de Acción Nacional, Mario Riestra Piña, 
aseguró que va a trabajar con los diferentes grupos parlamentarios para "desempolvar" iniciativas que beneficien 
a Puebla.  Entrevistado al término del acto protocolario del informe gubernamental, el legislador se comprometió a 
hacer una revisión de lo que está pendiente del año pasado, en lo que se refiere a iniciativas.  (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40976:prometen-
desempolvar-iniciativas-legislativas&catid=54:general&Itemid=26  
 
EL HERALDO 

 Piden diputados un gobierno que escuche y no reprima 
Los diputados locales José Juan Espinosa Torres y Zeferino Martínez Rodríguez, representantes de los partidos 
Movimiento Ciudadano y del Trabajo, respectivamente, pidieron a Rafael Moreno Valle Rosas un gobierno que sepa 
escuchar a la ciudadanía y practicar una política más respetuosa, con menos represión, y dedicarse a priorizar las 
necesidades para un crecimiento armónico en cumplimiento de promesas de campaña.  En el salón de sesiones del 
Pleno del Congreso del Estado, los legisladores durante su exposición del primer año de trabajo del Ejecutivo, a 
comparación del resto de coordinadores de bancadas (PAN, PRI, PVEM, Panal y PRD), hicieron ver todo lo que falta 
por hacer para evitar triunfalismos.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40977:piden-diputados-
un-gobierno-que-escuche-y-no-reprima&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 La seducción morenovallista 
Fue la fiesta para el gobernador de la alternancia, Rafael Moreno Valle. Todo el escenario para él, sin nadie que le 
hiciera sombra. En el Centro Expositor, sin respuestas que le hicieran sentir incómodo, ni halagos que fueran 
evidentemente primarios, Rafael Moreno Valle rindió su primer informe de gobierno. No hubo disensos ni 
contrapesos. El despliegue del titular del Poder Ejecutivo para medirse en su informe incluyó la presencia de 
dirigentes nacionales de partidos políticos, gobernadores de los estados y —sólo separado de él por un asiento— 
la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, presente en los actos simbólicos del primer gobernador de Puebla 
postulado por partidos de oposición. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88130  
 
 
INTOLERANCIA  

  Parodian alfombra roja en el primer informe 
Ninguno de los actores políticos invitados se atrevió a criticar, maldecir u orientar al anfitrión Rafael Moreno Valle 
Rosas, frente a micrófonos y cámaras que se encontraban detrás de “el corralito” desde donde se hicieron 
decenas de entrevistas. El llamado “corralito” o “alfombra roja” sirvió no sólo para mantener controlados a los 
reporteros de los distintos medios de comunicación, sino también para obtener todas las entrevistas a los 
invitados al primer informe de trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88129  
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INTOLERANCIA  
 Mensaje exprés en el Congreso 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, con un mensaje de menos de un minuto a los diputados, entregó por 
escrito su primer informe de gobierno donde se notó la ausencia del presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
David López Muñoz, cuyo lugar fue ocupado por el diputado Héctor Alonso. En un Congreso “blindado” desde sus 
alrededores, donde para llegar al lugar había que pasar de tres a cinco filtros debido al exceso de elementos de la 
Policía estatal, inició el primer período ordinario de sesiones, donde no hubo personaje de renombre que fuera 
mencionado como invitado especial. El operativo comenzó desde las 6:00 horas y sólo personal acreditado pudo 
pasar al recinto donde se llevaría a cabo la “sesión pública”. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88128  
 
INTOLERANCIA  

 Enfrenta el gobernador a una tersa oposición 
Los representantes de los grupos legislativos en el Congreso del estado mostraron su casi total apoyo al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y sólo los representantes de los partidos Movimiento Ciudadano así como 
Partido del Trabajo mostraron una posición crítica ante el Ejecutivo. Durante siete minutos cada representante de 
grupo legislativo leyó su mensaje donde se resaltó el diálogo que se ha tenido con el Poder Ejecutivo con 
aprobación de leyes como la de Transparencia y la reforma a la ley del Poder Legislativo. El diputado José Juan 
Espinosa Torres de Movimiento Ciudadano, demandó al gobernador el respeto a las 8 mil familias de mototaxistas 
que se han tenido que auto emplear por una mala política del llamado presidente del empleo. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88127  
 

 
 
CAMBIO 

 Arango, el fantasma del Primer Informe 
El priismo y el marinismo evidenciaron su miedo. Luego de la detención de Alfredo Arango García por presunto 
enriquecimiento ilícito en su paso por la administración de Mario Marín, los tricolores comprendieron que el único 
requisito para ingresar al Primer Informe de Labores de Rafael Moreno Valle era: el fuero. El temor de una 
probable acción de justicia de parte del mandatario redujo la presencia al mínimo de los tricolores en el Centro 
Expositor y sólo se dejaron ver Beatriz Paredes, Juan Carlos Lastiri, Jorge Juraidini y el grupo parlamentario 
priista en el Congreso local encabezado por el dócil José Luis Márquez. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-sr-politica-arango-el-fantasma-del-primer-
informe.htm  
 
CAMBIO 

 El Congreso de la mansedumbre 
La LVIII Legislatura pagó a Rafael Moreno Valle en su Primer Informe de Gobierno su tributo de mansedumbre. 
Por primera vez ninguna fracción parlamentaria se atrevió a realizar alguna crítica o subrayar los saldos 
pendientes del gobernador de la alternancia. El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña con un 
discurso erudito eludió el análisis de las políticas públicas de la administración y prefirió celebrar la gran cantidad 
de acuerdos políticos e iniciativas del Ejecutivo aprobadas por unanimidad. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-vl-sr-politica-el-congreso-de-la-mansedumbre.htm   
 
 
 
CAMBIO 

 Lo mejor fue la detención de Arango: Cirilo Salas 
El secretario de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas, señaló que una de las acciones más importantes del 
gobernador Rafael Moreno Valle durante su primer año de gestión fue la detención del exsecretario de Salud, 
Alfredo Arango García, ya que demuestra que está comprometido a transparentar el quehacer público y a aplicar 
la ley de igual forma para todos. “Arango, su detención para mí es más importante, porque eso nos permite dar 
una muestra de que el gobierno del estado está asumiendo su compromiso de transparentar, pero sobre todo de 
aplicar la ley en Puebla.” El dirigente del gremio sindical destacó que la detención de Alfredo Arango permitirá que 
los ciudadanos recuperen la confianza en las instituciones, e indicó que el gobierno morenovallista está 
investigando a cada uno de los exfuncionarios. (Yonabad Cabrera)  
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http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-yc-politica-lo-mejor-fue-la-detenci-n-de-arango-
cirilo-salas.htm  
 
CAMBIO 

 Respaldan gobernadores trabajo de Moreno Valle 
Gobernadores de todo el país calificaron como positivo el primer año de trabajo de Rafael Moreno Valle, 
principalmente en temas de Infraestructura y Educación, durante su visita a la capital poblana como invitados 
especiales al primer informe del titular del Ejecutivo federal. Cada uno refrendó su compromiso para seguir 
trabajando de manera conjunta en mejora del desarrollo de las entidades. (Jorge Hernández)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-jl-politica-respaldan-gobernadores-trabajo-de-
moreno-valle.htm   
 
CAMBIO 

 Dictan auto de formal prisión a Arango 
El procurador general de Justicia del Estado, Víctor Carrancá Bourget, informó que el sábado pasado se le dictó 
auto de formal de prisión por enriquecimiento ilícito al exsecretario de Salud, Alfredo Arango García. El jueves 
pasado, el exfuncionario marinista fue detenido por elementos ministeriales y trasladado al penal de San Miguel 
para rendir cuentas a la justicia después de que se le detectaron cuentas bancarias y bienes muebles e inmuebles 
por 54 millones de pesos, fortuna que amasó en el sexenio pasado. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-le-vl-politica-dictan-auto-de-formal-prisi-n-a-
arango.htm    
 
CAMBIO 

 Anuncia RMV vuelo Puebla-Guadalajara 
A dos meses de la extinción de la Operadora Estatal de Aeropuertos que le retiró a Ricardo Henaine Mezher la 
concesión del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP), la terminal aérea ha comenzado a reactivarse, pues al 
vuelo Puebla-Monterrey que inició operaciones el pasado 9 de enero, se le sumará la ruta Puebla-Guadalajara a 
partir de abril. En el marco de su primer informe de gobierno, Rafael Moreno Valle detalló que para lograr una 
mejor promoción turística del estado es necesario mejorar la operación de la terminal aérea de Huejotzingo, por 
lo que se han ofrecido descuentos a las aerolíneas para incentivarlas a que implementen nuevas rutas en Puebla. 
(Osvaldo Macuil)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-om-politica-anuncia-rmv-vuelo-puebla-
guadalajara.htm  
 
CAMBIO 

 RMV no aparecerá en actos proselitistas 
Tras enumerar los logros conseguidos en materia de Infraestructura, Desarrollo Social y Económico, Educación y 
Seguridad Pública, Rafael Moreno Valle definió su administración como un gobierno de coalición en el que 
participan militantes de todos los partidos y ciudadanos sin partidos, por lo que para garantizar la interlocución 
válida de todos los sectores sociales y las fuerzas políticas, el gobernador se abstendrá de aparecer en actos 
proselitistas así como el resto de su gabinete, con el objetivo de que la elección del 2012 no empañe la 
conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla 5 de Mayo. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-eg-politica-rmv-no-aparecer-en-actos-
proselitistas.htm  
 
 
 
CAMBIO 

 Las alianzas funcionan para el PAN: Madero 
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional, Gustavo Madero Muñoz, aplaudió que su partido busque 
coaligarse para ganar las contiendas electorales asegurando que la alianza funciona para elegir a los mejores 
candidatos, de los que se “sienten muy orgullosos”. En una breve entrevista, el funcionario aseveró que el PAN es 
un partido ciudadano que ofrece “a las mejores y a los mejores”, y que se encuentra concentrado en sumar la 
mayor cantidad de cuadros para contar con el mayor apoyo de los ciudadanos. (Jorge Hernández)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-jl-politica-las-alianzas-funcionan-para-el-pan-
madero.htm  
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CAMBIO 
 Melquíades minimiza detención de Arango 

El senador y exgobernador del estado de Puebla, Melquíades Morales Flores, rechazó que la aprehensión de 
Alfredo Arango por el delito de enriquecimiento ilícito pudiera afectar la imagen del tricolor de cara al proceso 
electoral de 2012 pues “el PRI es muy fuerte”. Entrevistado durante el Primer Informe de Labores de Rafael 
Moreno Valle, el exmandatario estatal se negó a ahondar más en la detención del marinista bajo el pretexto de 
“no contribuir a generar más inquietudes”. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-vl-politica-melquiades-minimiza-detenci-n-de-
arango.htm  
 
CAMBIO 

 Apoyo de Marín a EPN evidencia que el PRI no ha cambiado: Madero 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, sentenció que la presencia del exgobernador Mario Marín Torres 
en la gira del presidenciable priista Enrique Peña Nieto, por la entidad poblana, únicamente refleja que el PRI no 
ha cambiado, continúa con sus viejas prácticas. Entrevistado en el marco del Primer Informe de Gobierno de 
Rafael Moreno Valle, en el Centro Expositor, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional blanquiazul consideró que 
el precandidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, está a la baja en las tendencias 
electorales y confió en que una vez que los panistas elijan a su candidato, las preferencias electorales disminuirán 
más para el PRI. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/160112-yc-politica-apoyo-de-mar-n-a-epn-evidencia-que-
el-pri-no-ha-cambiado-madero.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desangelada sesión del Congreso para recibir el primer informe de gobierno 
Con la ausencia del presidente estatal del PAN y del titular en Puebla del Poder Judicial, el gobernador Rafael 
Moreno Valle hizo entrega de su primer informe de labores al Congreso local, en un acto oficial que se vio 
opacado por la ceremonia que encabezó el mandatario local, posteriormente, para emitir el mensaje político a la 
sociedad. Pese a que el encuentro con los diputados en el recinto legislativo es considerado uno de los principales 
mecanismos de rendición de cuentas en el estado, éste tuvo poca convocatoria y durante su desarrollo Moreno 
Valle emitió un discurso de sólo cuatro minutos, en el que se limitó a describir la estructura del informe que 
entregó por escrito a los representantes populares. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desangelada-sesion-del-congreso-para-recibir-el-primer-
informe-de-gobierno_id_1994.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Anuncia Moreno Valle que no participará en actos proselitistas este año 
Al rendir su Primer Informe de Gobierno ayer el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, señaló que no 
participará en actos proselitistas de ningún candidato a puesto de elección popular durante el proceso electoral 
vigente y ordenó a los integrantes de su gabinete a hacer lo propio. “El 1 de julio el país vivirá un complejo 
proceso electoral; además de la presidencia de la República, se renovarán 500 diputaciones federales, 128 
senadurías, siete gobiernos estatales, 15 Congresos locales y 896 Comunas. (Marín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anuncia-moreno-valle-que-no-participara-en-actos-
proselitistas-este-ano_id_1989.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reclama MC al gobernador toma de nota a favor del Sutcobp 
El representante legislativo de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, demandó al gobernador 
Rafael Moreno Valle dar marcha atrás a las acciones emprendidas contra los mototaxistas, el Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), así como las reformas a la Ley del ISSSTEP. De paso, indicó 
que es momento de que el Congreso del estado haga valer su autonomía frente al gobierno morenovallista, con 
profesionalismo, rigor en las deliberaciones y calidad en las decisiones. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reclama-mc-al-gobernador-toma-de-nota-a-favor-del-
sutcobp-_id_1963.html  
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LA JORNADA DE ORIENTE 
 Sólo un gobernador panista entre los 13 mandatarios que acudieron al Centro Expositor 

Una nave surca el firmamento en la zona de Loreto y Guadalupe con una estela propagandística que contiene el 
sloganinstitucional: “Transformar para Progresar”. Adentro, se reparte una revista con la fotografía del 
gobernador en portada y se entregan también gratuitamente ediciones de un par de periódicos celebrando su 
figura. Al final, se distribuirán miles de sombrillas con el logotipo y colores que distinguen a la actual 
administración estatal. “¿Será que les sobraron paraguas (sic) de la otra vez?”, pregunta a la salida del Centro 
Expositor y de Convenciones de Puebla un anciano sin dirigirse a nadie en particular de entre los familiares que le 
acompañan. (Martín Martínez)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-un-gobernador-panista-entre-los-13-mandatarios-
que-acudieron-al-centro-expositor_id_1990.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desempleo e informalidad, grandes pendientes del gobierno estatal: PVEM 
El Partido Verde Ecologista de México, a través del coordinador de bancada en el Congreso local, Elías Abaid Kuri, 
criticó que la transición en Puebla no se ha traducido mejores oportunidades de trabajo para los habitantes, pues 
se ha incrementado los índices de desempleo y la informalidad; además de que se mantiene los niveles de 
desigualdad y la pobreza. “Esto nos habla de revertir la desocupación, sobre todo entre los jóvenes quienes son 
más propensos a caer en la delincuencia como primera forma de satisfacer una necesidad económica y después 
en el lastre del crimen organizado”, alertó. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desempleo-e-informalidad-grandes-pendientes-del-
gobierno-estatal-pvem-_id_1962.html  
 

 
 
MILENIO  

 Y la sobriedad reinó... 
¿Cómo podía ser de otra forma, si todo fue planeado, estructurado, ensayado y ejecutado para que la seriedad y 
precisión características de Rafael Moreno Valle, relucieran en su primer informe de gobierno? El escenario fue el 
mismo Centro Expositor y de Convenciones que hace un año lo vio convertirse en mandatario; sin embargo, ya en 
facultad de decidir, la primera administración de alternancia en Puebla tomó todas las previsiones y ninguno de 
los convidados, se quedó sin cómo llegar. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9095636  
 
MILENIO  

 Aprueban PAN, PRD y PVEM el primer año de gobierno 
A diferencia de la postura que fijaron el PRI, PT y Movimiento Ciudadano, los coordinadores del los grupos 
legislativos Antonio Gali López del PRD; Elías Abaid Kuri del Verde Ecologista; y Antonio Vázquez Hernández del 
Partido Acción Nacional, aplaudieron el primer año de gestión de Rafael Moreno Valle. Al tomar la tribuna, el 
diputado del Partido Verde Ecologista de México, Elías Abaid Kuri enfatizó que las circunstancias que se viven en 
el estado es necesario “construir alianzas sólidas y de largo plazo entre las instituciones públicas y la sociedad”, 
que permitan dar soluciones reales a los problemas de inseguridad pública, la erradicación de la pobreza y la 
desigualdad. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9095593  
 
 
MILENIO  

 Movimiento Ciudadano y PT piden más diálogo 
En sus intervenciones, los diputados José Juan Espinosa de Movimiento Ciudadano, y Zeferino Martínez Rodríguez 
del Partido del Trabajo (PT), solicitaron a Moreno Valle estar dispuesto al diálogo y que verifique sus propuestas 
para el apoyo de la ciudadanía, concretamente por el retiro de los mototaxis.} Sentenció que “respalda la lucha 
social que encabezan los mototaxis”, así como el pase de nota para el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres de Puebla. Criticó la aprobación de las cuotas del ISSSTEP, lo cual calificó como un “albazo”. (María 
Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9095596  
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Enero de 2012 
 
 

 11

MILENIO  
 El PRI ofrece acuerdos para gobernar, asegura Márquez 

El coordinaron de la bancada del PRI, José Luis Márquez Martínez, aseguró que durante el primer año de gobierno 
de Rafael Moreno Valle, su partido fungió como una oposición responsable, abierta al diálogo y a los acuerdos. 
Frente a la tribuna, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política manifestó que los diputados del 
Revolucionario Institucional demostraron una actitud respetuosa a las políticas públicas que Moreno Valle puso en 
marcha. “Los priistas hemos demostrado con congruencia y capacidad política, que tenemos voluntad para 
construir acuerdos, que somos responsables, y que tenemos valores que demuestran nuestra vocación para 
gobernar”. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9095588  
 
MILENIO  

 Dictan formal prisión a Arango García 
La jueza octavo de lo Penal dictó auto de formal prisión sin derecho a fianza al exsecretario de Salud en el 
gobierno de Mario Marín Torres, José Alfredo Arango García, acusado por el delito de enriquecimiento ilícito al no 
poder comprobar 54 millones de pesos en sus declaraciones patrimoniales, confirmó el procurador general de 
Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget. Arango García, en presencia de sus abogados, fue notificado de la 
determinación judicial tras un estudio minucioso del expediente 11/2012 y encontrar suficientes elementos del 
cuerpo del delito para dictar el auto de formal prisión. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/9095528  
 
MILENIO  

 RMV entrega su primer informe 
En sesión solemne y con la entrega del primer informe gobierno de Rafael Moreno Valle, arrancó el primer periodo 
ordinario de sesiones de la LVIII Legislatura, sin embargo, contrario a lo ocurrido en otros sexenios, el acto no 
contó con la presencia del presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), David López Muñoz. Aunque el arribo 
del mandatario a la sede legislativa se planeó a las 9 horas, Moreno Valle entró al Congreso local 19 minutos 
después acompañado por Fernando Manzanilla, titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG). Así, con la 
asistencia de los 41 diputados y de los dirigentes partidistas, Juan Carlos Lastiri del PRI; Miguel Ángel de la Rosa 
del PRD; y Gerardo Islas Maldonado del Panal, el presidente de la mesa directiva, Mario Riestra Piña cedió la 
palabra al aliancista Guillermo Aréchiga Santamaría, quien enunció los logros legislativos, pero indicó que hay 
tareas pendientes. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9095665  
 
MILENIO  

 Mondragón aprueba la acción legal 
La detención de José Alfredo Arango García, titular de Salud en el sexenio de Mario Marín Torres, es una muestra 
de que en Puebla se vive un “estado de derecho”, lo cual es un síntoma del “buen arranque” del la administración 
morenovallista, aseguró Juan Carlos Mondragón Quintana. A decir del líder estatal del PAN, la acción legal que 
emprendió el gobernador Rafael Moreno Valle es un mensaje claro de la transformación que se vive en la entidad, 
por lo que expresó que aquellos exfuncionarios que fueron señalados por actos de corrupción, tendrán que rendir 
cuentas. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9095525  
 
MILENIO  

 Descarta Melquíades costo político para el PRI 
El senador priísta Melquíades Morales Flores, descartó que el aseguramiento de exmarinistas, como el 
exsecretario de Salud, Alfredo Arango García, implique algún costo político para su partido en el proceso electoral 
de este año. Sostuvo que el Revolucionario Institucional es un partido que se encuentra más allá de lo individual, 
por lo que difícilmente resultará perjudicado por situaciones de este tipo. También arguyó que se trata de una 
institución política que ha sabido soslayar los obstáculos surgidos desde su conformación. “El PRI es una 
institución muy fuerte que ha sorteado innumerables problemas a lo largo de su existencia; ha tenido problemas 
de todo tipo, de manera que el PRI seguirá viviendo, seguirá vigente y seguirá siendo triunfador”, expuso. 
(Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9095531  
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MILENIO  

 Puebla dará un millón de votos al PAN: Madero 
El Partido Acción Nacional (PAN) tiene plena confianza en que va a sacar aquí (en Puebla) más de un millón de 
votos, declaró Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul. En entrevista, 
dijo que su partido confía en el gobernador Rafael Moreno Valle, y que Nueva Alianza, partido ligado a Elba Esther 
Gordillo, amiga del gobernador poblano, es un partido que participa en una escala pequeña, “pero realmente el 
partido mayoritario en Puebla es Acción Nacional”. Refirió que Puebla es un activo extraordinario para Acción 
Nacional donde a diferencia de hace seis años hoy se cuenta con más de 80 alcaldías y el gobierno estatal, lo que 
permitirá al partido entregar muy buenas cuentas a nivel nacional. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9095513    
 

 
 
OPINION 

 Reconocen diputados logros del 1er año de gobierno de RMV 
Los diputados de la LVIII legislatura reconocieron el trabajo alcanzado en el primer año de gobierno por Rafael 
Moreno Valle Rosas; sin embargo, afirmaron que aún falta camino por recorrer para alcanzar un estado que 
cumpla con las expectativas que demandaron los poblanos hace año y medio en la elección local. El primero en 
fijar su postura sobre el Primer Informe de Labores, fue el diputado local de Nueva Alianza y ex presidente de la 
Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien manifestó que Puebla se consolida hacia el estado de 
derecho, donde no hay venganzas o persecuciones políticas, pues el compromiso es cerrarle el paso a la 
impunidad, “porque nunca nadie debe estar por encima de la Ley”. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53838  
 
OPINION 

 La renuncia de RMV a las campañas generará equidad en los partidos: Melquiades 
La no intervención del gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas en las próximas elecciones es algo 
favorable pues permitirá la existencia de equidad entre los partidos políticos, aseguró el ex gobernador de Puebla, 
Melquiades Morales Flores, esto en el marco del primer informe de labores del mandatario estatal. Este aspecto es 
muy importante sobre todo cuando comienzan a registrarse problemas entre los partidos políticos, la 
administración debe ser muy cuidadosa en este aspecto comentó Morales Flores. (Maribel Velazquez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53824  
 
OPINION 

 Pluralidad, signo del gobierno de Moreno Valle 
Al entregar por escrito su primer Informe de Labores, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, afirmó que su 
administración continuará con la misma pluralidad, para que diputados y gobierno sigan construyendo el 
desarrollo que necesita la entidad poblana.  Con la notoria ausencia de David López Muñoz -quien no logró 
ingresar al Congreso del Estado por la falta de acreditación- el gobernador Moreno Valle Rosas, señaló que los 
secretarios de estado atenderán al llamado que hagan los diputados de la LVIII legislatura, para responder las 
dudas que se tengan sobre el primer año de trabajo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53809  
 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Quedarse al margen de la elección, piden partidos en el Congreso a RMV 
Al fijar su postura sobre las acciones del primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle, los diputados locales de 
los siete partidos políticos con representación en el Congreso local destacaron tanto los avances como los rezagos 
que persisten en Puebla. En general, ofrecieron mantener un trabajo coordinado al argumentar que asumen su 
corresponsabilidad de gobierno. A cambio, exigieron al mandatario que esté al margen de las elecciones 
presidenciales y atienda los rezagos que se observan en la entidad y que pueden disminuir si se promueve un 
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desarrollo regional. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25482:quedarse-al-margen-de-la-
elecci%C3%B3n-piden-partidos-en-el-congreso-a-rmv&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Alcaldes piden al gobierno estatal más apoyos para obras 
Al cumplirse el primer año de administración del gobierno estatal, a cargo de Rafael Moreno Valle, los presidentes 
municipales solicitaron mayores apoyos e insistieron en la necesidad de modificar algunos programas que están 
absorbiendo sus presupuestos. El alcalde priísta de San Salvador El Seco, Leonardo Silvestre Sánchez, dijo que: 
“El trabajo del gobernador ha sido bueno, sólo que falta mucho más apoyo a los ayuntamientos, principalmente 
en el programa peso a peso”. escasos. (Jorge Barrientos)  
http://municipiospuebla.com.mx/portal/contenidos/item/1855-alcaldes-piden-al-gobierno-estatal-m%C3%A1s-
apoyos-para-obras  
 
E-CONSULTA 

 Dictan auto de formal prisión contra Alfredo Arango García 
El Juzgado Octavo de lo Penal dictaminó el auto de formal prisión al ex secretario de Salud, Alfredo Arango 
García, quien está acusado del delito de enriquecimiento ilícito a su paso por la administración estatal en el 
sexenio anterior. Cabe señalar que la defensa del ex funcionario estatal solicitó la ampliación del término 
constitucional a 144 horas el pasado jueves, sin embargo, debido a que el trámite se presentó en forma 
extemporánea, le fue negada. (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25456:dictan-auto-de-formal-
prisi%C3%B3n-contra-alfredo-arango-garc%C3%ADa&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Para líder nacional del PAN, Enrique Peña Nieto va a la baja 
El líder nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, confió en que su partido repuntará cinco puntos en las 
preferencias electorales cuando ya tenga candidato presidencial, por lo que no está preocupado por la ventaja que 
Enrique Peña Nieto tiene en la carrera hacia Los Pinos, pues, incluso, “es una tendencia que va a la baja”. 
Respecto al proceso interno blanquiazul, opinó que “le está poniendo mucho sabor al caldo, se está poniendo muy 
interesante la competencia”, previo a la primer ronda prevista para el próximo 5 de febrero. (Fernando Pérez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25488:para-l%C3%ADder-nacional-
del-pan-enrique-pe%C3%B1a-nieto-va-a-la-baja&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle entrega su I Informe a diputados locales 
Este domingo, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, rindió su primer informe de 
actividades y acudió al Congreso del estado a entregar el documento escrito. La sesión solemne inició en punto de 
las nueve de la mañana, a las nueve con veinte minutos declararon un receso y una comisión integrada por 
representantes de las siete fuerzas políticas existentes en el interior del Poder Legislativo recibió al titular del 
Ejecutivo. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_entrega_su_i_informe_a_diputados_locales  
 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Riestra Piña contesta el I Informe de Moreno Valle 
El gobernador constitucional del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó a los integrantes de la 
LVIII Legislatura local su primer informe de actividades. Ya en el uso de la palabra, el mandatario estatal destacó 
cuatro ejes principales de su gestión plasmados en el documento: 1. Más empleo, 2. Igualdad de oportunidades 
para todos, 3. Gobierno honesto y 4. Política interna, seguridad y justicia . (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/riestra_pina_contesta_el_i_informe_de_moreno_valle  
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PERIODICO DIGITAL 
 Reportan saldo blanco durante primer informe de RMV 

Sin novedad se llevó a cabo el operativo implementado por el primer informe de gobierno de Rafael Moreno Valle, 
así lo confirmaron la Secretaría de Seguridad Pública del Estado y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal. Ni el número de emergencias 066 ni el Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI) 
recibieron reporte de altercados o manifestaciones, tanto en la capital como en el interior del estado. El titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, señaló que fueron 3 mil 500 elementos de la 
Policía Estatal los que participaron en el operativo, durante el cual se blindaron tres vialidades por las cuales 
circuló el gobernador desde que salió de su domicilio para dirigirse al Congreso y más tarde al Centro Expositor. 
(Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/reportan_saldo_blanco_durante_primer_informe_de_rmv  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla dará al PAN hasta un millón de votos, confía Madero 
Gustavo Madero, presidente  del Partido Acción  Nacional  confía  en que su partido en Puebla  se  fortalece y en 
las elecciones  de  julio  puede alcanzar  hasta  un  millón de  votos , porque  con un gobernador  de  extracción  
panista  con resultados  favorables  es  la mejor carta. El Partido de Acción Nacional no esta distanciado  con el 
gobernador Rafael Moreno Valle, pero celebró que en el  mensaje  del  informe   haya  anunciado  que  no acudirá  
a  los actos  de  campaña  por respeto   a  los  demás  partidos  y a  los ciudadanos,  al PAN  no le afecta que no 
vaya a  los eventos  políticos. Aseguró que  no tiene desconfianza  del  gobernador  poblano que tiene como 
principal aliada a la maestra Elba Esther  Gordillo  y al Partido Nueva Alianza. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_dara_al_pan_hasta_un_millon_de_votos_confia_madero    
 
PERIODICO DIGITAL 

 CCE urge a gobernador poner atención en atrasos históricos 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Luis Rodríguez Fernández, destacó que si  bien en el primer 
año de gobierno de Rafael Moreno Valle se han visto algunos avances, es necesario poner atención en atrasos 
históricos, por ejemplo la seguridad jurídica. El líder empresarial reconoció que algunos temas no son fáciles de 
corregir en el corto plazo, sin embargo solicitó no quitar el dedo del renglón a fide lograr que el estado avance. 
“Es un proceso que tenemos que seguir, los temas de competitividad en nuestro estado necesitan mucho trabajo, 
muchas modificaciones a más leyes a fin de generar la confianza para que lleguen más inversiones”. (Verónica 
Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cce_urge_a_gobernador_poner_atencion_en_atrasos_historicos  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Exorcizan a Peña Nieto del “góber precioso” 
Mario Marín Torres será exorcizado de la campaña del PRI a la Presidencia de la República, luego de que su figura 
nuevamente resultara contraproducente al virtual candidato del tricolor a la primera magistratura del país. La 
semana pasada, Enrique Peña Nieto efectuó un mitin en la ciudad de Puebla en la que reunió a Mario Marín Torres 
y otros ex colaboradores del anterior régimen. De inmediato, en noticieros locales y nacionales fue señalada la 
reaparición del ex mandatario. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/exorcizan-pena-nieto-del-%E2%80%9Cgober-precioso%E2%80%9D  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Supera Lalo a Alcalá… en promoción de imagen 
Hasta noviembre de 2011, el alcalde Eduardo Rivera Pérez desembolsó más dinero en la promoción de su imagen 
y de sus “actividades” que lo que reportó su antecesora Blanca Alcalá Ruiz en 2010. En el Informe Gastos en 
Comunicación Social, actualizado el 4 de enero de 2012, se señala que al 30 noviembre 4.05 de cada 100 pesos 
erogados por el Ayuntamiento de Puebla se iban a la partida 30600 de “Servicios de impresión, difusión e 
información”. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/supera-lalo-alcala%E2%80%A6-en-promocion-de-imagen  
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IMAGEN POBLANA  
 Moreno Valle, la nueva figura política nacional 

El ascenso de una nueva figura política nacional se festeja con cocina de autor. Gobernadores, secretarios de 
estado, funcionarios federales, dirigentes de los partidos en el país y parlamentarios del Congreso de la Unión 
fueron los invitados al banquete que ofreció Rafael Moreno Valle con motivo de su Primer Informe de Gobierno. El 
penetrante sabor del adobo combinado con el dulce amaranto y la deliciosa carne de camarón  constituyeron el 
primer platillo que, sin que el chef lo supiera, parecía una alegoría de los comensales invitados. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/moreno-valle-la-nueva-figura-politica-nacional  
 
IMAGEN POBLANA  

 Alfredo Arango está formalmente preso 
Aunque no dijo nombres, el procurador general de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, aseguró que se han iniciado 
averiguaciones previas contra más marinistas. De la misma manera, señaló que el sábado el juez octavo de lo 
penal dictó auto de formal prisión en contra el ex secretario de Salud, Alfredo Arango García, a quien se acusa por 
enriquecimiento ilícito, delito por el que podría alcanzar 11 años de prisión. Carrancá Bourget  mencionó que 
ahora se abre el periodo de pruebas, donde la defensa de Arango García podrá argumentar lo que a su derecho 
convenga. El titular de la PGJ reveló que están en pie varias averiguaciones previas; sin embargo, por 
ordenamiento judicial no se puede mencionar contra quién o quiénes van dirigidas. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/alfredo-arango-esta-formalmente-preso  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Funcionarios morenovaliistas comparecerán en febrero: JLMM  
Será hasta el mes de febrero cuando inicien las comparecencias de los funcionarios del gobierno estatal ante los 
diputados locales, declaró el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez 
Martínez. Entrevistado después de que el gobernador entregó su informe por escrito en el Poder Legislativo, 
Márquez Martínez refirió que en estos 15 días que faltan para que llegue el mes de febrero, los diputados 
analizarán el documento que les entregó el panista. El también líder de la bancada del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en el Congreso local, rechazó que Moreno Valle haya menospreciados a los diputados locales al 
emitir un mensaje que duró poco más de un minuto y destacó que lo importante es revisar el documento. 
(Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Funcionarios-morenovaliistas-
comparecer%E1n-en-febrero:-JLMM&id_noticia=41174  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No apoyaré a nadie en las elecciones del 2012: RMV 
En su mensaje político, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que no apoyará al PAN en 
este proceso electoral 2012, bajo el argumento que ha definido no asistir a ningún evento mientras dure el 
proceso electoral. También pidió a su gabinete seguir su “ejemplo”, pues a su parecer, es un acto de pluralidad al 
no mostrar simpatía hacia ningún aspirante a la Presidencia de la República. Con total desaire hacia los panistas, 
pues evitó mencionar a algunos actores locales importantes como Juan Carlos Mondragón, líder estatal del 
blanquiazul y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-apoyar%E9-a-nadie-en-las-
elecciones-del-2012:-RMV&id_noticia=41172  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
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 RMV no apoya a nadie 
El líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, aseguró que en su Primer Año de Gestión, el 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle, lo tiene muy orgulloso de los grandes logros que tan solo en un año 
se han podido realizar. El dirigente estatal aseguró que los poblanos que votaron por el actual mandatario estatal 
deben estar satisfechos de que votaron por alguien que cumple en todos los ámbitos, como el social, político, 
financiero, de obra pública, ya que todo se está viendo. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-PAN-orgulloso-de-RMV:-
Gustavo-Madero&id_noticia=41171  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Marín y presidente del TSJ, los grandes ausentes del informe de RMV 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia, David López Muñoz, se ausentó sin explicación de la sesión del 
Congreso del estado en la que Rafael Moreno Valle entregó su primer informe como gobernador. En tanto, el ex 
gobernador Mario Marín Torres no acudió a la ceremonia del Centro Expositor, a pesar de que sí fue invitado. A 
diferencia de otros ex mandatarios que estuvieron en primera fila, como Rafael Moreno Valle, abuelo del 
Ejecutivo, Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales Flores. Sobre la ausencia de 
López Muñoz, el presidente de la Junta de Gobierno y Conciliación Política del Congreso del Estado, el priísta José 
Luis Márquez Martínez,  dijo ignorar las causas, pues por ley estaba obligado a presenciar el acto. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21390:falt%C3%B3-el-presidente-
del-tsj-en-la-entrega-del-informe-de-rmv-al-congreso&Itemid=126   
 
PUEBLA ONLINE 

 Sectores aprueban primer informe de RMV 
Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN 
Mis respetos para el gobernador, los poblanos que votaron por él pueden estar satisfechos de los resultados que 
se han dado en todos los ámbitos. Funciona bien el elegir a los mejores candidatos en las coaliciones. Jesús 
Ortega, dirigente nacional de Demócratas de Izquierda Uno de los avances es en cuanto a la anticorrupción, lo 
que se ve reflejado en las decisiones que ha tomado en los últimos días el gobernador con la detención de Alfredo 
Arango, además de que se continúa trabajando en los propósitos que se plantearon en el Plan Estatal de 
Desarrollo. Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI Creo que el Partido Revolucionario Institucional estará 
reconociendo logros y también estará puntualizando algunos aspectos que todavía faltan. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21389:moreno-valle-lo-que-opinan-
de-su-primer-a%C3%B1o-de-gobierno&Itemid=126  
 
PUEBLA ONLINE 

 Glosa del primer informe de RMV iniciará en febrero 
Será en la primera sesión de febrero cuando los diputados locales discutan cómo se llevarán a cabo las 
comparecencias de los funcionarios que integran el gabinete estatal, durante la glosa del primer informe de 
gobierno de Rafael Moreno Valle. Así lo informó el presidente de la Junta de Gobierno y Conciliación Política del 
Congreso del Estado, el priísta José Luis Márquez Martínez, tras rechazar que el mandatario estatal haya 
“despreciado” al Poder Legislativo realizando una ceremonia en el Centro Expositor y no en la sede del Poder  
Legislativo. Acerca del breve mensaje que emitió el gobernador ante los diputados, señaló que así estaba previsto 
en el protocolo, incluso para los posicionamientos de los partidos políticos. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21391:glosa-del-primer-informe-de-
rmv-iniciar%C3%A1-en-febrero&Itemid=126  
 
 

 
 
 
RETO DIARIO 
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 Cierran filas panistas de cara a elección presidencial 
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, aseguró que cualquiera de sus tres 
precandidatos podría ganar la presidencia de México, y refrendó que Puebla jugará un papel fundamental en la 
elección del próximo 1 de julio. En reunión con presidentes municipales poblanos -previo al primer informe del 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas,- comentó que no basta utilizar gel o peinarse el copete para 
gobernar, sino demostrar capacidad y resultados. “Vamos a ganar la presidencia de la República porque Acción 
Nacional está haciendo las propuestas que les van a permitir a las familias mexicanas tener el mejor futuro 
posible”, refirió. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cierran-filas-panistas-de-cara-a-eleccion-
presidencial&id=25134  
 
 
RETO DIARIO 

 Castiga RMV corrupción marinista: Jesús Ortega 
El ex presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega Martínez, afirmó que 
marcha correctamente el castigo a la corrupción en Puebla, en referencia a la detención y auto de formal prisión 
del ex secretario de Salud, Alfredo Arango. En su balance del primer año de gobierno, reconoció que el desarrollo 
de infraestructura y servicios básicos en comunidades marginadas forma parte del acuerdo establecido con el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en la campaña de la Coalición Compromiso por Puebla (PAN, PRD, Panal y 
Convergencia). (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Castiga-RMV-corrupcion-marinista:-Jesus-
Ortega&id=25127  
 
 
RETO DIARIO 

 Diputados exigen explicación de la ausencia del presidente TSJ, en el informe 
En la primera visita a Puebla del precandidato priista a la presidencia de México, Enrique Peña Nieto, se hizo La 
mancha en la entrega del primer informe de labores del gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, fue la ausencia del Poder Judicial, representado en el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
David López Muñoz, ya que se violentó el artículo 53 de la Constitución Política del Estado. Los diputados de los 
diferentes partidos políticos que conforman la actual legislatura, demandaron una explicación por parte del Poder 
Judicial, ya que dijeron desconocer las causas que motivaron que no cumpliera su obligación como lo establece la 
ley. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-exigen-explicacion-de-la-ausencia-
del-presidente-TSJ,-en-el-informe-&id=25120  
 
 
RETO DIARIO 

 La elección no debe contaminar el Congreso: Riestra 
El presidente de la Mesa Directiva del primer periodo ordinario de sesiones del Congreso del Estado, el panista 
Mario Riestra Piña, aprovechó la contestación del primer informe del gobernador del Estado de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas, para recordar el acuerdo firmado por los dirigentes estatales de los partidos políticos a fin de 
que la elección federal de este año no contamine el trabajo del poder Legislativo. “Hoy más que nunca resulta 
necesario hacer valer la palabra empeñada por todos los partidos políticos a través de sus presidentes estatales y 
coordinadores plasmada en el acuerdo legislativo. En aquel documento señalamos que ante el inminente inicio del 
proceso electoral presidencial, es necesario evitar la polarización y privilegiar los interés de Puebla por encima de 
cualquier tipo de consideración de rentabilidad electoral”, destacó. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-eleccion-no-debe-contaminar-el-
Congreso:-Riestra-&id=25119  
 
RETO DIARIO 

 Escueto mensaje del gobernador RMV en el Congreso 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, realizó un mensaje muy breve en el Poder Legislativo, sólo 
mencionó los aspectos generales de su plan de estatal de desarrollo y que seguirá trabajando en la pluralidad que 
vive la entidad. “En congruencia con nuestra convicción democrática, celebró esta honrosa oportunidad en la que 
he escuchado con interés los posicionamientos de los distintos partidos políticos representados en esta soberanía; 
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sus aportaciones contribuyen, sin duda, al enriquecimiento en nuestra visión de gobierno. Agradezco su 
disposición y su valioso apoyo para impulsar el proyecto de transformación del estado, y reiteró mi compromiso 
para continuar trabajando desde la pluralidad en la transformación de Puebla”, asentó. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Escueto-mensaje-del-gobernador-RMV-en-el-
Congreso&id=25118  
 

 
 
CINCO RADIO 

 “El Futuro de Puebla ni se Empeña ni se Compromete” 
El Ejecutivo del Estado Rafael Moreno Valle Rosas, dejó en claro que “El Futuro de Puebla ni se Empeña ni se 
Compromete”, pese a que su administración, heredó una deuda de 9 mil millones de pesos, ante lo que elevó su 
recaudación en mil 257 millones sin generar ni incrementar los impuestos, además de ahorrar más de 686 
millones en gastos de operación en la misma Administración Estatal. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/%E2%80%9Cel-futuro-de-puebla-ni-se-empena-ni-se-
compromete%E2%80%9D/  
 
CINCO RADIO 

 El Gobernador no Apoyará a Candidatos 
Durante su I Informe de Gobierno, el Ejecutivo Estatal Rafael Moreno Valle, advirtió que su administración seguirá 
construyendo acuerdos para progresar y transformar a la entidad en un Gobierno que nació de la pluralidad como 
ejemplo a nivel nacional, donde llamó a los integrantes de su Gabinete a seguir su ejemplo, para “mantenerse 
alejado de cualquier apoyo a los candidatos de este año”. Ante un Centro Expositor y de Convenciones en la Zona 
Histórica de Los Fuertes, donde reunió a invitados y representantes de todos los sectores, Moreno Valle Rosas 
resaltó que hace 150 años, Puebla dio ejemplo de una lucha donde todos juntos, pudieron responder a una causa 
justa, en la que se pudieron imponer los intereses de la entidad por encima de los políticos o privados. 
(Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-no-apoyara-a-candidatos/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Reforzar facultades del Ejecutivo, plantea Peña 
Durante un foro organizado por EL UNIVERSAL, el ex gobernador del Estado de México dijo que no ha habido una 
plena y total convicción del presidente Calderón ni del PAN para que la Ley de Seguridad Nacional transite. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Cita CNDH a comisionado de PF por caso Ayotzinapa 
Como parte de la investigación del organismo sobre el incidente entre estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro 
Burgos de Ayotzinapa, agentes federales y policías locales, Facundo Rosas fue citado para aclarar la participación 
de los 61 elementos de la Federal, que fueron los primeros en llegar a la Autopista del Sol que era bloqueada por 
los estudiantes. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se desploma salario de trabajadores formales 
En un informe que envió la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) al Congreso, se 
detalló que la participación del número de personas con registro ante el IMSS que ganan un salario mínimo 
aumentó de 4.7% en septiembre de 2010 a 10.6% al mismo mes de 2011. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
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EL UNIVERSAL  
 Miles hacen trámite de último minuto en IFE 

La cifra preliminar de ciudadanos empadronados es, al corte de anoche, de 84.7 millones de personas, mientras 
que en lista nominal y que podrán votar en las elecciones federales del 1 de julio quedaron inscritos 77.7 millones 
de mexicanos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 El empeño, opción para 10 millones de personas 
Frente a 2012 y con un escenario de inestabilidad económica dónde los precios de la canasta básica van en 
aumento, inicia la temporada más complicada para los bolsillos de las familias mexicanas, por ello se estima que 
entre enero y marzo, la búsqueda por mejorar su economía será una constante entre la la población. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
RMV, entre logros y pendientes 
Aunque el gobernador asegure que 365 días han sido suficientes para iniciar la transformación de Puebla, la 
realidad es que lo único que podemos atestiguar los poblanos, es la evidente ambición presidencial del principal 
habitante de la casona de Los Fuertes. 
Por supuesto, existen proyectos serios y ambiciosos para el estado, los cuales podrán ser evaluados hasta el 
momento en que se hayan consolidado, y aunque estos presagian avances importantes para Puebla, no dejan 
de ser simples buenas intenciones para una entidad que exige resultados inmediatos. 
Son innegables las exitosas acciones que en materia de infraestructura, salud y educación consolidó el 
morenovallismo en 2011. 
Sin embargo, de entre tantos “logros” anunciados la mañana de ayer, hay que decir que son muchos los 
pendientes en este primer año de gestión. Aquí algunos. 
Partiendo de los cuatro ejes del proyecto morenovallista, el campo se convirtió en uno de los grandes 
pendientes de este primer año de gobierno, en donde lo único que se escuchó en el informe fue la compra de 
los llamados tractocamiones, los cuales no resuelven el rezago que la agricultura padece en nuestro estado. 
Otra asignatura pendiente es la seguridad pública, en donde por más que lo intenten no se pueden negar los 
crecientes índices delictivos en esa materia, particularmente en la Sierra Norte y Tehuacán, en donde el crimen 
organizado se apodera a pasos agigantados de esas regiones. 
Otro punto medular y que fue promesa de campaña, es el de la transparencia en el uso de recursos públicos, 
ya que en la práctica hoy vivimos una opacidad escandalosa, la cual nos impide conocer montos y destinos del 
dinero público. 
Y así podemos seguir hasta escribir un libro, pasando por los faltantes en diversos renglones como los de 
industria, empleo, turismo, ecología, transporte y otros; sin embargo, a un año de gestión, valdría la pena que 
el gobernador Moreno Valle hiciera un alto en el camino para reflexionar sobre los pendientes que tiene con los 
poblanos y evitar que la soberbia le impida alcanzar su objetivo de convertirse en el mejor gobernador de la 
historia. 
Aún es tiempo. 
El otro informe 
Aunque oficialmente, el verdadero informe es el que se rinde ante el Congreso, la parafernalia del acto 
multitudinario opaca la ceremonia oficial. 
No obstante, vale la pena recuperar algunos de los momentos vividos en el edificio de la 5 Poniente. 
De entrada, el retraso del presidente del Tribunal Superior de Justicia David Muñoz provocó un evidente enojo 
del gobernador, quien se vio malhumorado de principio al fin.  
También fueron notables los discursos de los diputados José Juan Espinosa y Mario Riestra; el primero fijando 
una postura crítica y ecuánime de Movimiento Ciudadano, mientras que el panista contestó el informe 
inteligentemente, cumpliendo con la formalidad del acto, reconociendo los logros de su gobernador, sin caer en 
el clásico entreguismo. 
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Lamentablemente, los que parecen no entender su condición opositora son los priistas, quienes no pierden la 
oportunidad para tomar su eterna postura genuflexa. 
Salvo contadas excepciones, es claro que los diputados tricolores dejarán pasar esta oportunidad histórica y 
serán recordados como los tontos útiles del sexenio. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=876 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El primer informe 
Lo más destacado del primer informe de labores fueron los asistentes al evento. Una buena parte de la clase 
política nacional se dio cita en el Centro Expositor de Los Fuertes para cobijar al gobernador de Puebla, quien 
destaca por la pluralidad de fuerzas que logró reunir. 
Estuvieron presentes los cuatro lideres nacionales de los partidos políticos que conformaron la coalición 
Compromiso por Puebla, la cual cobijó al mandatario para llegar al poder. 
Estuvo Gustavo A. Madero, líder nacional del PAN; Jesús Zambrano, dirigente del PRD; Luis Walton, de 
Movimiento Ciudadano, y Luis Castro Obregón, de Nueva Alianza. También asistieron 18 gobernadores de los 
31 que existen en el país. 
La presencia de la maestra Elba Esther Gordillo —madrina política del gobernador— también dejó en claro que 
la relación entre ambos personajes está intacta, con todo lo que ello implica para el 2012, en donde la maestra 
va con el PRI y el Verde. 
Ayer, el mensaje político del gobernador no dejó lugar a dudas de que la alianza con el PAN ya se acabó, o al 
menos no pasa por su mejor momento. Cabe recordar que durante su toma de posesión, Moreno Valle se 
definió como gobernador panista. Hoy, a un año de distancia, dijo que es un gobierno plural el suyo, por lo que 
advirtió que no se le verá en ningún acto de campaña. 
Sabia decisión y carambola de tres bandas. No quiere quedar mal con nadie, aunque muchas veces por eso 
también termina uno por quedar mal con todos. ¡En fin! 
El mensaje en sí fue bueno: no dijo nada que no se pudiera esperar, ya que hay que reconocer que sí cumplió 
con todo lo que ofertó durante su toma de protesta, aunque no todos los programas han conseguido los 
objetivos planteados. Hay varias deudas pendientes en lo referente al campo, a la seguridad, a la transparencia 
y a la aplicación de la justicia. 
Otro buen punto fue la comida que se llevó a cabo en Casa Puebla, a la cual se invitó a todos los medios de 
comunicación: a los cómodos y a los incómodos. Todos tuvieron cabida y —hay que reconocer— fueron bien 
atendidos, con todas las facilidades para que cada quien pudiera hacer su trabajo. 
El primer informe ya transcurrió y comienza el segundo año dentro de la era morenovallista. Habrá nuevos 
hechos que registrar en el día a día. 
Buena la respuesta de Riestra 
Tenía años de no detenerme a leer la respuesta de un informe de gobierno, pero el mensaje que dirigió el 
presidente de la Mesa Directiva, Mario Riestra Piña vale la pena. 
Miembro de una nueva generación que hace política de una forma diferente, el coordinador de la diputados 
panistas tocó temas medulares para la transformación de Puebla. 
Desarrollo tecnológico, alternancia, diálogo y concertación estuvieron presentes en la respuesta que Riestra dio 
al primer informe morenovallista, en donde también destacó que a pesar de ser la primera legislatura de 
composición plural y sin mayorías, no hubo parálisis legislativa. 
Incluso acuñó para su generación la frase de: “la generación de la alternancia”. También destacó el orgullo que 
debemos sentir los poblanos por las próximas fiestas del 5 de mayo. 
El discurso de Riestra no fue la típica zalamería del “todo está bien, señor gobernador”. 
López Obrador en Puebla 
Hoy, al filo de las 16:30 horas, Andrés Manuel López Obrador —el precandidato de las izquierdas— estará en 
Puebla. 
Será en el teatro La Paz, en donde los seguidores del tabasqueño podrán escuchar las propuestas del hombre 
que hasta ahora le ha puesto sabor a la contienda política y quien marca la agenda política del país. 
La “República Amorosa” desdeñada por muchos, es hoy una señal de esperanza para miles de mexicanos. 
López Obrador participará en el foro “Fundamentos de la República Amorosa”. Será bueno escuchar al “Peje”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=875 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
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De la obediencia a la venganza 
Usted debe de recordar a Lidia Antonio Sánchez, toda su carrera como abogada y sus principales logros fueron 
dentro de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), primero como auxiliar, luego como ministerio público, 
también como secretaria particular e incluso como titular de alguna dirección. 
Lidia, al término de la administración pasada terminó como titular de la Visitaduría General y con la llegada del 
nuevo procurador, Víctor Antonio Carrancá Bourget y de su nuevo equipo, decidieron “darle las gracias” y le 
pidieron su renuncia, pero no con los términos en los que se debe agradecer a un funcionario que ha 
desempeñado bien su cargo, sino con la “gandallez” de quienes buscan revanchas ajenas; no aceptó y entonces 
la despidieron. 
Pero Lidia no se dejó intimidar, conocedora de sus derechos, de que su trabajo fue impecable y que no tuvo 
una sola queja, se defendió legalmente y se amparó ante lo que consideró fue un abuso de autoridad. 
Lógicamente las autoridades estatales se confabularon para ponerle piedras en el camino a Lidia Antonio, hasta 
que su caso llegó al Juzgado Segundo de Distrito, es decir, fuera de las manos de este gobierno y Lidia ganó la 
orden fue una restitución total, desde el cargo, salarios, todo. 
Y la justicia en la PGJ se cumplió a medias. 
Los desquites 
El viernes 12 de enero Lidia regresó a sus funciones como encargada de la Visitaduria General, una orden 
federal así lo indicaba. 
Y entonces la PGJ dio cumplimiento a la orden y le dieron su cargo, una oficina ubicada en el segundo piso de 
las instalaciones de la 31 Oriente y el bulevar 5 de Mayo, con todo y nombre a la puerta, pero con solo un 
escritorio y una silla, sin personal, sin documento alguno, sin responsabilidad, sólo una oficina y un escritorio, 
además de un nombramiento, algo así como una “aviaduría”, que no es otra cosa que un cargo que no existe, 
sólo en nómina. 
Este cargo hubiera sido bueno si el solicitante fuera un “huevón” familiar, compadre o cómplice de algún 
funcionario, pero se lo dieron a una abogada que dejó su juventud en la institución y que en su madurez 
demostró mayor capacidad. En otras palabras, fue un total insulto, considerando que además de profesionista 
se trata de una mujer. 
Pero la burla no terminó en ese sentido, sí le dieron la oficina pero las llaves no, tiene que esperar para que le 
abran la puerta de su propia oficia y la cierren con llave cuando se vaya, ¿y sus objetos personales? 
Pero todavía hay más, ya le dijeron o le mandaron a decir que se van a desquitar, que tarde o temprano van a 
“ponerle un cuatro” y la van a consignar, que ganarles un pleito legal no se va a quedar así. 
Así se las gasta esta nueva administración; cuando pierden, consignan. 
Sí hay que tener miedo, pero la certeza de que quien actúa con legalidad merece el mismo respeto. 
Qué bueno que en Puebla se abate a la delincuencia 
Le invitó a un juego de los primeros Atari, a uno de esos de guerras o de luchas de buenos contra malos. 
Los malos cuentan 5 puntos, los más malos 10, los terriblemente malos 100 y los verdaderos malosos con “una 
vida”. 
¿De todos los detenidos en esta administración que cumplió un año, cuántos puntos acumularon los cuerpos de 
seguridad? 
De los “miles de narcomenudistas” detenidos, ¿cuántos significan 10, 100 o una “nueva vida para las 
corporaciones de Policía”? 
En Puebla operaba “El Luky”, uno de los hombres clave en la organización delictiva de “Los Zeta”, entraba y 
salía a su antojo. ¿Cuántos puntos hubiera significado este personaje si hubiera sido detenido en Puebla, 
considerando que el jefe de toda la seguridad tiene “tablas” en la AFI, la PFP o el Cisen? 
¿Cuántos puntos se pagan por sujetos que son detenidos con 10 o 5 “grapas” de cocaína?  
De los miles de detenidos, ¿cuántos tenían en su poder un carrujo de marihuana, una “grapa” de cocaína o una 
pistola calibre .22? 
En cuestión de efectividad y no de números, ¿cómo se encuentra la seguridad en Puebla? En breve se lo voy a 
comentar. 
Por cierto, la junta auxiliar Romero Vargas es todo un imperio de impunidad y de inmunidad, la venta de 
heroína a alcanzando cifras impresionantes. 
¿Por qué? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=877 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
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De Arango y otros tantos que le siguen 
La guerra se desató. Los tambores suenan por todo el estado. El enemigo se llama Mario Marín y todo lo que 
huela a él. Todo. Repetimos: todo. No habrá tregua ni negociación. Si ya detuvieron a Alfredo Arango García 
por enriquecimiento ilícito seguirán más en la lista hasta ver debilitado al amo de esa corriente política que se 
caracterizó por el cinismo y la corrupción: Mario Marín. 
Son varios exfuncionarios en la lista. Aparece el nombre de Gerardo Pérez Salazar, a quien se le investigará por 
el manejo de los recursos de la Secretaría Finanzas a una casa de bolsa, en la cual su esposa manejaba la 
cuenta y recibía cuantiosas sumas millonarias por comisiones. 
También está el subsecretario de Egresos, David Villa Issa, la razón es más que obvia: se sabe a detalle cómo 
es que usó y erogó cantidades millonarias. 
Hay quien señala a Jorge Mendoza Velarde, subsecretario de Administración, ya que él fue quien hizo contratos 
—de manera más que dudosa— con compañías telefónicas. 
Se habla también de conocido líder del PRI estatal, de quien no diré su nombre pero sus iniciales son Juan 
Carlos Lastiri Quirós, y que tiene un expediente muy pero muy pero muy cuestionado, y sólo así se entiende 
por qué se ha inclinado tanto a lo que le ordene el gobernador panista. 
Es obvio que Eduardo Macip Zúñiga, quien ya huyó de Puebla para evitar el encarcelamiento. 
Se habla también de un subsecretario de Obras Públicas, no del titular en los tiempos del marinismo, sino de 
un subalterno. En próximas entregas revelaremos más detalles. 
La pregunta es: ¿Alfredo Arango actuó solo o recibió órdenes? La pregunta, perdón, es tan obvia que hasta 
parece absurda, pero sólo así se entiende que sí, sí van por todo lo que huela a Mario Marín. 
Y son muchos funcionarios que se aprovecharon de sus cargos. Lo peor es que fue tanto el cinismo que 
contagió todas las esferas sociales, dejando muchas pistas. Sus excesos eran hasta celebrados en cualquier 
café, bar, fiesta y reunión. Era como una muestra de ser el “macho alfa” o de virilidad. 
Moreno Valle no cesará ni dará marcha atrás. 
Cierto es que tampoco centrará su gobierno en ello, pero consultando uno de sus libros de cabecera —Las 48 
leyes del poder, de Robert Greene— uno descubrirá que ya dado el primer golpe en la mesa no puede recular, 
ya que esto podría ser contraproducente, vean: 
“Ley número 15. Aplaste por completo a su enemigo. Empezando por Moisés, todos los grandes líderes de la 
historia sabían que era necesario aplastar por completo al enemigo que temían (en algunas oportunidades 
aprendieron esta lección a fuerza de golpes.) Si se deja encendida una sola braza, por muy débil que sea, 
siempre se corre el riesgo de que vuelva a desencadenarse un incendio. Se ha perdido más por una 
aniquilación a medias que por una exterminación total: el enemigo se recuperará y buscará venganza. 
Destrúyalo por completo, no sólo física sino también espiritualmente.” 
Más adelante, en ese mismo libro la ley número 42 establece: “Muerto el perro se acabó la rabia”, así que no 
hay que dudar ni un segundo que habrá mucho más por ver. 
Vayamos por unas palomitas ya que esto se asemejará a la película 300 o a la serie Spartacus, de HBO, en 
donde la sangre y las cabezas rodarán a la menor provocación. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=873 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Moreno Valle no festejó la captura de Arango ni dio más sangre  
29 salvas de aplausos para festejar la hiperactividad del gobernador 
El pueblo morenovallista no regateó las salvas de aplausos hasta en 29 ocasiones para festejar la 
hiperactividad del gobernador en su primer año. La elite multipartidista acomodada en la zona VIP, 
gobernadores y dirigentes de partidos, tampoco lo hizo. La enorme pantalla de leds de 37 metros y su enorme 
despliegue tecnológico enmarcaron los cientos de fotografías con las que Moreno Valle demostró obras, 
acciones, entregas de recursos, computadoras, primeras piedras, cheques y más.  
El triunfo de un gobierno de coalición del que participan militantes de todos los partidos y ciudadanos sin 
partido. Al centro del proscenio sus aliados invaluables. Por un lado, el gobierno federal representado por el 
titular de Salud Salomón Chertorivsky, y del otro, Elba Esther Gordillo con su base magisterial del SNTE. 
Cuando el mandatario agradeció su presencia a la lideresa vitalicia del magisterio una rechifla mínima pero 
audible se desató en la parte trasera del Centro Expositor, donde la prole había sido acomodada. En el 
ambiente se sentía un grado de excitación, una sed de sangre marinista que al final no fue satisfecha. Moreno 
Valle dejó el pulgar en suspenso: ni arriba ni abajo. No hubo anuncios de más detenciones ni procesos 
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administrativos en contra de funcionarios del sexenio pasado. Pero no por ello se salvaron del frenesí los 
priistas presentes. Beatriz Paredes, diputada federal y presunta candidata al gobierno del DF, sufrió en dos 
ocasiones la rechifla generalizada. De forma más moderada, los chiflidos también alcanzaron a Juan Carlos 
Lastiri. 
En casi 12 meses Puebla se ha transformado dijo el gobernador ocupando el centro de su propio universo. 
Universo con pantallotota incluida que resultó subutilizada. Casi casi como comprar un Ferrari para manejarlo a 
80 kilómetros por hora. Fue un back to basics como dirían los consultores gringos. La espectacularidad cedió a 
la seguridad: la orden fue un cero errores y eso limitó la espontaneidad y la innovación en el formato para 
regresar a los mecanismos tradicionales de la comunicación política. 
Como siempre, Moreno Valle exhibió su músculo a la hora de la convocatoria. Los dirigentes nacionales de la 
coalición Compromiso por Puebla, oficialmente difunta, hicieron acto de presencia con Gustavo Madero, Luis 
Walton, Jesús Zambrano y Luis Castro. Ausentes Pedro Joaquín Coldwell del PRI y Jorge Emilio González. Los 
gobernadores llegaron desde todos los puntos cardinales, y de peso únicamente se ausentaron Eruviel Ávila y 
Marcelo Ebrard. También se vio a varios titulares de organismos federales que a lo largo del año ayudaron a 
Moreno Valle a cumplir su palabra. 
En el universo morenovallista, por supuesto, el marinismo brilló por su ausencia. La ruptura de los acuerdos 
políticos fue patente tras la detención de Alfredo Arango. Pero el gobernador no festejó su cabeza. Muy de paso 
recordó en su discurso que no habría persecución pero tampoco impunidad. Ni siquiera dio tiempo para el 
aplauso porque el tema le quemaba las manos. 
 **** 
 En el nuevo anexo de Casa Puebla el universo morenovallista se contrajo a 300 privilegiados que, apretujados, 
disfrutaron la cercanía del gobernador y el regreso a la vieja tradición del besamanos practicado en la íntima 
intimidad. Ahí sí diputados, magistrados, funcionarios federales, periodistas, empresarios e invitados especiales 
tuvieron oportunidad de hacer fila para felicitar al gobernador por tan excelsa rendición de cuentas. Sin 
cámaras molestas que atestiguaran la sumisión, fueron más sumisos que nunca. De la pléyade de funcionarios 
federales y gobernadores quedaron unos pocos. 
En mesas de 12 personas, los secretarios del gabinete se desplegaron ya sin la obligación de escoltar a los 
invitados especiales. Por supuesto, la mesa más visitada fue la del secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, a donde también fueron ubicados los exgobernadores Melquiades Morales y Mariano Piña Olaya. 
Entre los más felicitados se ubicó a Jorge Aguilar Chedraui por su logro en la cobertura universal de salud. Y 
claro, el más popular Tony Gali Fayad por la cantidad de veces en las que su rostro apareció en el fotoinforme. 
Y qué decir de Roberto Moya, tan hiperactivo como el mandatario en la atención a empresarios e inversionistas. 
Lejos de las miradas escrutadoras, exhausta por los tacones, Martha Erika Alonso recibió la misma cantidad de 
felicitaciones que su esposo. Para nadie pasó desapercibido que el agradecimiento a su trabajo en el DIF y la 
renovación del papel de la primera dama provocó uno de las salvas de aplausos más honesta y prolongada. 
 **** 
Para muchos el Primer Informe morenovallista fue un ejercicio de precisión pero falto de clímax. Un platillo de 
chef internacional al que se le olvidó ponerle sal. Unos zapatos italianos sin lustre. Las condiciones de 
legitimidad inmejorables. La obra de gobierno insuperable. El momento emocionante, el mensaje político, no 
emocionó a nadie, quizá ni al propio gobernador que se vio autocontenido en su expresión. 
Quizá la obra de todo un año y la transformación de Puebla habla por sí misma. Quizá las 29 salvas de 
aplausos resultaron suficientes. Probablemente la convocatoria nacional junto a la presencia de Elba Esther 
Gordillo dan cuenta de la influencia nacional del gobernador. A lo mejor los centenares de fotos son señal más 
que obvia. Y casi seguro que la brevedad del mensaje, 38 minutos, todos la agradecieron.   
Los conocedores de la política, sin embargo, piden más. Es la ley de la espectacularidad a la que nos 
acostumbró el gobierno morenovallista: siempre hay que ir más. Pero en ocasión del Primer Informe se jugó a 
evitar los errores, y no dejar con la boca abierta. Habremos de esperar el 5 de mayo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-160112.php 

 
 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Le exprimirán el grano a Agüera para sacarle la pus 
La fiesta que se traen agüeristas y morenovallistas por la nominación al Senado de Enrique Agüera no es la 
misma que la de Javier Lozano Alarcón y don Manuel Bartlett, ah, pero como se parecen. La alegría de los 
dos últimos estoy casi seguro que tiene la misma carcajada porque aunque no lo discutan (entre ellos) muy 
seguramente coincidirán que de todas las opciones senatoriales, incluyendo las suyas, la del rector de la BUAP 
es la que más tela de donde cortar oferta. 
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Haciendo a un lado las encuestas, si Agüera fuera el candidato del PRI-Verde-Panal, tenga por seguro 
que, llegará el día en que Bartlett y Alarcón muestren al electorado la fortuna del rector con señas y lunares. 
Que no creo que sea poca cosa. Nada que no se sepa: ranchos, fincas, caballos pura sangre, yates, 
universidades, bienes raíces, etcétera. Destruirán su reputación de político y de académico. Como ocurrió con 
Alfredo Arango. 
Y no porque sea un asunto personal. No. Simplemente porque con tal de ganar su pase al Senado de la 
República recurrirán a todo lo que esté a su alcance. Recuérdese que en campaña todo se vale. Exprimirán 
su grano en público para que le salga toda la pus. Y esas cosas duelen.  
Bartlett y Alarcón son políticos recios. Son duros y cabrones, y por mucha asesoría que tuviera Agüera 
nunca podrá compararse con los costales de mañas que son éstos dos para golpear y defenderse. Un rival 
como el rector les viene bien por lo que de él se puede explotar. Aparte de financiamiento, de qué otras 
cosas podría dotar Felipe Calderón a su candidato a senador. Suponga. 
Éstos dos angelitos saben, perfectamente, que los pueden acusar de autoritarios, broncudos y 
prepotentes, pero no de enriquecerse a costa de una institución pública. Falso o verdadero, como con 
Arango, me parece que a estas alturas tendrán un expediente muy bien integrado de la fortuna de Agüera; y si 
no, ya lo estarán armando.  
El mejor instrumento de campaña es la retórica, positiva y negativa. Lo de Bartlett es leyenda negra, bla, bla, 
bla: Caída del sistema y Manuel Buendía. De Alarcón: Sindicato de Electricistas y Mexicana de Aviación. De eso 
saben qué decir, cómo responder y cómo justificar sus largas colas; son unos demonios. Si Agüera 
fuera el candidato de Enrique Peña Nieto ya se verá cómo responde. Imagínelos en un ring, y luego apueste. 
**** 
Hace unos días fue exhibida la condición bestial de Miguel Sacal Smeke golpeando a un indefenso valet 
parking. Lo vimos por televisión mil veces. Su prepotencia y bajeza fue del dominio público. En San Pedro 
Cholula la alcaldesa Dolores Parra en algo se le parece. El viernes pasado acosó al periodista Epigmenio 
Rojas, director del periódico El Quetzal, hasta la ignominia. Le mandó a cortar el agua de su domicilio y de su 
casa editora. Y en un arrebato de ira semejante al de Miguel Sacal le clausuró sus talleres que por estar en 
Cuautlancingo no pertenecen a su municipio. Pero eso le valió gorro.  
Digamos que lo quiere arrodillado y sometido, tal y como lo hizo Sacal Smeke con el valet parking. Ya le 
contaré en qué acaba esta historia de prepotencia y arbitrariedad. Por lo pronto, imagine a Sacal Smeke de 
alcalde de San Pedro Cholula; y luego, imagínelo en mujer.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/enero/colum-entranas-160112.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El primer informe de RMV 
Enmarcado, unos días antes, por la inauguración de la Biblioteca Central Universitaria, del Estadio 
Universitario BUAP, por la puesta en marcha del Instituto para el Desarrollo y la Innovación 
Educativa, primero en el país, con reconocimiento de la Organización de Estados Iberoamericanos y 
del Programa Luces para Aprender, que permitirá electrificar a 900 escuelas rurales de la entidad 
con paneles solares, se llevó a cabo el Primer Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Pero también sirvieron para resaltar la obra del actual gobierno poblano la entrega de apoyos a todos los 
campesinos que fueron afectados por las heladas recientes; la entrega de créditos a la palabra, a mujeres 
organizadas de diferentes municipios para que puedan iniciar pequeños proyectos productivos; la entrega de 
mototractores a mil agricultores del oriente, norte y sur del estado, para que mejoren sus sistemas de trabajo 
e incrementen su productividad. 
Todo eso le valió al mandatario poblano la aprobación unánime de las siete fracciones parlamentarias del 
Congreso local, que por primera vez en su historia desde que se estableció la costumbre de que diputados de 
las diferentes fracciones partidistas emitieran su punto de vista sobre el trabajo del gobernante no se expresara 
ninguna crítica. La conformidad por el trabajo realizado en este primer año de gobierno fue general. 
A las 9 de la mañana de ayer llegó el gobernador al Palacio Legislativo de la 5 Poniente para entregar su 
informe por escrito. 
Era una sesión solemne convocada ex profeso. Presidió la sesión el diputado panista Mario Riestra Piña, quien 
dio respuesta al informe entregado por el mandatario, elogiando el trabajo realizado por su administración. 
Moreno Valle Rosas escuchó a todos los oradores, uno por cada fracción legislativa, siete en total, quienes 
hicieron un reconocimiento por la obra que el mandatario poblano ha llevado a cabo en el primer año de su 
gobierno. 
El acto en el Centro Expositor 
A las 12 del día, el gobernador estaba en el Centro Expositor de Puebla para dirigir un mensaje a los 
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habitantes del estado. 
Asistieron todos los diputados locales, los diputados federales, senadores poblanos así como invitados 
especiales entre los que estaban varios secretarios del gobierno federal y destacados militantes de los partidos 
políticos PRI, PAN, PRD, Panal, Verde, Movimiento Ciudadano y PT. 
Beatriz Paredes, diputada federal, exdirigente nacional del PRI y aspirante a la candidatura de su partido a la 
jefatura del gobierno de la ciudad de México, estuvo presente y el gobernador tuvo elogios para ella en su 
discurso; Elba Esther Gordillo, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y creadora del 
Partido Nueva Alianza, también recibió elogios del jefe del Ejecutivo poblano. No asistió la precandidata del PAN 
a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, quien canceló a última hora su visita a Puebla. 
En su mensaje a la ciudadanía, el gobernador manifestó su intención de combatir la corrupción, pero no hizo 
ninguna mención sobre la reciente detención del doctor Alfredo Arango, quien fuera secretario de Salud del 
gobierno anterior y a quien se acusa de enriquecimiento inexplicable. 
Dijo que todo su trabajo al frente del gobierno de Puebla estará encaminado a lograr el engrandecimiento de la 
entidad mediante la atención a los problemas primordiales de la población, como educación, salud, empleo, 
alimentación, caminos, vivienda. 
Fue unacto muy concurrido por personas de todas las clases sociales y de todas las corrientes políticas e 
ideológicas, que tuvo una duración de una hora y algunos minutos. 
Se distribuyeron entre los asistentes las sombrillas que tanto éxito tuvieron en la campaña política y que 
seguramente volveremos a ver en todo Puebla, en la próxima temporada de lluvias. 
Notas breves: Terminó la era de la Gran Comisión en el Congreso del Estado. Su último presidente fue 
el diputado del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría. A partir de hoy se instala la Junta de Coordinación 
Legislativa, que sustituye al anterior organismo y que presidirá el priista José Luis Márquez... Hasta donde 
sabemos, los candidatos de la alianza PRI-Verde-Panal serán el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, 
en la primera fórmula, y Guillermo Aréchiga, en la segunda. Tal vez por eso el rector se despidió de la 
comunidad universitaria entregándole las dos más importantes obras de su segundo periodo y pidiendo a 
todos, maestros, estudiantes y personal administrativo, el apoyo para el rector sea quien sea... Andrés 
Manuel López Obrador, el candidato presidencial de las llamadas izquierdas, y el exgobernador Manuel 
Bartlett Díaz, presidirán hoy un acto organizado por sus partidarios. Bartlett será candidato al Senado de la 
República por el estado de Puebla, pero también será candidato plurinominal. El acto organizado por los 
partidos PRD, PT y Movimiento Ciudadano, será a las 16 horas en el salón del Teatro La Paz… Cuatro 
exgobernadores de Puebla estuvieron ayer en el primer informe del actual gobernante: el doctor y 
general Rafael Moreno Valle, abuelo del actual gobernador; Guillermo Jiménez Morales, Mariano 
Piña Olaya y Melquiades Morales Flores.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-160112.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Incompleto informe  
*Tardío decomiso  
Estilo Pinocho. Un informe de gobierno debe ser completo para que los gobernados crean en la administración 
que a lo largo de 12 meses ejerció con transparencia el gobernador en turno. Lejos estuvo Rafael Moreno Valle 
Rosas de hablar con la verdad a los poblanos en el primer mensaje como mandatario estatal. Ayer tuvo la 
oportunidad de reinventarse y la desechó. La imagen de autoritario, soberbio y prepotente volvió a irradiarla 
como es su costumbre.  
Ni hablar de nada sirvió el ensayo que hizo Rafael Moreno Valle Rosas, desde las 17 horas del pasado sábado 
para montar la irreal novela que fue su primer informe de labores. La falsedad, pero sobre todo la ocultación de 
información sobre las anomalías distintivas de su gobierno, ni por equivocación fueron mencionadas.  
Y cómo no podía ser de otra forma, en todo momento presumió las cosas positivas que ha iniciado en Puebla. 
Desde luego las hay, aunque aún incompletas como las obras en la calzada Zaragoza. Sin embargo, las 
acciones autoritarias de su gobierno y sus venganzas personales, dan al traste con lo anterior.  
Sin duda, entregar mototractores, es benéfico para el agro poblano pero en la misma proporción es dañino 
para los campos poblanos permitir la tala clandestina de árboles en la sierra norte del estado, donde uno de los 
personajes protegidos por el gobernador, que además es un ex convicto y ex presidente municipal de Tetela de 
Ocampo, se enriquece de manera ilícita con el "negocio autorizado" por el mandatario y se pasea como Pedro 
por su casa. El beneficiado jugará un papel importante en las próximas elecciones federales.  
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Desde luego eso no fue informado por el gobernador, tampoco dio detalles sobre la construcción del parque 
natural atrás del hospital Ángeles, que será inaugurado el 23 de enero próximo, que contará con un puente de 
más de 100 metros de longitud, construido con tablones de 4 pulgadas de espesor con madera de procedencia 
clandestina, por la que se pagó un millón y medio de pesos. Eso tampoco lo dijo a los poblanos.  
Por supuesto, pasó por alto que suspendió los recursos económicos a la Dirección de Centros de Readaptación 
Social, donde no hay dinero para la adquisición de lo elemental para el desempeño de las labores diarias. Y 
donde el director informó al personal que en los próximos meses deberán apretarse el cinturón porque se 
requiere el dinero para las campañas de aspirantes a diputados y senadores.  
Tampoco habló de las millonarias sumas dilapidadas en su campaña publicitaría para la divulgación de su 
mentiroso informe. Hasta en la sopa se vio la imagen desgastada de Moreno Valle Rosas en días pasados. 
Bueno los usuarios del transporte foráneo, principalmente de las líneas ADO y Estrella Roja, con destino a 
México, protestaron infructuosamente para que no les pasaran en las pantallas el mensaje del gobernador de 
Puebla.  
Menos del dinero dilapidado en el espionaje a los poblanos, como la colocación de micrófonos descubiertos 
recientemente en las oficinas del Comité Directivo Estatal del PAN, localizadas en la avenida Margaritas y calle 
Tulipanes, situación que molestó sobremanera al dirigente Juan Carlos Mondragón. Los empleados le 
devolvieron con recordatorios familiares la intervención telefónica, porque cada vez que finalizaban una 
conversación gritaban una frase ofensiva que quedaron grabadas.  
Presumió el aspecto de la seguridad pública, pero evitó mencionar al corrupto polizonte Ardelio Vargas Fosado, 
secretario de seguridad pública, quien tiene acusaciones serias como la de la averiguación previa 
1632/2011/Sexta por robo de vehículo, abuso de autoridad y lo que resulte contra los discípulos de Vargas 
Fosado.  
Finalizó con la desgastada frase "nadie por encima de la ley", pero también estuvo incompleta porque le faltó 
expresar "sólo el gobierno de RMV puede violarla".  
Reporte del Informante  
Libertad de expresión coartada. La tardía reacción de los elementos policiacos apostados desde las 7 horas de 
ayer en las inmediaciones del Centro Expositor, donde rindió su informe Moreno Valle Rosas, para decomisar 
los ejemplares de El Heraldo de Puebla, donde se publica la derrota del gobierno en el Caso Valle Fantástico, 
permitió que gobernadores asistentes de otros estados, funcionarios del gabinete y quienes acudieron al 
inmueble se enteraran de los detalles de cómo el propietario del predio ganó el amparo concedido por la 
justicia federal.  
El diario Cambio, lejos de la seriedad que lo caracterizó años atrás, intentó ponerse de tapete al gobierno de 
Moreno Valle Rosas, con una publicación de los supuestos enemigos del gobernador. Flaco favor le hace porque 
la credibilidad de la publicación fue cuestionada, al tener conocimiento de que sólo se publica de lunes a 
viernes y de manera sorpresiva salió ayer. Todo con tal de conseguir una diputación y el pago de una maestría 
en la ciudad de México.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos. Y como el miedo no anda en burro, pues que siempre no se arman los tumultos de manifestantes que 
se esperaban para el "gran día", o por lo menos en las proporciones que se advirtieron. Por eso quieren a 
Ardelio ?¡guuaaau! ?digo... Pero el pueblo, cuando vio a casi toda la policía del estado cercando las calles 
aledañas a los lugares por donde pasaría el góber, se preguntaba ¿para qué tanta seguridad en la tierra, si 
aquel siempre se transporta por los cielos? En fin, vaya que se cumplió el cometido.  
La plegaria. Dicen que hay escasez de cirios, veladoras y milagros de latón porque los reporteros ?sobre todo 
de la fuente de gobierno?, dicen ya las agotaron para acompañar sus oraciones a todos los santos, a quienes 
piden al unísono les hagan el milagro, solo uno: que en breve el "Señor Rajuela" --como llaman al que toma las 
decisiones en Comunicación Social-- sea relevado del cargo. Y, si es cierto eso de que la fe mueve montañas, 
sólo es cuestión de esperar muuuy poco.  
La esperanza de los reporteros de la fuente es que el próximo direc tenga un trato más humano para los que 
acuden de manera diaria a las largas giras por el interior del estado.  
No mentirás. Como en casi todo acto político, en días pasados después que terminó la parafernalia que hubo 
con motivo de la inauguración de la biblioteca de la BUAP, en cuanto salió el gobernador Rafael Moreno Valle 
del inmueble, así como otros funcionarios, las computadoras MAC inmediatamente fueron retiradas del 
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inmueble por el personal administrativo. Así que todo sólo quedó para la "foto".  
Peor aún: más de un invitado tuvo que mandar a la tintorería sus trapitos porque se mancharon con la pintura 
fresca de las paredes de la biblioteca. Y es que, minutos antes de que el gobernador hiciera el recorrido, 
algunos trabajadores todavía estaban terminando de armar los estantes del inmueble.  
No hurtarás. Los inspectores de la Dirección de Vía Pública del ayuntamiento de Puebla andan prácticamente 
desatados, resulta que en lugar de vigilar que los comerciantes informales no se coloquen en las calles del 
primer cuadro de la ciudad, andan por las colonias del sur hostigando a los vendedores que cuentan con 
permisos en regla.  
Pero con aquellos de que no tienen permiso, la cuestión es peor. Resulta que cerca del Boulevard del Municipio 
Libre, mejor conocido como Avenida las Torres, hay un señor que se pone a vender manualidades, y que por 
mucho tiempo ha sido víctima de la voracidad de los inspectores, quienes le quitan el poco dinero que obtiene 
por las ventas de sus productos.  
Pecado de soberbia. Es en el que incurre la dirección de comunicación social del gobierno del estado de Puebla. 
A once meses y medio de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, mantiene la política de 
discriminación contra los reporteros de los diferentes medios de comunicación. Prácticamente les da trato de 
peligrosos, como si la grabadora, la cámara fotográfica y la pluma fueran armas letales. Durante el informe del 
mandatario estatal, por instrucciones sin duda de quién usted ya sabe colocaron los "corrales" que impiden la 
labor periodística.  
Las malas mañas se aprenden rápido. ¡Ah!, pero cuando los políticos quieren promocionarse, hasta arrebatan el 
micrófono y se hacen los aparecidos ante los reporteros. Lo interesante del caso es la paráfrasis de la máxima: 
No hay mal que dure cien años, ni un trienio e incluso un sexenio. ¡Amén! 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Inician oficialmente proceso contra Javier García Ramírez 
La Secretaría de la Contraloría, a través de la Dirección de Responsabilidades y Situación Patrimonial, abrió ya 
un expediente administrativo en contra del ex secretario de Obras Públicas, Javier García Ramírez y siete 
funcionarios. 
De acuerdo con el expediente 28/2011 y el acuerdo DRSP-266/2011, García Ramírez “omitió realizar acciones 
tendentes a vigilar el cumplimiento de las disposiciones legales en materia de obra pública, al adjudicarse 
indebidamente la obra número 20080991 “Construcción del Hospital General de 45 camas en el municipio de 
Izúcar de Matamoros, primera etapa, a la empresa Constructores Mallinalli S.A. de C.V". 
“Celebró indebidamente el contrato de obra pública a precios unitarios y tiempo determinado número 
O.P./LPN/SEDUOP-20080991 por un monto de 76.7 millones de pesos con IVA incluido. 
“Y toda vez que como titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado de Puebla es el 
responsable de que los recursos presupuestales transferidos se ejercieran conforme a las disposiciones 
generales aplicables, por lo que resulta responsable del pago indebido de los volúmenes en exceso por un total 
de 11 millones 384 mil pesos, mediante órdenes a la directora administrativa de la entonces Seduop, suscritas 
por el subsecretario Efraín Ruiz Meneses con memoranda números DIROP-DEPAO-2009/0773, DIROP-DEPAO 
2009/0849 y DIROP-DEPAO-2009/0497, recursos que fueron pagados a la empresa Constructores Mallinalli 
S.A. de C.V., según comprobantes de operación: talón número 547954 con fecha de 12 de noviembre del 2009, 
cheque y póliza de cheque 0107585 de fecha 1 de diciembre del 2009; y talón 558534 con fecha 12 de 
noviembre del 2009, lo que se traduce en un daño al erario”. 
Por eso, el director de Responsabilidades y Situación Patrimonial, Jorge Dustano Reyes Santos, ordenó el inicio 
del procedimiento de determinación de responsabilidades administrativas contra Héctor Leopoldo Tapia Flores, 
residente de Obra; Rodolfo Arellano Ortega, en su momento jefe del Departamento de Supervisión; 
Constantino Cabrera Cantero, jefe del Departamento de Concursos; Leonardo Otilio Santamaría Córdova, jefe 
del Departamento de Evaluación Legal, Financiera y Técnica; Víctor M. Alva Camacho y/o José Víctor Manuel 
Alva Camacho, en su momento jefe del Departamento de Evaluación Económica; Mario Velázquez Villicaña, en 
ese momento director de Licitaciones; Efraín Ruiz Meneses, en su momento subsecretario de Obra Pública; y 
José Javier García Ramírez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 
Esto confirma que después del caso Arango vienen por más. 
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7745:inician-oficialmente-
proceso-contra-javier-garcia-ramirez&catid=35:alportador&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
“No meteré las manos por ustedes”  
Con esta frase, Mario Marín inició una reunión con todos y cada uno de sus secretarios de estados y con 
directores de organismos descentralizados de la administración pública estatal una vez que era ya oficial la 
catástrofe electoral que había sufrido su grupo político en la elección local de 2010. 
Consciente y en algunos casos hasta cómplice de las enormes irregularidades que se habían cometido en 
algunas carteras durante su sexenio, el entonces gobernador invitó a sus colaboradores a “limpiar la casa”, 
sabedor que el posible pacto político a sellar con el inminente nuevo jefe político del estado, no alcanzaría para 
protegerlos a todos. 
Marín dejó bien claro que había al tiempo suficiente para que cada uno de ellos intentara cuadrar de la mejor 
manera posible números, documentos, contratos, licitaciones, gastos y cobranza y así estar preparados ante 
una inminente cacería de brujas que pudiera culminar con procedimientos administrativos o penales en su 
contra. 
Seguramente algunos siguieron al pie de la letra la recomendación de su “patrón”. 
Tal vez otros no. 
Quizás algunos más quisieron hacerlo pero se encontraron con que era tanta la mierda a tapar, que una limpia, 
por muy exhaustiva que esta fuera, no serviría de nada para salvar su pellejo. 
Lo cierto es que, más allá de esto y a pesar de que Marín dejó ben claro que no metería las manos al fuego por 
nadie, curiosamente sí lo hizo y a favor de Alfredo Arango, hoy en la cárcel por el delito de enriquecimiento 
ilícito. 
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En los últimos días de su administración, el gobernador cabildeó intensamente con los entonces diputados 
locales para lograr una aprobación “exprés” de la cuenta pública de la Secretaría de Salud correspondiente al 
2009, algo que de no haberse logrado, tendría hoy a Arango metido en un problema mucho más serio. 
Hace poco más de un año, cuando estos hechos se dieron, publiqué una columna al respecto. 
A la luz de los hechos recientes vale la pena compartirla con usted: 
“VERGÜENZA LEGISLATIVA 
“La estocada final a la prácticamente inexistente división de poderes en Puebla tuvo lugar el pasado jueves, 
durante una privadísima reunión que sostuvieron los diputados priistas de la 57 legislatura y el gobernador del 
estado, Mario Marín. 
El mandatario local estaba furioso porque oficialmente habían anunciado el final de su responsabilidad como 
representantes populares, sin haber desahogado uno de los temas de mayor interés para él: la aprobación de 
la cuenta pública de la Secretaría de Salud, una de las carteras de gobierno que, desde el inicio del actual 
sexenio, ha estado en el ojo del huracán de la opinión pública por cuestionamientos relacionados con la entrega 
irregular de contratos a proveedores y prestadores de servicios. 
Fue entonces cuando Marín, una  vez más, instruyó a sus autómatas levantadedos, a sus peleles 
incondicionales, sumamente maleables al “tacto político”  a regresar a la sede del congreso al otro día, 
convocar a una improvisada última sesión, a pesar del término oficial de los trabajos para darle el visto bueno 
a una serie de operaciones financieras irregulares que han resultado sumamente rentables para sus 
operadores. 
Con un problema: la legitimidad. 
La aprobación de la cuenta pública de la Secretaría de Salud votada sólo por los diputados del PRI, aunque 
aritméticamente resultaba suficiente no iba a ser políticamente creíble. 
Era necesario convocar a diputados de los otros partidos para disfrazar la consigna y darle forma aun muy 
atractivo esquema de estímulos para garantizar su asistencia. 
Así fue como el gobernador, personalmente, se dio a la tarea de ponerse en contacto con panistas, perredistas 
y petistas; los sensibilizó sobre la importancia que para él tenía la aprobación de la cuenta de Salud y de paso 
les ofreció un jugoso bono de fin de legislatura como una muestra de su agradecimiento. 
Como era de esperarse, nadie se negó. 
Paralelamente, el ejecutivo instruyó a Humberto Aguilar Viveros a operar cómo quedaría  la votación final del 
pleno. 
Una aprobación por unanimidad resultaría sospechosa. 
Una votación con un número importante de votos en contra resultaría incómoda para el régimen. 
Había que llegar a un punto medio. 
De esta manera, en una sesión atípicamente concurrida, con 40 diputados presentes de un total de 41, la 
valiente, independiente y combativa 57 legislatura aprobó la cuenta de los Servicios Coordinados de Salud 
Pública del Estado de Puebla. 
Vergonzoso. 
Sobre todo en el contexto de los constantes señalamientos que durante los últimos tres años realizaron los 
diputados de oposición sobre el tema. 
¿Qué dirán los panistas que votaron a favor? 
Para la historia quedará el hecho de que, más allá de su compromiso con la ciudadanía, al final sólo sirvieron 
de comparsa al gobierno que tanto criticaron. 
Los anteriores diputados omitieron entrarle al tema, ya sea por descuido o para no convertirse en comparsa de 
uno de los asuntos que promete convertirse en pretexto perfecto para el inicio del socialmente tan anhelado 
procedimiento de ajuste cuentas entre administraciones. 
Tal vez los priistas rehuyeron en su momento al inevitable juicio social, ese que vendrá cuando se destape la 
caja de pandora de la corrupción que prevaleció impunemente en esa dependencia y que involucra a 
funcionarios públicos de diferentes niveles y a empresarios que, gracias a ellos, se han convertido en 
multimillonarios instantáneos. 
Nada de eso importó, todo al final se arregló con una lana.” 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7753&Itemid=71  

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Con siete, 6 de cada 10 poblanos aprueban a RMV  
Una calificación de 7.32 es el promedio que los poblanos otorgan a Rafael Moreno Valle como Gobernador del 
Estado a un año de gestión, aunque la confianza que cifran en él para resolver los problemas de Puebla queda 
en 7.01. Y en general, un 63 % aprueba la forma cómo está gobernando el mandatario poblano. 
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Estas son las principales cifras de la Encuesta sobre el Primer Año de Gobierno de Rafael Moreno Valle que 
hemos realizado en el BEAP a una muestra bastante representativa de poblanos capitalinos y de Municipios que 
ya se encuentran en la misma mancha urbana (San Pedro Cholula, San Andrés Cholula, Cuautlancingo, 
Coronango y Amozoc). 
La conclusión es evidente: Rafael Moreno Valle es aprobado por la mayoría de poblanos, aunque no de manera 
tan contundente como algunos quisieran ver. Vamos, la proporción es de 60/40. Vaya: 6 de cada 10 poblanos 
aprueban su gestión, pero 4 no lo hacen. Y aprueba con una calificación apenas arribita de 7 (no 8, ni 9, ni 10). 
Y hacemos esta aclaración porque en la semana anterior se dieron a conocer algunas encuestas en las que se 
pregonaba que el “70 % de poblanos” aprobaban la “imagen” del actual mandatario poblano. NO entendimos 
exactamente a qué se referían con tal afirmación, por lo que nosotros levantamos nuestra propia encuesta. 
La Encuesta fue levantada los días jueves y viernes de la semana que acaba de pasar. Ya con la excesiva carga 
publicitaria que existió en todos los medios posibles acerca del 1er. Informe de Gobierno: Spots de televisión 
en cadena nacional, radio en todas las estaciones y a toda hora, anuncios en partidos de fútbol, spots en el cine 
en todas las cadenas, anuncios en canales de TV de paga, espectaculares en todo el Estado en las principales 
vialidades, anuncios en paradas de autobús, folletos, posters, pancartas, banners en todas las páginas de todos 
los medios escritos en Internet, desplegados en todos los periódicos importantes de Puebla y el país. Y 
seguramente faltan medios que no registramos. 
Sí. Con todo ese despliegue publicitario, las calificaciones que tiene el Gobierno de Moreno Valle no cambiaron 
radicalmente de cómo habían venido registrándose durante meses pasados. Es más, sinceramente creo que el 
exceso en publicidad llega a hastiar a los ciudadanos. Al menos en las notas no se vio reflejado un aumento 
espectacular en calificaciones o aprobación. Esa es la realidad. 
Pero vayamos –como siempre- a la explicación de la medición demoscópica más reciente del BEAP. 
La primera pregunta que hicimos fue: “En una escala del 0 al 10 –como en la escuela- ¿Qué calificación le da a 
Rafael Moreno Valle como Gobernador del Estado de Pueblaen este primer año de gestión?”. 
El promedio de notas que dieron los ciudadanos fue de 7.32. La “moda” (calificación que más fue mencionada) 
es de 8 (35.2 %). En la gráfica correspondiente se pueden observar los porcentajes correspondientes a cada 
calificación que otorgó cada grupo de ciudadanos): Por ejemplo, un 4.6 % de personas dieron “Cero”; o un 9.4 
% dieron 5; 6.4 % dieron 6 o un 12.5 % dieron 7. 
La siguiente pregunta, como siempre, fue: “En una escala del 0 al 10 –como en la escuela-¿A un año de 
Gobierno, cuánta confianza le inspira Rafael Moreno Valle para resolver los problemas de Puebla?”. A este 
aspecto nosotros lo llamamos “Nivel de Confianza”. 
El promedio de notas en cuanto a Nivel de Confianza de Rafael Moreno Valle a un año de Gobierno es de 7.01, 
o sea, un poco menor a la calificación en general. Es la expectativa que tienen los ciudadanos a futuro, pues. 
Es oportuno mencionar que no son “malas notas”, pues cualquier gobernante que tiene 7 o más en México (en 
escala del 0 al 10), está bien evaluado en general. Ya los hemos explicado mucho en otras ocasiones y no 
tendríamos por qué no hacerlo ahora. 
Vamos, la calificación del Gobernador Rafael Moreno Valle a un año de gestión es de 7 (cerrando cifras). Pero 
haciendo la pregunta en una escala del 0 al 10. NO es un porcentaje (vaya, no es que el 70 % de los poblanos 
lo aprueben, como ahora veremos). Es importante explicar esto por las distintas mediciones que se han venido 
publicando. 
La tercera pregunta que hicimos fue: “En general, Usted ¿Aprueba o desaprueba la forma cómo está 
gobernando Rafael Moreno Valle a un año de gestión?”. Y creo que en esta pregunta sí se obtienen resultados 
muy certeros (pues en las calificaciones se suele caer en subjetividades… hay personas que dan un 7 u 8 y para 
ellos fue una “mala” nota…) 
El resultado de esta pregunta fue: Un 63 % aprueba al Gobierno de Rafael Moreno Valle, mientras que el 
18.1 % lo desaprueba. Un 15.3 % respondió “Más o menos” (o “regular”). 3.6 % no sabe o no contestó la 
pregunta. 
Lo anterior es lo mismo a que 6 de cada 10 poblanos aprueban la gestión de Moreno Valle, pero 4 no lo hacen. 
Como siempre también, preguntamos los motivos de la anterior respuesta (aprueba o desaprueba). 
Los que contestaron que APRUEBAN al gobierno de RMV (63 %) a un año de trabajo, mencionaron: 
Un 33.9 % que “Ha hecho un buen trabajo”. El 16.4 % que “Se nota el cambio”. 15.7 % dijo que “Hay más 
obra pública”. 8.6 % que “Cumple sus promesas”. 3.9 % “Es mejor que gobiernos anteriores”. 3.2 % no sabe o 
no contestó. 3 % “Ayuda a la gente”. 2.1 % “Tiene buenos proyectos de trabajo”. 1.8 % “Es honesto” o “Por lo 
que he escuchado en los medios”. 1.1 % porque “Es del PAN”, porque “Es poco tiempo para juzgarlo”, porque 
“Hay estabilidad en el Estado” o porque “Tiene capacidad para gobernar”. Resto de menciones en la gráfica 
correspondiente. 
Los que respondieron que DESAPRUEBAN al gobierno de RMV (18.1 %), explicaron: 
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El 17.8 % que “No cumple sus promesas”. Un 14.7 % que “No ha hecho un buen trabajo”. 8 % dice que porque 
hace “Obras innecesarias”. 6.1 % que “No ayuda a la gente”. 5.5 % por los “Despidos injustificados” o “No 
inspira confianza” o “No se nota un cambio”. 4.3 % porque “Hay más inseguridad”. 3.7 % dijo que “Solo busca 
promocionar su imagen”. Resto de menciones en la tabla correspondiente. 
Las menciones de aquellos que respondieron que “Más o menos” aprueban (o desaprueban) al Gobierno de 
RMV (15.3 %) se pueden observar en la tabla correspondiente, aunque habría que decir que lo que predomina 
son menciones negativas (desaprobatorias), por lo que, siendo estrictos, el porcentaje de los que desaprueban 
es mayor (por lo que responden cuando dicen “más o menos”… ¿me explico?). 
Finalmente, es oportuno explicar que también damos a conocer cuál ha sido el comportamiento de la opinión 
pública poblana en torno a los mismos cuestionamientos, a lo largo de este primer año de gestión. Son las 
gráficas “históricas”. 
Ahí podemos observar –y concluir- que: 

 La calificación general de Rafael Moreno Valle ha venido bajando desde agosto de 2011, cuando llegó 
atener la nota más alta de este año (7.8). Ahora tiene 7.32.  

 La nota de “Nivel de Confianza” en el Gobierno morenovallista también ha venido bajando, pues en 
abril de 2011 llegó a tener 7.86. Hoy tiene 7.01.  

 En aprobación, aunque ha tenido pequeños altibajos, el gobierno de RMV tenía en los primeros 100 
Días 67.8 %. Hoy tiene 63 %.  

 Aún con todo el aparato propagandístico del primer año de gestión y de su 1er. Informe de Gobierno, 
Moreno Valle mantiene las mismas notas de la opinión pública. Y siendo estrictos, hasta bajaron.  

 Honestamente, en el BEAP creemos que los excesos en publicidad gubernamental suelen ser 
contraproducentes.  

 Como siempre, cada quien tiene su propia opinión. Nosotros lo único que hacemos es acomodarlas 
estadísticamente en porcentajes.  

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7750&Itemid=72  
 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Moreno Valle: el Político que Abdicó a la Política 
El abucheo que hace un año se llevó Mario Marín, hoy se lo llevó, por partida doble, Beatriz Paredes. 
Ella, como las buenas, entrecerró los ojos, sonrió ligeramente y aguantó la embestida. 
Solidarios, los ex gobernadores Melquíades Morales y Mariano Piña la animaron con palabras que se quedaron 
grabadas en su huipil Guadalupano. 
A unos metros suyos la observó con una sonrisa irónica Elba Esther Gordillo, quien, a su vez, se llevó una 
ovación rotunda. 
Desde lo alto, Rafael Moreno Valle vio un escenario majestuoso. 
En primera fila: Salomón Chertorivski, representante personal del presidente Calderón; los dirigentes nacionales 
de todos los partidos políticos que integraron la Coalición Compromiso por Puebla, una docena de gobernadores, 
cuatro miembros del gabinete federal, el rector de la UNAM y cuatro ex gobernadores de Puebla, entre ellos, de 
95 años, su abuelo Rafael. 
(A la hora de reconocer los logros en el tema de la educación superior, el gobernador mencionó a dos rectores: 
el rector Narro y el rector Enrique Agüera, de la BUAP, quien en seis meses construyó una biblioteca de lujo –
que tenía 20 años de haber sido proyectada– y un estadio universitario con un rezago similar). 
El gran ausente, aunque se le giró invitación, fue Mario Marín, compadre, amigo y ex jefe del hombre que hoy 
está en la cárcel y al que ayer se le dictó un auto de formal prisión, por lo que permanecerá encerrado el tiempo 
que dure se proceso. 
¿Por qué no acudió Marín? 
Porque ya entendió el mensaje del poder y porque después de lo de Alfredo Arango revivieron la animadversión 
en su contra y el recuerdo de los agravios. 
Presentarse en actos públicos en esas condiciones es algo así como un suicidio. 
Su reciente reaparición al lado de Enrique Peña Nieto abrió los sótanos del Vaticano, con todo y sus cadáveres. 
Otras figuras nacionales andaban por ahí: empresarios como Moisés Saba, políticos en retiro como Esteban 
Moctezuma, candidatos como Javier Lozano, ex dirigentes partidistas como Jesús Ortega, periodistas como 
Roberto Rock y Ricardo Rocha, encuestólogos como Paco Abundis y representantes de iglesias, fundaciones y 
organismos empresariales. 
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Ante ese público, el gobernador abdicó del derecho que tiene de hacer política partidista, de acudir a actos de 
candidatos y de apoyar a uno en lo particular. 
Así lo dijo: 
“El primero de julio, el país, vivirá un complejo proceso electoral. 
“Además de la Presidencia de la República, se renovarán, 500 diputaciones federales, 128 senadurías, 7 
gobiernos estatales, 15 Congresos locales y 896 Ayuntamientos. 
“En este contexto, no podemos permitir, que la elección nos divida. 
 “Debemos conservar, la confianza, de los poblanos, en su gobierno. 
 “Es necesario, mantenernos, como interlocutores válidos, ante todos los sectores sociales y fuerzas políticas de 
nuestro estado. 
 “En congruencia con esta convicción, y a pesar de los derechos de participación política, que me otorga la 
Constitución, hoy anuncio, que en este proceso electoral, no asistiré, a ningún evento, en apoyo a los 
candidatos, a puestos de elección popular. 
 “Asimismo, instruyo, a los miembros de mi gabinete, a seguir este ejemplo, porque nuestra prioridad, ha sido, 
es y será, la construcción de acuerdos, para transformar a Puebla.” 
La duda mata: ¿Qué hará Pablo Rodríguez Regordosa si no deja su cargo para irse de candidato pluriominal al 
Senado? 
¿Se abstendrá de apoyar a su partido en sus ratos libres o buscará la forma de hacerlo sin exhibirse? 
La postura de Moreno Valle es novedosa en una Puebla que ha tenido gobernadores abiertamente partidistas. 
Piña Olaya se la jugó con Salinas de Gortari en el 88. 
Bartlett fue a todos los foros priistas en el 97 y llamó a votar por su partido. 
Melquíades Morales fue el coordinador de la precampaña de Labastida en el proceso interno y lo hizo ganar 
entre los poblanos. 
Marín encabezó actos del PRI de día y de noche, y recorrió el estado pidiendo votos para su partido. 
Un aplauso largo y continuo se escuchó en el Centro Expositor tras el anuncio de Moreno Valle. 
Y hasta Gustavo Madero celebró desde su silla. 
O sonrió como si celebrara. 
Resulta paradójico que el gobernador que mejor ha manejado el tema político en la historia reciente de Puebla, 
el que mejores reflejos ha tenido para enfrentar y desentrañar los acertijos, sea precisamente el que decida 
ante un público político abdicar a la política. 
*** 
La profesora Elba Esther Gordillo llegó al informe del brazo izquierdo de Luis Maldonado, titular de la SEP, y del 
brazo derecho de Gerardo Islas, dirigente estatal de Nueva Alianza. 
Tras el acto formal, y una vez que la profesora tenía que regresar a la ciudad de México, la acompañaron a 
comprar mole a Casa Reina. 
Ya con la maestra viajando en carretera, Maldonado e Islas llegaron a la comida de Casa Puebla. 
Esta vez la sede no fue el helipuerto, sino un nuevo salón, enorme, ubicado en el anexo. 
Unas trescientas personas llenaron el lugar y fueron testigos de los nuevos tiempos. 
El viejo Grupo Finanzas destacó en el lugar. 
Fernando Manzanilla, el todopoderoso secretario general de Gobierno, no paraba de atender saludos y de recibir 
felicitaciones. 
El riesgo de ser importante lo vivió ayer Manzanilla. 
Y es que prácticamente no comió ocupado como estaba en atender plegarias de políticos y empresarios. 
El enigmático Eukid Castañón compartía con el empresario Moisés Saba. 
(Antes había estado con los Chuchos, con Luis Walton y con Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, con 
quien conversó largamente). 
Sonriente, orgulloso de haber contribuido a darle a Puebla la cobertura total de salud, el secretario del ramo, 
Jorge Aguilar Chedraui, tampoco paraba de saludar a quien llegaba a su mesa. 
Tony Galy, secretario de Infraestructura, cruzaba fichas con constructores. 
Lo mismo hacía Ángel Trauwitz con los prestadores de turismo. 
Empresarios jóvenes y talentosos como Javier Llaca y Andrea Ambroghi departían cerca de la mesa en la que se 
hallaban los padres del gobernador. 
Martha Érika Alonso de Moreno Valle, que ha sido una de las revelaciones de este gobierno, iba de aquí para allá 
atendiendo a los invitados especiales. 
Al final de la comida, y luego de la salutación en la que participó un orgulloso y feliz Melquíades Morales (que 
recibió trato especial del gobernador), Moreno Valle se veía satisfecho. 
Y cómo no si las cosas habían salido a pedir de boca. 
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*** 
Muy de mañana, Beatriz Paredes había desayunado en la residencia del empresario Julián Haddad. 
Los organizadores fueron dos ex gobernadores: Melquíades Morales y Guillermo Jiménez. 
A esa misma hora, pero en el Congreso del Estado, el gobernador se percató de una ausencia notable en el 
informe formal: la de David López Muñoz, presidente del Tribunal Superior de Justicia, que no llegó porque el 
secretario general del Congreso simplemente no le corrió la invitación. 
Pequeño detalle que podría costarle, faltaba más, el cargo. 
Algo similar podría ocurrirle a la directora de Relaciones Públicas de Casa Puebla, quien cometió errores fatales a 
la hora de enviar las invitaciones. 
Sergio Ramírez y Marcelo García hicieron bien lo suyo. 
Sergio mostró poder de convocatoria e inclusión al invitar a todos los directores de los medios poblanos, en 
tanto que Marcelo mostró el músculo con las ideas que le dieron realce al informe: la colocación de una pantalla 
gigante y de dos docenas de pequeñas pantallas. 
Entre los ausentes notables destacaron Javier López Zavala y Blanca Alcalá.  
*** 
Por la mañana, en el Congreso del Estado, Mario Riestra respondió el informe del gobernador. 
Me quedó con dos reflexiones: 
1) “Entendemos el momento histórico que nos ha tocado vivir. En palabras del filósofo español, autor de la 
Rebelión de las Masas, reconocemos las pulsaciones vitales de nuestro tiempo. Más allá de nuestras diferencias, 
compartimos la voluntad de transformar las instituciones a partir del diálogo y la pluralidad, a fin de que la 
alternancia desemboque en una fecunda y eficaz democracia poblana.” 
Y 2) “Parafraseando a José Ortega y Gasset: ‘Si tomamos en su conjunto la evolución de un pueblo, cada una de 
sus generaciones se nos presenta como un momento de su vitalidad, como una pulsación de su potencia 
histórica. Y cada pulsación tiene una fisonomía peculiar, única, como lo es cada nota en el desarrollo de una 
melodía’.” 
En efecto: la generación que hoy gobierna Puebla –jóvenes de treinta y cuarenta años– tiene un estilo propio y 
una visión madura del arte de gobernar. 
Y cada pulsación, diría Ortega y Gasset citado por el diputado Riestra, tiene una fisonomía peculiar, única... 
Nada que ver con el pasado reciente, con ese pasado al que ayer se refirió el gobernador en su discurso con 
palabras lapidarias, pero reales: “Durante siglos, Puebla fue reconocida como uno de los centros educativos, 
económicos y culturales más importantes de México. 
“Sin embargo, llegó un tiempo en el que perdimos el rumbo. 
“Al perderlo, se afectó nuestro prestigio. 
“Las inversiones se fueron y, quizá, lo más importante: muchos perdieron la esperanza.” 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3216 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Después del informe 
1.- Enrique Agüera renunciá a la BUAP. 
Todo parece indicar que el rector Enrique Agüera Ibáñez hará la apuesta más importante de su carrera 
política: se espera que esta semana renuncie a la rectoría de la BUAP ante el Consejo Universitario, con la única 
finalidad de poderse inscribir en la contienda para la selección de candidatos al senado por el PRI el próximo 
sábado 21 de enero. Y es que las últimas señales que envió el propio Enrique Peña Nieto, tras su visita a Puebla, 
tranquilizaron a Agüera y le dieron nuevos bríos para tomar la decisión de separarse de la universidad, con todo 
y de que aún le faltaban dos años para terminar su administración. 
2.- Que Blanca Alcalá Ruiz ahora si no tirará la toalla. 
A diferencia de otros tiempos, la expresidenta municipal tiene claro que es su momento —las encuestas la 
colocan en primer lugar de las preferencias electorales— y si no apuesta todas sus canicas ahora, después será 
demasiado tarde. Por eso, su discurso versa en que ella representa al verdadero PRI, pero con la vocación 
auténtica de ganar en las urnas. Según sus propias declaraciones, Blanca Alcalá esta vez no ‘se bajará’, y si 
antes renunció a la posibilidad de competir por la gubernatura, esta vez llegará al final de la historia. Existen 
serias posibilidades de que la exalcaldesa sí participe en la próxima elección federal. La semana entrante se 
definirá el escenario. 
3.- Alcalá no se va con Bartlett ni el PRD. 
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Y por lo tanto, dicen los enterados que Alcalá Ruiz agradeció la invitación de su otrora maestro Manuel Bartlett 
Díaz para formar parte del movimiento de Andrés Manuel López Obrador y convertirse en candidata de la 
izquierda, pero declinó la oferta. Blanca seguirá en el PRI. No hay vuelta de hoja. O al menos, eso dice ella a sus 
cercanos. 
4.-  El marinismo se vistió de luto. 
Más de tres exfuncionario se mantiene al día con su abogado para protegerse de posibles acciones de la ley. Fue 
por eso que aunque el exgobernador Mario Marín había confirmado su asistencia al informe de gobierno de 
Rafael Moreno Valle, de última hora, simplemente no llegó. Al parecer, el escenario para Marín empeoró con dos 
recientes sucesos: la crítica ácida nacional contra Peña Nieto por dejarse retratar con el gobernador de Puebla y 
la detención del que fuera su secretario de Salud, José Alfredo Arango, por enriquecimiento ilícito. Por supuesto 
que Arango no será el único. La estrategia morenovallista cubre dos áreas: el mediático y el político. Por eso los 
marinistas se abstendrán de asomar la cabeza este año, y, por supuesto, incluye los tiempos de campaña. 
5.- Eduardo Rivera va por sus fueros. 
Ahora, para no quedarse atrás, quien se prepara para que lo alumbren los reflectores es el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez, quien no escatimará esfuerzos para promover las acciones de su administración, sobre todo en 
pavimentación y reforzamiento en el sector de la seguridad pública. Además, en este momento en su equipo se 
discute si Eduardo Rivera seguirá o no la orden de Moreno Valle para no participar en los actos públicos 
electorales de los candidatos panistas. Y es muy posible que Rivera se vaya por la libre. 
6.- Ni aún siendo un año electoral altamente competido, el PRI se aventuró a criticar al gobierno de Rafael 
Moreno Valle. No se atrevió ni a tocarlo con el pétalo de una rosa. Quedó demostrado que los consensos en 
Puebla están bien negociados. 
7.- Sin embargo, por extrañas razones del destino o por la mala suerte, las versiones sobre los desacuerdos 
entre el presidente del Pan, Juan Carlos Mondragón con el gobernador parecen recobrar fuerza cuando Moreno 
Valle omitió darle la bienvenida a su informe a Mondragón, y prefirió agradecer públicamente la asistencia a su 
informe de los dirigentes de los demás partidos.  
http://periodicodigital.mx/articulos/despues_del_informe 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El emblema del PRI ancla a sus candidatos frente al PAN: Opina 
* Si hoy fueran los comicios, el PAN ganaría todo en la capital 
* Doger, Arriaga, Nancy y Fernández del Campo los mejores del PRI 
La más reciente encuesta de Opina Consultoría Estratégica confirma el fenómeno que hace diez días le 
comenté sobre preferencias electorales en el municipio de Puebla: que si hoy fueran los comicios para 
presidente de la República o senador, el PAN ganaría las elecciones si en las boletas sólo 
aparecieran los emblemas de los partidos, pero que las perdería si en lugar de los distintivos 
partidistas figuraran los nombres  y fotografías de los candidatos. 
Según este estudio demoscópico realizado los días 9 y 10 de enero, el PAN tiene hoy el 39.6% de las 
preferencias de los votantes de la capital del estado, seguido por el PRI con el 23.3%, y el PRD con un 
lejano 4.1%. 
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Esta ventaja se reduce a 5.6 puntos en la elección presidencial y a 7.8 puntos en la elección para 
senador. 
Sin embargo, a la pregunta por qué candidato presidencial votaría, el priísta Enrique Peña Nieto se 
va a la cabeza con el 37.4% de las preferencias, seguido por la panista Josefina Vázquez Mota con el 
23.6% y el también precandidato panista Santiago Creel Miranda con el 23.2%. 
Andrés Manuel López Obrador, de acuerdo con esta medición aplicada a una muestra de 900 ciudadanos 
encuestados en los cuatro distritos federales con cabecera en el municipio de Puebla, se va al cuarto lugar 
con el 19.4% de las preferencias. 
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Lo mismo sucede con la elección para senadores. La ex presidenta municipal Blanca Alcalá se sitúa en 
primer lugar con el 30.9% de la intención de voto. Le siguen el rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez con el 19.4%, el diputado y ex alcalde Enrique Doger Guerrero con el 18.9%, y el ex candidato a 
la gubernatura Javier López Zavala con el 13.2%. 
Los resultados de esta investigación cuantitativa coinciden, en términos generales, con los que le 
presenté los días 4 y 5 de enero del Centro de Estudios Consultivos de Manuel Martínez Benítez.  bajo el 
título Los poblanos de la capital prefieren al PAN, pero no a los panistas. 
Preferencias en los distritos capitalinos  
Lo más interesante de la encuesta de Opina es que se aterrizó en los cuatro distritos federales en que 
se divide la capital: 6, 9, 11 y 12. 
Un dato relevante es que en los cuatro distritos las preferencias favorecen al PAN, aunque por 
márgenes muy diferentes respecto al PRI, que es su más cercano contendiente en todos los casos. 
En el distrito 6 la ventaja del PAN sobre el PRI es de 11.6 puntos; en el 9 de 5.4 puntos; en el 11 de 
apenas 3.4 puntos; y en el distrito 12 de 25.7 puntos. 
En el distrito 6, que comprende el nororiente de la ciudad de Puebla, Enrique Doger Guerrero es el 
precandidato mejor posicionado, superado con mucho a René Sánchez Juárez, Enrique Guevara Montiel y 
Jorge Ruiz Romero. 
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En el distrito 9, que abarca la parte norponiente de la capital, el mejor posicionado es Luis Alberto Arriaga, 
seguido por Blanca Jiménez Castillo y Víctor Manuel Carreto Jr. 
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En el distrito 11, que comprende el surponiente de la ciudad y en donde la competencia entre el PAN y el PRI 
es muy pareja, Nancy de la Sierra es la mejor rankeada, seguida por Gustavo Mena y Lucero Saldaña. 
Elías Abaid Kuri, del PVEM, apenas tiene un potencial de voto del 1.3%. 
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Y en el distrito 12, que abarca el suroriente del municipio de Puebla y que es más cómodo para el PAN, el 
aspirante a diputado federal mejor posicionado es Héctor Alonso Granados del Panal. Atrás de él 
aparecen el priísta Pablo Fernández del Campo y el neopanista Néstor Gordillo Castillo. 
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EN CORTO 
No hay plazo que no se cumpla. Esta semana se conocerá el nombre del candidato del PRI al Senado 
por la primera fórmula del estado de Puebla y los nombres de quienes serán sus candidatos a 
diputados por los 13 distritos del interior del estado. De los tres distritos restantes, hay que recordar que 
dos (el 4 y el 16) se le concedieron al Panal y uno (el 11) al PVEM. 
Se aceptan apuestas. 
 
*** 
Simón dice: 
“Gobernar dentro de un régimen democrático sería mucho más fácil si no hubiera que ganar constantemente 
elecciones.” 
Georges Benjamin Clemenceau (1841-1929) Político y periodista francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/ Raúl Torres Salmerón) 
 
Los detalles 
Por fin llegó el gran día para cualquier político: el día del informe. Pero, nunca falta el pelo en la sopa o el arroz 
negro. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, hizo el primer coraje del día en el Congreso del Estado  para cumplir 
el mandato constitucional de  rendir un  informe a  la  población. No estuvo presente el Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del estado. 
Hubo rumores de toda índole, confusión, gritos, carreras pero el magistrado no llegó. Luego se presentó, en el 
mensaje del gobernador en el Centro Expositor. Ahí dijo sencillamente que nadie lo invitó a la ceremonia 
constitucional. Sin duda, tremendo desacato al artículo 53 de la constitución poblana. 
Moreno Valle entregó su primer informe por  escrito y les dijo que el documento  tiene los  capítulos: Inversión, 
igualdad de oportunidades,  gobierno  honesto  y seguridad  y justicia. No tardó más que un minuto pero oyó a 
todos los representantes de los partidos. 
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Quien sabe que esperaba el gobierno y su secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, pero el 
centro y la zona de los fuertes estuvieron fuertemente acordonados. Había policía municipal, estatal, 
granaderos, la montada y hasta el ejército. Incluso en el cerro se vio nervioso y no ocupó su lugar. 
Ya en el Centro Expositor, el gobernador llegó y saludó de mano a los de la primera fila de la zona azul. Estuvo 
a punto de ignorar a Elba Esther Gordillo y a Gustavo Madero, líder nacional del PAN, pero se regresó a saludar. 
Otros  detalles de las ceremonias y eventos del día del informe: 
 -Mucho desorden en el ingreso al Centro Expositor. Las edecanes no resolvían problemas y sentaban a los 
invitados en cualquier parte. 
-No hubo lleno completo. Algunos lugares estuvieron vacíos. 
-Extraño ritual del mandatario al saludar a su abuelo, el exgobernador Rafael Moreno Valle, con tres besos: uno 
en cada mejilla y otro en la frente.  
-Grandes porras a Elba Esther Gordillo cuando la mencionaron. Es decir, el recinto estuvo repleto de maestros. 
-Siquiera al interpretar el Himno de Puebla, estuvo presente el escudo oficial del gobierno del estado, junto con 
la letra para que los presentes pudieran entonarlo. 
-El logotipo morenovallista, que deforma el escudo oficial, campeó por todos lados en flagrante violación a la 
ley. 
-Muchos creyeron que el gobernador improvisó su informe. Pero no, tenía telempronter (apuntador óptico que 
se lee desde el podio). 
-Mucha agua toma el mandatario al pronunciar sus discursos. Es decir, se le reseca la boca. A su vez lo causa 
los nervios. A su vez lo provoca la inseguridad. 
-Comida de lujo para 300 invitados en el nuevo anexo de Casa Puebla. Fue servida por Magrett, la cocina del 
chef, en platos de talavera de La Colonial.  
-Las bebidas fueron. Brandy Torres 10, whisky Etiqueta Negra, Vodka Absolut, ron Bacardí y Tequila Herradura. 
Anís Bailey’s como digestivo y vino tinto Nieto Senetiner y blanco Lagar D’Servera. 
-El menú fue: camarines crujientes de amaranto sobre adobo de tres chiles aromatizados con comino; crema 
de flor de calabaza y nuez de la india; sorbete de kiwi; pechuga de pollo en mole poblano con tamalitos de frijol 
y de arroz. Los postres: pay exótico de limón y mousse de chocolate blanco con frutas rojas. 
Lo relevante es que el mandatario anunció que en este proceso electoral, no asistirá, a ningún evento, en 
apoyo a los candidatos, a puestos de elección popular. Claro, es porque maneja a todos y tiene compromiso 
con todos… 
En fin, como dice el Himno de Puebla, escrito por Josefina Esparza Soriano y musicalizado por Juan Arturo 
Ortega Chávez: 
El escudo de Puebla levanta 
las palabras que dicen al mundo 
que Justicia, Unión y Esperanza 
simbolizan amor fraternal. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Arango y su red de complicidades 
Dice –y dice bien- el conocido refrán que “Tanta culpa tiene el que mata la vaca, como el que le agarra 
la pata… 
Esto viene a cuento porque desde la madrugada del pasado jueves, al trascender la detención y el 
encarcelamiento del secretario de Salud del ex gobernador Mario Marín, la pregunta que todo mundo se 
hace es: ¿quién sigue? 
Porque no es sólo Alfredo Arango y lo que hizo –que hizo mucho y por eso hoy está en el Cereso de Puebla-, 
sino ¿cómo fue que se permitió tanto y quiénes lo toleraron? 
Y es que existen muchos implicados, directos e indirectos.  
Hay que empezar por recordar cómo fue que Arango llegó a la Secretaría de Salud (Servicios de Salud del 
Estado).  
No hay que ir más lejos.  
El hoy sujeto a proceso por enriquecimiento ilícito alcanzó el puesto con la colaboración de los dirigentes 
del Sindicato, quienes llevaron a cabo todo un movimiento calculado para lograr que el entonces secretario 
de salud, Antonio Marín, renunciara.  
Para ello se orquestó una movilización con paros en clínicas y hospitales, sirviendo como cómplice el 
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entonces secretario general del gremio, Malco Ramírez, y buena parte de los que hoy dirigen el mismo, 
principalmente Julio Alfredo García.  
La culminación de aquel complot fue aquella famosa marcha que ocupó Casa Aguayo, en la que se 
“reclamaban” reivindicaciones para los trabajadores pero que a la par presionaba para expulsar a Antonio 
Marín. 
Lo que finalmente ocurrió una vez concluidas las elecciones en las que el marinismo, entonces redivivo, ganó 
todas las diputaciones en juego, un hecho que al consumarse propició el “asalto” casi por la fuerza de la 
Secretaría de Salud, que había mantenido al doctor Marín como una posición del gobierno federal a propuesta 
del entonces secretario de Salud federal, José Ángel Córdova Villalobos.  
Resultaba odioso ver cómo acudir al mitin contra el Dr. Marín era promovido por directores y responsables 
de áreas que le debían lealtad a la parte institucional dando todas las facilidades posibles, incluso hasta 
disponiendo de medios de transporte bajo resguardo de las jurisdicciones de Salud. 
Al fin de ese año, no se olvide, hubo una gran fiesta a la que acudieron los dirigentes sindicales 
encabezados por Malco Ramírez y donde cerraron filas en torno a la candidatura de Javier López Zavala. 
Ellos y Alfredo Arango crearon toda una estructura de poder para favorecer al fallido candidato del 
Partido Revolucionario Institucional a Casa Puebla.  
De hecho, usaron recursos públicos, desviaron material de curación y medicamentos, y comisionaron personal 
para hacer jornadas de salud en beneficio de la campaña de López Zavala, y todo con el aval del gremio.  
Lo más grotesco de todo es que quienes en ese momento ocupaban puestos en Jefaturas de Jurisdicción, 
como Gerónimo Lara; direcciones de hospitales, como Cristóbal Arellano; coordinaciones de área, como 
Alfonso Hernández, y gestores del Seguro Popular, como Alfonso Aguilera, hoy siguen incrustados en la 
Secretaría de Salud, a pesar de que se volcaron a la campaña priísta y supieron con pelos y señales de los 
manejos corruptos de su jefe máximo, Alfredo Arango, sin objeción alguna y esperando –a su debido 
tiempo- el pago a sus favores. 
Son los mismos que hoy, al ver la ruina de Arango, voltean hacia otro lado e incluso lanzan gritos de: “¡Al 
ladrón, al ladrón!”. 
Al interior de los Servicios de Salud, la purga no ha llegado hasta quienes tiene que llegar. 
Malco Ramírez fue diputado federal suplente de Juan Carlos Lastiri, secretario de Desarrollo Social con 
Mario Marín –cuyo expediente es igual o más grueso que el de Arango- y actual dirigente estatal del PRI; 
Ramírez recibió buen pago y hoy es un connotado priísta. 
Por su parte, Julio Alfredo García es secretario general del Sindicato, posición de privilegio para un ser 
interesado en el dinero fácil como él, y los demás se mantienen como parte de esos andamios construidos por 
los marinistas, que son minas antipersonales puestas para estallar cuando sea necesario. 
En estos debe poner su atención el equipo del secretario de Salud del gobierno morenovallista, Jorge Aguilar 
Chedraui, sobre todo teniendo en puerta una elección federal como la de este año. 
Y es que está claro que hubo complicidad –aun por omisión- de todos estos funcionarios, que en muchos 
casos ahora ocupan otros puestos, algunos de bajo perfil. 
La administración en turno se está desgastando de manera innecesaria al no renovar los contratos de 
médicos y enfermeras que poco o nada tuvieron que ver con todo el desastre dejado por Arango y su grupo. 
Hoy, esos médicos y esas enfermeras son las verdaderas víctimas del manejo alevoso y corrupto de los 
recursos materiales, humanos y financieros de la Secretaría de Salud de Puebla, lo que dejó inhabilitados o 
trabajando con lo mínimo consultorios, clínicas y hospitales por falta de insumos, situación que para 
corregir no basta, claro, con el encarcelamiento de Alfredo Arango. 
Y por eso la pregunta: ¿quién sigue? 
 http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La congruencia del gobernador  
Después de un año de ejercer el poder, Rafael Moreno Valle ha confirmado que es un tipo congruente y por ende 
predecible; un moderno guerrero cuyos objetivos giran en torno a la conquista del poder. Hace lo que predica y 
se vale de cualquier medio para lograr sus fines. Esto lo saben (y a veces hasta lo han sufrido) sus colaboradores 
cercanos y beneficiarios del afecto o recipiendarios de la hostilidad, digamos que fraternales. 
De esa congruencia podrían hablarnos dos ex gobernadores. Me refiero a Melquiades Morales Flores y a Mario 
Marín Torres. El primero, cómplice político de Rafael; y el segundo, su enemigo de clase y hasta de costumbres. 
Acción y consecuencia 
La carrera política de Rafael Moreno Valle tiene dos interesantes facetas. Una es la complicidad común en la 
política. Y la otra el antagonismo que va de la mano de las ambiciones de poder. Son actitudes que sin habérselo 
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propuesto impulsaron o avalaron los ex gobernadores mencionados. Al recordarlas comprobamos lo que apunto 
en el primer párrafo: la congruencia de Moreno Valle. 
Ya lo he dicho pero es necesario repetirlo: Melquiades fue seducido por la personalidad y empeños laborales del 
doctor (así le decía), cuyo nombre y antecedentes familiares tenían reservado un espacio en el gran corazón del 
entonces titular del poder Ejecutivo del estado de Puebla. De ahí que éste lo adoptara como alumno político, y 
que desde el inicio de su relación profesional haya decidido encauzarlo para que lo sucediera en el cargo. No 
obstante su empeño, falló la estrategia debido a que se opuso Mario Marín Torres, quien tuvo a bien presionar a 
Melquiades (y puede ser que hasta chantajearlo) basándose en los antecedentes que le conoció cuando colaboró 
con él (fue su secretario particular). Así pues, lo que se tradujo en una lucha intestina concluyó con un pacto de 
caballeros: Mario ofreció a Rafa (quizá con el testimonio de Melquiades) desde la diputación local incluido el 
liderazgo del Congreso, hasta el escaño federal que en automático habría de llevarlo al Senado de la República, 
trayecto amparado en las siglas del PRI. 
Después ocurrió lo que usted y todos sabemos: Marín le vio la cara a Moreno Valle y no cumplió lo pactado. Por 
ello Rafael tuvo que emigrar al PAN y afiliarse al grupo de Elba Esther Gordillo, sabedor del poder político que 
tenía (y aún conserva) la controvertida y habilidosa líder magisterial. Fue cuando Rafa puso en práctica su poder 
de seducción o empatía para conquistarla y validar lo que apunto arriba: el espíritu del guerrero que busca 
hacerse del bastión sin importar los métodos que tenga que utilizar. 
La presencia personal y familiar de Melquiades Morales, podría ser un excelente ejemplo de la congruencia de 
Rafael que, como lo hemos visto, ha reciprocado a su ex jefe todas sus bondades, incluido desde luego el 
modesto perfil electoral que Melquiades adoptó en la pasada contienda federal. Gracias a ello, Moreno Valle pudo 
ganar la elección constitucional que lo llevó al Senado, su plataforma para la gubernatura. 
Igual podemos decir respecto al también congruente encono morenovallista, tirria que a pulso se ganó Marín 
Torres cuando decidió no cumplir el trato consistente en apoyar a Rafael para que éste fuera quien lo relevara en 
el gobierno (con la marca del PRI, obvio). En pocas palabras, se burló de él y lo marginó del proceso para elegir 
candidato al Senado de la República. 
Dejo a Melquiades y su cosecha de lealtad y congruencia. Y voy a lo que por predecible no tenía por qué 
habernos sorprendido: 
La dulce venganza 
En las entrelineas sobre las negociaciones de gobernabilidad que llevaron a cabo Valentín Meneses y Fernando 
Manzanilla, salió a relucir otro convenio o pacto entre Mario Marín y Rafael Moreno Valle, acuerdos aderezados 
con la influencia de la maestra Gordillo. Trascendió que hubo una especie de tregua para lograr la transición tersa 
y pacífica, acuerdo que produjo la siguiente declaración. “No habrá cacería de brujas”. 
Y no la hubo hasta que reventó la olla de presión donde se fueron guardando los movimientos heterodoxos con 
factura marinista. Una buena oportunidad para que Rafael demostrara su congruencia. Y una mejor ocasión para 
poner en práctica el pragmatismo que distingue al gobierno poblano. 
Como es del dominio público, la administración gubernamental anterior funcionó cual pulpo cuyos tentáculos se 
encargaron de llevar a la cabeza todo tipo de cosechas. Uno de esos brazos fue precisamente el ex secretario de 
Salud, primer apéndice cercenado, quizá el menos ostentoso en lo que se refiere a la “riqueza inexplicable”.  
Lo curioso es que en este caso la ley haya operado poco antes del Primer Informe de Gobierno para hacer de la 
noticia un tema de propaganda política, lo cual también entra en el rango de la congruencia morenovallista. 
Basándome en lo que usted acaba de leer, lo que viene, lo predecible, podría ser un poco más escandaloso 
siempre y cuando el gobierno ampute otros tentáculos mucho más espectaculares que el “modesto” Alfredo 
Arango García, a quien, por cierto, parece habérsele negado la cultura y las lecturas sobre las historias de Puebla 
(recordemos a Luis Cabrera cuando respondió al funcionario que le pidió pruebas de su dicho: “Lo acuso de ratero 
no de pendejo”.) 
Concluyo esta entrega con las palabras de Jorge Volpi (Leer la mente, Ed. Alfaguara), mismas que parecen 
dedicadas a los políticos congruentes sí, pero negados a cultivarse: 
“La literatura no sirve para entretenernos ni para embelesarnos. Nos hace humanos”. 
Un buen tema para la próxima. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Ni modo, aquí nos toco vivir  
Aprovechando un evento familiar me tomé unas vacaciones en la Rivera Maya. Antes de irme me dijeron algunos 
amigos que mis comentarios estaban siendo “brutales”, así que pensé que relajándome en el mar Caribe podría 
ver la vida con más optimismo. Y en efecto, fue muy gratificante y tonificante el cambio de aires. 
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Pero que regreso y desde el aterrizaje se sintió un ambiente tenso, pesado. Los policías federales se te acercan 
con sus perros de manera amenazante; parece que piensan que todos podemos ser narcotraficantes, bueno 
hasta las carriolas son revisadas exhaustivamente, algo que no sucedió en el aeropuerto de Cancún. 
Empiezo a transitar por las avenidas de Puebla y las encuentro de azul pintadas de azul. Casi en cada esquina 
surge uno y hasta tres espectaculares sobre fondo azul y con una fotografía que me recordó a los políticos 
gringos, con corbata también azul. Pero ya fijándome bien reconocí a nuestro gobernador en un buen trabajo de 
estudio fotográfico. Me recordó las últimas imágenes que me llevé de Puebla, el gran musical de tres horas que 
difundió el canal de las estrellas, en donde se puso en la misma dimensión a los atrios de las iglesias poblanas 
con la Capilla Sixtina y los jardines de El Vaticano. Y junto a los niños de televisa “los grandes gigantes” y los 
cantantes consentidos, una pareja distinguida y guapa bailaba los villancicos, algunos a ritmo de cumbia, con 
excelentes cambios de ropa que nos proyectó en el mundo y desmintió la idea de que todos los poblanos somos 
chaparros, morenos y feos.      
Ante tanto derroche de publicidad, debo decir que vi en la televisión los anuncios en los estadios de fútbol. Pensé 
que el periférico ya no tendría baches y estaría iluminado. Y nada, sigue exactamente igual. Los camellones de 
las principales avenidas continúan amarillos y sin plantas, lo que da una sensación de descuido y desinterés y 
además provoca depresión después de ver la naturaleza pródiga de la Riviera Maya.  
Pensé también en el parque de “Valle Fantástico”; que ya debería estar en plena recuperación después de que un 
juez de Cholula declaró la nulidad de la donación onerosa a un particular. Pero no. Me enteré que el empresario 
afectado dio una conferencia de prensa en México para decir que ganó un amparo contra la sentencia y que se 
ordenaba que le devolvieran el predio. Si esto es cierto confirma aquello de que en derecho no se puede cantar 
victoria hasta que se tiene una sentencia que cause ejecutoria, pues mientras exista un recurso que interponer 
todo puede pasar. Coincidentemente después de esta declaración de Henaine, el SAT decidió embargar las 
pertenencias del Club de la Franja; los amigos de Cordero sirvieron de algo. ¿Y la Ciudad Administrativa?, luce 
abandonada. 
Y ya que hablo de coincidencias está la afortunada para Rafael Moreno Valle: un juez penal obsequió una orden 
de aprensión contra quien fuera secretario de Salud en el sexenio de Mario Marín, justo antes del primer informe 
de gobierno y en el año electoral. Falta ver si está bien integrada la averiguación previa, o si va a resultar algo 
parecido al “michoacanazo.” Lo único que no sé es cómo manejará nuestro góber su supuesta buena relación con 
Enrique Peña Nieto, por ahora con una ventaja de 20 puntos en la carrera a la presidencia de la República. A éste 
le molesta que exhiban a los políticos priistas como corruptos, justo al inicio de las campañas. 
Los poblanos despedidos de la administración pública por “escasez de presupuesto y necesidad de ahorro”, 
todavía no entienden de dónde salió el recurso para el exceso de propaganda gubernamental, ya que en los 
medios consentidos como Televisa, Televisión Azteca y Milenio televisión así como los periódicos “amigos del 
gobierno” Síntesis y Milenio, apareció publicidad del primer informe de gobierno en forma exagerada. ¿Cómo, 
cuánto y para qué? 
También pude constatar que existe un rechazo a ser parte de los actos del gobernador, pues existe el temor de 
que éste tenga el PH alterado y manifieste alguna reacción negativa, misma que puede ir desde un accidental 
descalabro con un celular, hasta ser objeto de una orden de aprensión o de un embargo del SAT. 
En otra de mis preocupaciones pensé que el informe lo contestaría el diputado priista José Luis Márquez, quien 
seguramente se congratularía de los logros del actual gobierno expresándole su admiración y respeto. Pero 
parece que su “look” no era muy bueno para efectos mediáticos y se escogió a Mario Riestra Piña, porque retrata 
mejor, es güerito, guapo y ayuda a difundir nuestra nueva imagen.     
Ni hablar, diremos con Cristina Pacheco, pues aquí nos toco vivir. Así que estaremos atentos para comentar con 
ustedes lo que suceda en esta Puebla de nuestros amores y sufrimientos, sólo esperamos que don Gregorio no 
nos mande un baño de cenizas y quedemos más grises aún. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el ingreso de policías ministeriales al exclusivo fraccionamiento La Vista para cumplimentar la orden de 
aprehensión contra el exsecretario de Salud del gobierno marinista, Alfredo Arango García, fue posible gracias 
a la tarjeta de acceso de un residente. 
Una vez superada la aduana de la vigilancia privada, con toda la calma del mundo los ministeriales acudieron 
hasta la millonaria residencia de Arango García y fue él quien abrió la puerta para atender con toda confianza a 
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quien tocó a la puerta. Una vez que extendió su mano para saludar al visitante, con la misma inercia del impulso 
fue sacado de su domicilio para ser apresado. 
La administración del fraccionamiento La Vista ya investiga quién fue el inquilino facilitador de la tarjeta de 
acceso que permitió el ingreso de los ministeriales a la propiedad privada. 
Que la expresidenta nacional del PRI y aspirante a la jefatura del Gobierno del Distrito Federal, Beatriz Paredes 
Rangel, se llevó doble y muy nutrida rechifla durante su presentación como invitada y al ser aludida por el 
mandatario poblano en la lectura del informe. 
Lo bueno para la tlaxcalteca es que los poblanos no votan en la ciudad de México para elegir jefe de gobierno, si 
no imagínese el tamaño de la derrota de la priista; ¿los defeños tendrán una opinión diferente a la de los 
participantes de la monumental rechifla? 
Que durante su ingreso al Centro Expositor y al momento de saludar a todos los invitados al informe que se 
encontraban en primera fila, el gobernador Rafael Moreno Valle se “saltó” saludar a Gustavo Madero, 
dirigente nacional del PAN, y a Elba Esther Gordillo, presidenta del SNTE y aunque inmediatamente rectificó, 
parecía el augurio de lo que vendría minutos después. 
El titular del Ejecutivo estatal anunció en la parte final de su discurso que se mantendrá al margen de las 
campañas presidencial y legislativa al no asistir a ninguno de los eventos proselitistas, incluidos los integrantes 
de su gabinete. 
Que de los 12 gobernadores asistentes al informe, quien llegó tarde al Centro Expositor, derrapando, fue el 
mandatario chiapaneco Juan Sabines. 
Que Brenda Agüera se estrenó como cantante de pop en el evento artístico de la inauguración del Estadio 
Olímpico de la BUAP, además de perfilarse como una de las promotoras de los festejos por el 150 aniversario de 
la Batalla del 5 de Mayo. 
La joven poblana subió a YouTube un video con el tema 150 mayos, con un despliegue de producción 
impresionante. 
http://impreso.milenio.com/node/9095666 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
RMV, informe sobrio y neutralidad electoral 
La sobriedad y neutralidad electoral, son finalmente los calificativos que se pueden otorgar al primer informe de 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Como aderezo, un componente social por el impacto que implica el otorgamiento de vales de medicina a la 
población, con el apoyo de 200 farmacéuticas. 
Los resultados de lo hecho están a la vista en el rubro de obra pública, modernización vial, infraestructura 
carretera, rescate del sitio de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, el metrobús, entre otros, por más de 7 mil 
millones de pesos.  
El tema del desarrollo regional rompe en este gobierno con el concepto de Puebla como ciudad-estado y logra 
cumplir en las principales cabeceras distritales y municipales, y atender las necesidades de apoyo por las 
contingencias climáticas. 
No fue necesaria la estridencia para magnificar o convertir en el centro del informe las acciones para acabar con 
la impunidad, omitiendo cualquier mención explícita a Ricardo Henaine y al exsecretario de Salud, Alfredo Arango 
García, porque ni necesidad había. 
En forma por demás subliminal, inmediatamente después de presentar una serie de fotografías de delincuentes 
apresados por delitos del fuero común, abordó el tema de la recuperación de bienes inmuebles y la reiteración de 
que ofreció combatir la impunidad. 
Mientras en tiempos del partido-gobierno-corporativo ocupaban la primera fila los “tapados” a cargos de elección 
popular, en este caso no aparecieron por ninguna parte los precandidatos del PAN a la presidencia de la República 
ni fueron mencionados quienes aspiran al Senado o diputaciones federales. 
El mensaje político de neutralidad del gobernador durante las campañas electorales es plausible pese a tratarse 
de un asunto de forma, porque en el fondo finalmente cumplió en la operación política y ahora corresponde a los 
respectivos partidos políticos hacer su tarea. 
El primer informe de gobierno es sólo el preámbulo del año de Puebla y de Moreno Valle por el significado de la 
celebración del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y la magnitud de los eventos que deben estar alejados 
del relevo presidencial y la renovación del Congreso de la Unión. 
Veremos si Moreno Valle corona 2012 como el año que le allanará el camino a las elecciones intermedias y la 
larga ruta rumbo al 2018. 
http://impreso.milenio.com/node/9095669 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Rafael Moreno Valle, el primer informe 
Muchas fueron las sorpresas que ofreció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en su primer 
informe de labores.  
Los mensajes y los destinatarios fueron muchos. 
Lo que se vivió en su día fue un evento sin precedentes. De entrada, el formato del informe fue totalmente 
nuevo; las formas, los tiempos y toda la organización se cuidó a detalle. 
Atrás quedó el viejo esquema para rendir cuentas al pueblo, por parte del gobernador en turno. Se desechó de 
tajo la famosa salutación y/o el famoso besamanos; se organizó una comida para celebrar el evento y cualquiera 
pudo felicitar -sin problema- al mandatario. 
El gobernador poblano mostró innovación y creatividad hasta el último minuto de su primer año de gobierno. 
Abarrotó el Centro Expositor de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe; fue cobijado por más de 15 mil poblanos y de 
un centenar de invitados de lujo. 
El evento fue un acto ágil y dinámico; puntual y concreto. 
Moreno Valle se refirió a los puntos torales de su proyecto de gobierno, a las promesas y a las acciones cumplidas 
en tiempo y forma.  
Fue aplaudido, abrazado, ovacionado y felicitado. 
Estuvo flanqueado por sus aliados políticos más importantes a nivel local y nacional, en particular la maestra 
Elba Esther Gordillo Morales, quien disfrutó de todo el primer informe morenovallista escoltada en su butaca 
por dos ex gobernadores poblanos, Melquiades Morales Flores y Mariano Piña Olaya. 
El gobernador Moreno Valle Rosas realizó varios anuncios importantes. 
El primero, el más esperado, tal vez, fue la ejecución de su promesa de combatir la corrupción y la impunidad. Y 
aunque no señaló el nombre de Alfredo Arango García, el titular de la Secretaría de Salud en el sexenio 
marinista, sostuvo que cumplió su cometido. 
Y es que, mientras el titular del Ejecutivo ofrecía y encabezaba su primer informe, Arango fue encarcelado 
oficialmente, debido a que se le dictó formal prisión. Fue, sin duda, un claro mensaje a los pocos marinistas que 
aún sobreviven en Puebla. 
Por algo Mario Marín Torres, ex gobernador del estado, no asistió al evento. 
El gobernador vivió a plenitud su primer informe, su momento. Los miles de invitados refrendaron su apoyo, 
mostraron su respaldo aplaudiendo sus logros y su gratitud, abucheando a sus adversarios. 
Informó que recuperó la dignidad política de Puebla, que recobró espacios públicos en manos de particulares. 
Advirtió, además, que lo seguirá haciendo para beneficio de los poblanos, en clara referencia a Ricardo 
Henaine. 
Sentenció que en el año electoral no apoyará a ningún aspirante a un puesto de elección popular; exigió a los 
integrantes de su gabinete a seguir su ejemplo y a evitar cualquier tentación. 
Rafael Moreno Valle se tomó la molestia de saludar y agradecer de mano a los invitados a su informe, colocados 
en toda la primera fila. Lo mismo hizo con gobernadores, diputados, funcionarios de su gabinete y representantes 
del gobierno federal. 
Sin embargo, aplaudió la asistencia de dos personajes que siempre estuvieron juntos, los rectores de la UNAM y 
la BUAP, José Narro Robles y Enrique Agüera Ibáñez, respectivamente. 
Mención especial hizo el gobernador sobre las dos últimas obras ejecutadas e inauguradas en la BUAP, la 
Biblioteca Central y el Estadio Olímpico Universitario. 
De sobra está decir que Enrique Agüera es un aliado más del mandatario. 
Los melquiadistas y su líder, el senador Melquiades Morales Flores, fueron de los políticos e invitados más 
ovacionados. Fernando Morales Martínez, aunque se dice que está fuera de la lucha por la candidatura del PRI 
al Senado, se mueve como pez en el agua en el actual gobierno. 
Los Morales son otros más de los aliados del morenovallismo, no así el edil Eduardo Rivera Pérez, quien no 
logró arrancar palabra alguna -de agradecimiento- del gobernador Moreno Valle. Ni hablar, honor a quien honor 
merece. 
Al munícipe poblano no se le ha visto en los últimos eventos trascedentes del gobierno local, ni en la inauguración 
de las últimas obras, ni en el ánimo del propio mandatario. 
En lo personal, me llamó mucho la atención la frase con la que remató su primer informe el gobernador poblano, 
que fue sustituida por aquello de “lo mejor está por venir”: ¡Hay que transformar, para progresar! 
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Al final, Rafael Moreno Valle compartió el pan y la sal -en Casa Puebla- con invitados especiales, con empresarios, 
con funcionarios y con medios de comunicación. Con estos últimos, con quienes parece que la relación empieza a 
fluir de manera más intensa, respetuosa y normal. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Rafael-Moreno-Valle,-el-primer-informe&id=1677 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Cinco claroscuros del informe de Rafael Moreno Valle 
El primer informe del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas estuvo marcado por cinco claroscuro, que son un fiel 
reflejo de las fortalezas y debilidades de la actual administración. Por un lado se exhibieron importantes logros en 
materia de infraestructura y seguridad pública, pero por otro volvieron a registrarse rasgos de intolerancia 
política, poca atención a los problemas sustantivos del estado y un profundo olvido por el tema de la cultura. 
Algunos de estos claroscuros son los siguientes: 
1. La radio y la televisión oficial del gobierno del estado censuraron la apertura del primer periodo ordinario de 
sesiones del Congreso local, en la cual el mandatario entregó su informe de gobierno,  ya que no se trasmitió la 
intervención de los líderes parlamentarios que evaluaron el primer año de gestión de Moreno Valle. 
Durante la sesión, las estaciones Puebla TV yPuebla FM–que están a cargo de Marcelo García Almaguer– 
trasmitieron, en el primer caso, un programa infantil; y en el segundo, la mayor parte del tiempo que duró el 
acto protocolario,  un par de locutores se dedicaron a hablar de los logros gubernamentales y entrevistar a un 
líder migrante que definía que el gobernador es “como el padre” de los poblanos avecindados en Estados Unidos. 
A la hora y media de que había iniciado la sesión del Congreso entró al aire otra pareja de conductores, que a 
cada instante destacaban que estaban “totalmente en vivo”, y pasaron el reporte de un periodista que solamente 
se limitó a comunicar que ya habían leído la mayoría de los líderes parlamentarios sus posicionamientos y que en 
ese momento estaba hablando “Tony” Gali, del PRD.  En cambio, llamó la atención que cuando Rafael Moreno 
Valle tomó la palabra –durante cuatro minutos– se pasó íntegro su mensaje. Y lo mismo se hizo de manera 
parcial con el discurso del líder de la fracción del PAN, Mario Riestra Piña, quien además es presidente de la mesa 
directiva del Poder Legislativo. 
Que el grueso de las estaciones de radio no haya trasmitido la sesión del Congreso se entiende, pues son 
empresas que se rigen por principios comerciales. En cambio, la radio y la televisión pública tendrían que haberse 
mostrado como un instrumento del Estado y no mostrar filias políticas. 
Parece que esa actitud obedece a dos factores: a la intención de no permitir que se trasmita alguna voz que 
disienta con el gobierno, en este caso de los diputados locales; o la negligencia, razón por la cual en el organismo 
que dirige Marcelo García Almaguer no se comprendió la importancia de la sesión del Congreso. 
2. Rafael Moreno Valle goza de un alto índice de popularidad. Se estima que ocho de cada 10 ciudadanos 
aprueban su gestión. El mandatario ayer exhibió aspectos relevantes de su administración que seguramente van 
a reforzar su buena imagen, como es: que se haya alcanzado los 7 mil millones de pesos de inversión en 
infraestructura; que no se crearan nuevos impuestos y no se incrementen los actuales; que se redujera el gasto 
corriente del gobierno en más de 600 millones de pesos y unos 600 profesores comisionados los regresaran a 
laborar a sus plazas de docentes. Además, que se tenga una entrega masiva de becas, computadoras y fondos 
para mejora de edificios en el sector educativo. Y se hayan activado los hospitales que se concluyeron en el 
anterior gobierno, pero no funcionaban. 
Estos rubros siempre son percibidos por la población como sinónimos de orden, transparencia y progreso. Y hay 
condiciones para que esos resultados se sigan explotando a lo largo de 2012, y ello hace prever que Moreno Valle 
pueda obtener un resultado benéfico en el proceso electoral en este año a favor de las fuerzas políticas y 
candidatos que acabe apoyando. 
3. Otros datos que destacaron fueron: que Puebla bajó del lugar 29 al 15 en el índice Nacional de Corrupción, y 
que esté entre los primeros estados que ataca la trata de personas y detiene a más narcomenudistas. Sin 
embargo, esos rubros contrastan con que Moreno Valle no haya informado acerca de las condiciones en que 
encontró las finanzas del Poder Ejecutivo; si se detectaron actos de corrupción de funcionarios del gobierno de 
Mario Marín y que no tocara el tema de la detención de Alfredo Arango, el ex secretario de Salud, quien está 
recluido desde la semana pasada por enriquecimiento inexplicable. 
Ese contraste genera varias especulaciones. Hace suponer que no existe toda la intención de atacar la impunidad. 
Que los supuestas investigaciones contra marinistas son más un instrumento de presión política que de buscar 
dar transparencia al gobierno. Y que tal vez el caso de Alfredo Arango sea solamente la de un “chivo expiatorio” 
para tener controlado al PRI. 
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4. Fuera de las aseveraciones iniciales que Moreno Valle hizo en su mensaje de que Puebla es un estado de 
contrastes y es la cuarta entidad más pobre del país, el resto del informe solamente fue un listado de datos 
positivos, de alabanzas y de cifras extraordinarias. Eso no se cuestiona, ya que todo gobernante debe presumir 
sus logros. Lo cuestionable es que se hayan omitido los problemas que enfrenta la entidad. 
En el informe se borraron problemas fundamentales, como son los asuntos de los mototaxis, el conflicto del 
Colegio de Bachilleres, las quejas por violación a los derechos humanos, los bajos precios de los productos del 
agro, los malos resultados en calidad educativa, y no se dijo nada del proyecto de las ciudades rurales. 
Tal parece que esas omisiones parecen responder a la falta de visión de un gobierno democrático que debe 
permitir y propiciar la discusión de los problemas. Esconderlos o desdeñarlos obedece a la actitud de gobiernos 
autoritarios. 
5. Al inicio del actual gobierno se prometió que Puebla tendría el proyecto cultural más ambicioso del país. Que 
habría más beneficios que retrocesos con la decisión de desaparecer la Secretaría de Cultura. Ayer, se percibió 
que ese ya es un compromiso olvidado. 
El tema de cultura solamente mereció breves menciones en el informe. Una fue para decir que hubo 2 mil 
caravanas culturales en el estado a lo largo de 2012. Y la otra, para enlistar una serie de actos, siendo varios de 
ellos organizados por las empresas Televisa y Televisión Azteca, como la Ciudad de las Ideas, Espacioy la 
intención de que la Constancia se utilizada como escuela de música por la segunda de estas empresas. 
Pareciera que el mensaje es claro: las empresas televisoras van a dictar en mucho la política cultural de Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/columna/puebla/cuitlatlan/cinco-claroscuros-del-informe--de-rafael-
moreno-valle_id_1999.html 
 
(Editorial) 
 
Primer informe: analizar y discutir 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó ayer su primer informe de labores y lo hizo en dos 
momentos, como se ha venido acostumbrando desde hace un par de sexenios: primero, cumplió con 
la obligación legal de entregar un documento por escrito a la soberanía del Congreso local; después 
encabezó un acto masivo en el Centro Expositor y de Convenciones al que asistieron más de 14 mil 
personas. 
No se puede pasar por alto que en este momento el mandatario estatal goza de un alto grado de aceptación 
entra la ciudadanía, pero también es justo dejar claro que esto se debe principalmente por dos aspectos: 
tradicionalmente los índices de popularidad de un titular del Poder Ejecutivo son altos en el primer año de su 
gestión, pues no hay demasiado desgaste en su ejercicio y se mantiene la expectativa de la sociedad en el 
cumplimiento de sus promesas; la otra condicionante es la intensa campaña en medios electrónicos, impresos y 
digitales locales y capitalinos que la administración estatal desarrollo desde semanas antes al acto. 
De frente al análisis de lo informado hay cifras llamativas que sería muy bueno analizar no sólo desde el ámbito 
político sino también en el académico y el social, para que esos datos se sepan traducir y valorar en el impacto 
que se están dando. 
Por ejemplo: ¿qué significa alcanzar la cobertura de 100 por ciento en los servicios de salud? Otra cifra que salta 
a la vista es que en unos meses las campañas de alfabetización de este gobierno parecen haber logrado mucho 
más que las emprendidas en dos sexenios anteriores. 
Es fundamental que en una sociedad democrática se analice y discutan los logros de un gobierno y el primer 
informe resulta una ocasión propicia para el debate y la participación social. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/columna/puebla/editorial/primer-informe-analizar-y-
discutir_id_1995.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El contundente respaldo social 
• El histórico primer gobierno no priísta 
• La emotiva presencia de su abuelo 
Y en el día del gobernador, el primero de 6, se respiró el nuevo ambiente que vive Puebla desde hace un año y 
que fue constatado por el respaldo casi unánime de quienes acudieron a escuchar el resumen del primer año de 
labores del gobernador Rafael Moreno Valle quien desde que ganó la gubernatura ha empezado a escribir 
nuevos capítulos en la historia política de Puebla después de 7 décadas de gobiernos priístas. 
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Puntualmente y como lo marca la ley, acudió ante el Congreso del Estado a escuchar los posicionamientos de los 
partidos políticos y entregar su informe por escrito, además de resaltar la pluralidad con la que se ha conducido 
durante estos primeros doce meses de trabajo. 
Por su puesto que uno de los temas esperados era el asunto de la impunidad que ha empezado a ver su final 
desde el pasado jueves en el que fue encarcelado el ex Secretario de Salud Alfredo Arango García. Sin citar su 
nombre, el gobernador volvió a dejar claro que: “Con respecto a los funcionarios de la administración anterior, 
el día de mi toma de protesta, dije claramente, que no habría persecución, pero tampoco, encubrimiento. Hoy, 
reafirmamos, que nadie, está por encima de la ley y que en Puebla, lo que decimos, lo hacemos.” 
Eso levantó los aplausos de los presentes, para repetirse la ovación al anunciar que no acudirá a ningún acto de 
campaña en los próximos meses en los que se habrán de intensificar los actos de proselitismo para elegir a 
diputados federales, senadores y al Presidente de la República. 
Bajo el argumento de” conservar la confianza de los poblanos, en su gobierno. Es necesario, mantenernos, como 
interlocutores válidos, ante todos los sectores sociales y fuerzas políticas de nuestro estado. No podemos 
permitir, que la elección nos divida. 
Pero además, ninguno de los integrantes de su gabinete acudirá tampoco a algún acto de campaña porque 
nuestra prioridad, ha sido, es y será, la construcción de acuerdos, para transformar a Puebla. 
Como nunca falta el negrito en el arroz, la presencia de la maestra Elba Esther Gordillo se llevó una rechifla 
cuando su anunciada por el gobernador a quien agradeció su presencia y su apoyo. Para nadie es un secreto la 
cercanía del gobernador con la dirigente vitalicia del SNTE, sin embargo su figura siempre será polémica y este 
abucheo ya era esperado. 
Otra rechifla se la llevó y –dicen algunos priístas- se la ganó, Beatriz Paredes Rangel, cuando también fue 
anunciada su presencia cuando el gobernador habló de los programas indígenas emprendidos en la entidad. 
El momento emotivo se lo llevó el saludo muy sentido a su abuelo el general Rafael Moreno Valle, cuando saludó 
a los ex gobernadores Melquiades Morales, Mariano Piña Olaya y Guillermo Jiménez Morales, claro que su 
antecesor no estuvo presente. 
En la comida ofrecida en Casa Puebla a 400 invitados, se consolidó este respaldo con la presencia del 
representante presidencial, del director del IMSS Daniel Karam, del presidente municipal Eduardo Rivera, del 
gobernador de Chihuahua y de otros más, incluidos medios nacionales de comunicación, el Secretario de 
Economía y la Directora de BANOBRAS. 
CONFETI… hoy estará en Puebla Andrés Manuel López Obrador…presentará los fundamentos de su República 
Amorosa que se basan en: el amor a la familia, al prójimo, a la naturaleza y a la patria…se presenta en El Teatro 
La Paz bajo las siglas de MORENA… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4175 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MORENO VALLE ROSAS INFORMÓ DE LOGROS EN SU PRIMER AÑO 
El titular del Ejecutivo Estatal RAFAEL MORENO VALLE ROSAS destacó ayer en la lectura de su primer informe 
de gobierno que la elección del presente año no divida a los poblanos y que en estos tiempos de proceso 
electoral garantizó que no asistirá a ningún acto de proselitismo político en apoyo de candidato alguno, por lo 
que hizo extensiva la recomendación a los integrantes de su gabinete. Mencionó que la pluralidad es signo de su 
gobierno.  
Un renglón esperado por todos los asistentes que no tuvo eco en el informe fue el relacionado a la captura del 
ex Secretario de Salud JOSÉ ALFREDO ARANGO GARCÍA, quien como probable responsable del delito de 
enriquecimiento ilícito fue detenido la madrugada del jueves y puesto a disposición de las autoridades judiciales 
que le iniciaron el proceso correspondiente. Habló de la lucha anticorrupción, peero evitó hacer notoria la acción 
ejecutada por su gobierno.  
Ante cerca de 15 mil asistentes al Centro Expositor de Puebla, el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, 
dio a conocer a partir de las 12.29 horas, los alcances de su primer año de administración al frente de los 
destinos del estado e hizo un resumen de todos los logros alcanzados, pese a la deuda que por más de 9 mil 
millones de pesos le heredó la pasada administración. El representante del presidente Calderón, fue el 
Secretario de Salud SALOMÓN CHEVTORISKY. 
Destacó renglones donde se han superado las acciones gubernamentales en comparación no solamente del 
pasado gobierno, sino de muchos años atrás. 
Enfatizó las tareas en cuanto a obras de gran envergadura que habrán de transformar a Puebla, destacando las 
concernientes a carreteras, puentes, el viaducto Zaragoza, nuevos accesos, la así como el logro de la cobertura 
universal en material de salud, la inscripción al Seguro Popular, los alcances que tendrá un nuevo modelo de 
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transportación masiva como el Metrobús que contará con 40 vehículos articulados con cupo para 160 pasajeros 
que recorrerán 18.5 kilómetros. Todo esto con una inversión de 1.684 millones de pesos.  
Otros rubros fueron los correspondientes a educación donde se atendieron numerosas acciones y en especial la 
atención que le ha merecido la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; la seguridad pública que mantiene 
a Puebla como un estado seguro. Viviednda, turismo, cuiltual y otras importantes áreas de la administración 
pública que se transforman, fueron temas que se reflejaron en esa lectura. 
La transformación de Puebla pasa por los 217 municipios del estado, dijo el gobernador MORENO VALLE.  
En esta edición el lector encontrará todo lo relacionado al primer informe de gobierno. 
EXPONE EL ARTISTA Y POLÍTICO JOSÉ OCTAVIO FERRER G. 
No solo ocupante de una curul en las cámaras local y federal, también de una regiduría por el PRI partido del 
que será leal hasta su muerte, sino un consumado artista del pincel en cuanto a obras toreras se refiere, JOSÉ 
OCTAVIO FERRER GUZMÁN, ha sido invitado al primer Coloquio Internacional “La Fiesta de los Toros”, donde 
junto con dos escultores y tres pintores más especializados en cuestiones de la tauromaquia, expondrá 17 obras 
pictóricas de su personal estilo de hacer las cosas, en la sala “Cacaxtla-Xochitecatl” del Museo Regional del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de Tlaxcala, que inaugura mañana a las 10.30 horas el 
gobernador de estado MARIANO GONZÁLEZ ZARUR. 
Impulsan esta magna exposición en la tierra donde las ganaderías tlaxcaltecas y sus toreros han gozado 
siempre de buena fama, el Gobierno del Estado de Tlaxcala, el Instituto Tlaxcalteca de Desarrollo Taurino y el 
INAH, donde se podrán admirar las obras de los escultores Juan Palacios y Pablo Olivera y, los pintores, Sergio 
Bretón, Antonio Delmar, Rodolfo Carvajal y José Octavio Ferrer Guzmán. 
Del político y artista poblano que a los 20 años de edad fue secretario particular del general GABRIEL LEYVA 
VELÁSQUEZ, se puede decir de su gran afición a la fiesta más bella de todas las fiestas, pero también al arte de 
pintar donde cuenta con innumerables obras, entre ellas la figura de un campesino poblano que sirvió para que 
la Confederación Nacional Campesina la hiciera impresa para ñla edición de miles de calendarios de gran tamaño 
que muchos guardan con especial afecto. 
Numerosos serán los poblanos que lo acompañen mañana a la ciudad de Tlaxcala a la inauguración de la expo 
de este coloquio internacional “La Fiesta de los Toros”, un Patrimonio Inmaterial Compartido, que como ya se 
dijo inaugurará el titular del Poder Ejecutivo Tlascalteca y estará abierta al público hasta el miércoles 19 del 
presente.  
¡Olé!, por el pintor poblano amante de la fiesta brava. 
GRACIAS POR LOS COMENTARIOS QUE  SON ALENTADORES 
Dos correos alentadores recibí el pasado fin de semana, uno del Doctor en Derecho MIGUEL ÁNGEL ORTÌZ 
CABRERA y el restante de mi amiga MARGARITA SOTOMAYOR GARAY, cercana en el trabajo y afecto de la 
señora VIRGINIA SENDEL DE LAMAITRE. Veamos: 
Me dice el Doctor en Derecho: Don Mauro: Tengo el gusto de conocerlo desde 1977, cuando el Maestro Pacheco 
aspiró por primera vez a la presidencia municipal y perdió. Por esa razón he seguido continuamente sus muy 
interesantes artículos. 
En la de hoy, relativa al médico ARANGO, lo cita usted como “presunto” responsable del delito de 
enriquecimiento ilícito. Me explico, el concepto “presunto” significa supuesto. El concepto adecuado es “probable 
responsable”. El término “presunto” desapareció desde las Reformas Penales Constitucionales de 1994. La razón 
es que el concepto “probable” significa penalmente hablando que es verificable o que tiene visos de verdad. 
Desafortunadamente, muchos abogados, siguen en la noche de los tempos y tienen el concepto arraigado hasta 
la médula ósea. Ello indica que no se actualizan. Ahora bien, cuando llega el momento de dictar sentencia, el 
juez hará una valoración respecto a la culpabil9dad y entonces advertirá si es responsable del ilícito que se le 
imputa, hasta antes de eso, sigue siendo “PROBABLE RESPONSABLE”. 
Para confirmar mi aseveración, le comento, cuando el ex procurador MANCERA hablaba sobre el tema, nunca 
dijo “presunto”, sino siempre “probable”. La razón es que él es académico y aún siendo procurador, continuaba 
dando sus clases en el ITAM y en el INACIPE, de Procesal Penal.  
Le ruego nos ayude a desterrar el término mal empleado por los abogados y por múltiples medios de 
comunicación y le ofrezco disculpas por mi atrevimiento. 
Con abrazo afectuoso. 
Gracias Doctor, vaya mi agradecimiento por la enseñanza. 
De mi amiga MARGARITA: “Mi estimado y respetado MAURO: Muy oportuna y muy, muy atinada lección que se 
concluye con la detención del funcionario poblano que ocupó tu columna. La SOTOMAYOR se inclina por un “alto 
a la corrupción”, que lamentablemente nos tiene hartos y sumergidos en una mediocridad de la que no podemos 
salir” 
En viraje hacía otro asunto me dice: “Innecesario que el PAN dé lugar a un golpeteo a la muy respetable señora 
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Wallace. Para asumir un cargo se requiere de rectitud obvia, pero más, mas, de estar capacitada para ese 
cargo. Me hubiera gustado por una diputación y hubiera arrasado por votación unánime. Se necesita de 
candidatos ciudadanos en la legislatura. Ya vendrá el tiempo. Innegable que gobernar a la ciudad de México 
requiere de conocimientos y experiencias”. 
Uno más: “Cuando le di mi voto a EBRARD nunca pensé en un partido, lo hice con la convicción de que tenía los 
tamaños para gobernarla, y no me equivoqué, su desempeño merece el reconocimiento de todos, de propios y 
extraños, y así ha sucedido” 
Termina: “Un saludo respetuoso a mi nuevo amigo MAURO de la SOTOMAYOR”. 
A CUENTA GOTAS 
Entre los asistentes al informe estuvieron presentes los gobernadores Mariano González Zarur, de Tlaxcala; 
Javier Duarte, de Veracruz; César Duarte, de Chihuahua; Francisco Olvera, de Hidalgo; Roberto Sandoval, de 
Nayarit; Egidio Torré, de Tamaulipas, Gabino Cué, de Oaxaca; Carlos Lozano, de Aguascalientes: Fernando 
Ortega, de Campeche y Guillermo Padrés, de Sonora; Juan Sabines de Chiapas. Los ex gobernadores de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya y Melquíades Morales Flores. Los dirigentes 
de partidos, Gustavo Madero (PAN), Jesús Zambrano (PRD), Luis Castro (PANAL), Luis Walton (Movimiento 
Ciudadano), Alberto Anaya (PT), Juan Carlos Natale López (PVEM) y Juan carlos Lastiri Quirós (PRI).  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4176 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Rafael Moreno Valle: Encrucijada Política 
A Rafael Moreno Valle le salió bien su Primer Informe de Gobierno. 
La clase política local se le entregó absolutamente. También 14 titulares de entidades federativas. 
Me  extrañó la ausencia del presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien no quiero creer se encuentre molesto 
porque no apoyará a su candidato Ernesto Cordero.. 
Y le reconozco al gobernador poblano que sabe el significado de lealtad y gratitud, pues en público no le importa 
reconocer ni saludar a Elba Esther Gordillo Morales, la mujer más desprestigiada en el país. La que se ha visto 
en innumerables casos de corrupción. La que miles de maestros detestan. 
Días antes los poblanos admiramos y avalamos la detención de Alfredo Arango García, uno de los ex 
funcionarios más corruptos que solapó Mario Marín Torres. 
Y el trabajo que ha hecho en materia de infraestructura parece que es incomparable con el de sus antecesores. 
Sin embargo, políticamente está entrampado en el juego de intereses que ha creado para mantener la 
gobernabilidad en Puebla. 
El compromiso moral que tiene con el presidente Felipe Calderón; la deuda formal-político que tiene con la 
maestra Elba Esther Gordillo; la amistad que sostiene con Marcelo Ebrard, mano derecha de López Obrador y la 
revuelta interna en el PAN por sus precandidatos, son poderosas razones por las que Moreno Valle dice que no 
meterá las manos en las elecciones del 2012. 
Yo no le creo. 
Más bien Moreno Valle  no quiere quedar mal con ninguno de los aspirantes presidenciales, pues con todos tiene 
compromisos i-n-e-v-i-t-a-b-l-e-s. 
Tampoco le apuesta a que los medios que no son sus voceros lo denuncien constantemente durante la elección 
por desviar recursos a determinado candidato. 
El gobernador poblano sabe perfectamente que necesita ser aliado del próximo presidente de la República para 
poder alcanzar su sueño presidencial en el 2018, pues el largo camino que falta por recorrer tiene trampas, 
tentaciones, alianzas, enemigos, aliados, envidias e infidelidades. 
Por eso creo que el gobernador poblano mandará a sus hombres de confianza para que establezcan lazos con 
los hombres cercanos a los aspirantes presidenciales. Al candidato del PAN le enviará apoyo económico y 
humano; al del PRI también y a López Obrador lo hará en menor medida por los ataques que éste ha hecho 
hacia su persona cada que viene a Puebla. 
Ese apoyo será  i-e-v-i-t-a-b-l-e si Moreno Valle quiere tener vida política y no regatear dinero al próximo 
presidente. 
Otra cosa es que le cumplan. 
Por otra parte, me parece innecesario exhibir el desprecio que le tiene al líder estatal del PAN, Juan Carlos 
Mondragón; las diferencias con el líder de Movimiento Ciudadano José Juan Espinosa;  la complicidad con el PRI; 
el control absoluto del Panal y el coqueteo que mantiene con el PVEM, pues a nivel local son factores que 
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también complican su participación política en la entidad. 
Si no se hubiera peleado con el alcalde Eduardo Rivera Pérez; el líder del PAN Juan Carlos Mondragón Quintana 
y el de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, tendría más posibilidad de maniobrar políticamente 
en esta elección porque los tendría de aliados como en el 2010. 
Esos son algunos factores que han propiciado que Moreno Valle se haya visto forzado a decir que no apoyará a 
ningún partido político en las elecciones presidenciales del 2012. 
Y es que aunque parezca increíble, Moreno Valle gana con cualquiera de los partidos políticos, pues en todos 
ellos tiene candidatos a senadores y diputados federales. 
Ahí está la trampa que él mismo construyó. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Y hacen ganar al PAN 
Uno de los dos factores más importantes que llevaron a Andrés Manuel López Obrador a perder las elecciones 
presidenciales del 2006 fue la división del voto. El otro, fue la soberbia (se sintió presidente antes de ganar en las 
urnas). Ahora, concentremos la atención en el primero de ellos: división del voto. 
Lo anterior viene al comentario por la reciente incorporación que el PRD y sus aliados lograron en la persona de 
Manuel Bartlett Díaz. A su vez el exgobernador de Puebla y el mejor en los últimos 50 años y en los próximos 50, 
ha hecho otras incorporaciones en personas como Alfredo Rivera Espinoza, René Sánchez Juárez, Carlos Meza 
Viveros e Ignacio Mier Velasco, por mencionar algunos. 
Y la verdad es ¿qué tanto pueden sumar Meza, Mier, Rivera o Sánchez? A ellos no los siguen las grandes 
multitudes. En serio ¿qué tanto puede sumar estas personas? ¿cuántos votos pueden sumar? En verdad y es la 
verdad de la verdad, ellos 4 no suman a más de 100 personas, quienes en su sano juicio quieran apoyar, en 
extremo voluntariamente, a su causa política. 
Sin embargo, esta visión (de que no suman ni a 100 entre los 4) es muy soberbia, extremadamente arrogante. 
Muy al estilo Marín, muy al estilo Montero, siempre minimizando, siempre descalificando. 
Lo cierto es que Meza, Mier, Rivera y Sánchez y otros más, representan su voto y eso vale mucho en una 
elección. Un voto, es un voto. No se trata de cuantificar los votos valen estos personajes, sino de cuantificar los 
votos se llevan. Me queda claro que Meza. Mier, Rivera y Sánchez, tenían su voto asegurado para el candidato del 
PRI Enrique Peña Nieto. 
Sin embargo, para el día de la elección Peña ya perdió estos 4 votos y López Obrador ganó 4. Claro que hablar de 
4 votos es muy conservador, pues habrá que sumar los votos de la familia de cada uno de ellos. Y así como se 
reconoce el valor de cada uno de ellos, también se reconoce que no son aglutinadores de masas. 
Ahora bien, mientras Peña pierde votos y López Obrador se los lleva, el PAN y su eventual candidata Josefina 
Vázquez Mota no sufren daño alguno. 
Al inicio de este año electoral parece que la historia del 2006 se repite: el PRI y el PRD se dividen los votos y 
hacen ganar al PAN. 
Divide y vencerás, pues. 
El Verdugo 
Con eso de las detenciones, los marinistas cambiaran de su ropa de vestir. El Verdugo dice: dejarán de usar 
trajes Ermenegildo Zegna. Ahora vestirán: Ermenegildo Celda. 
Gracias. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Los mensajes de Moreno Valle  
El Informe de Rafael Moreno Valle estuvo lleno de mensajes. 
De todo tipo y para todos. 
Para los marinistas: que no habrá impunidad y ya quedó demostrado con el encarcelamiento de Alfredo Arango 
García, ex secretario de Salud. 
Que ni sueñen en regresar como candidatos a diputados federales o senadores. 
Que la pesadilla (más no persecución) sigue para ellos. 
Que Arango fue el primero, pero no el último que pisará la cárcel. 
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Y así se notó con la ausencia de Mario Marín Torres. 
Para Ricardo Henaine: que esto todavía no termina. Ya recuperó Valle Fantástico y el aeropuerto, pero va por 
más. 
Para los panistas: que no usarán su gobierno como su cochinito para sus candidatos a puestos de elección 
popular. 
Moreno Valle anunció que él y su gabinete no participará en actos de campaña de los candidatos de su partido. 
El gobernador dejó en claro a los panistas que su aliada, su verdadera aliada se llama Elba Esther Gordillo, 
¿entendieron o necesitan que se los expliquen con manzanas? 
Para el rector Enrique Agüera: que existe una real y fuerte alianza entre ambos. 
Lo vivido en la inauguración del Estadio Universitario de la BUAP y el Primer Informe de este domingo no es otra 
cosa que un pacto político de grandes alcances que se traducen en obras y programas. 
El gobernador tiene un aliado y se llama Enrique Agüera Ibáñez. 
Para los melquiadistas: que tiene un espacio para ellos en su sexenio. 
Jamás lo dejó fuera y su relación con el senador, Melquiades Morales, y Fernando Morales es más que excelente. 
El melquiadismo a diferencia del marinismo sobrevivirá y se fortalecerá en lo que resta del sexenio. 
Para Blanca Alcalá: que no la ha perdonado y ni lo hará. 
Y esa situación pone en riesgo la suplencia de la candidatura en la primera formula del Senado de la ex 
presidenta municipal de Puebla. 
Para Eduardo Rivera: que jamás será un personaje cercano al gobernador. 
Sí lo saludo, pero porque estaba entre los invitados especiales. 
Sin embargo, durante su mensaje no hubo ninguna mención especial para el presidente municipal de Puebla. Sí 
acaso una referencia por una obra de pavimentación. 
La relación entre gobernador y alcalde sigue tan fría como desde la campaña del 2010 y así seguirá. 
Para los medios de comunicación: que este año la relación podría mejorar. 
El gobernador compartió el pan y la sal con aquellos periodistas – zavalistas que lo acataron ferozmente y con 
aquellos con los que se enfrentó en su gobierno en este primer año. 
Hubo espacio para todos y eso, en apariencia, es una señal de que la relación puede mejorar. 
Esos fueron algunos de los mensajes más importantes. 
Del resto del Informe sobresalen las mangas obras que están en marcha y que se inaugurarán en mayo 
próximo, como el viaducto Zaragoza. 
Un resumen ágil y bien presentado de sus obras de infraestructura, salud, educación, apoyo a mujeres y 
estudiantes. 
Así fue el Primer Informe. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
RMV un año de gestión  
Rafael Moreno Valle se encuentra en el punto más alto de su popularidad. Así llega al final de su primer 
año. Ha logrado controlar los poderes fácticos que en Puebla se mueven y ejercen el poder que les 
corresponde. Ha impuesto sus reglas y condiciones y su fortaleza hace pensar a analistas, apoyos, séquito y 
camaradas, que puede ser, algunos de ellos lo aseguran, el Presidente de la República en el 2018. 
Conocedor, por herencia familiar y formación, del ritmo político, algunos lo llaman "timing", supo manejar 
a su antojo este primer año de gobierno. Se deshizo de aparentes protagonistas, influyentes actores de la 
política poblana, si es que en su proyecto no cabían o no estaban dispuestos a reconocerlo como el líder 
indiscutible. 
Empresarios, medios de comunicación, periodistas, políticos, personajes, partidos políticos, que no lo 
reconocieron como el jefe máximo de Puebla han sufrido las consecuencias. Unos siendo atacados, otros 
perseguidos, unos más omitidos, y muchos ignorados.  Aun cuando hayan trabajado con él y para él, en el 
periodo previo de su arribo al puesto de gobernador. 
La estructura fundamental sobre la que descansó su primer año de gobierno fue, así lo veo, Fernando 
Manzanilla, quien como nadie disfruta de toda su confianza y le permite construir el colchón y blindaje 
político para que pueda convertirse en figura pública nacional e internacional, en la construcción del camino 
con destino 2018. Él gobierna para su jefe y amigo. 
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La BUAP ha sido factor fundamental de la confirmación política de Moreno Valle, demostrado en las últimas 
semanas, con la estrecha relación que ha servido para que un estadio con 60 mil almas pueda, en el 
desacostumbrado hábito universitario, aplaudir y vitorear a un gobernador poblano. 
La profesora Elba Esther Gordillo ha sido pieza clave para confirmar la estabilidad local y permitir que Rafael 
Moreno Valle pueda exhibirse, placearse y proyectarse en foros del centro del poder político en México. 
Televisa y en menor medida TV Azteca, han significado, en tanto televisión que está diseñada para “los 
jodidos”, factor de impulso para convertirlo en personaje nacional. 
En la aldea local, en Puebla, la genuflexión y el culiempinamiento han sido, sin más, las dos estrategias 
que suman conciencias, doblan voluntades, ganan causas y disfrutan logros. 
¿Cambiará la estrategia para el segundo año de gobierno? 
Se espera que sí. Sobre todo por la particularidad de año de elecciones sexenales. ¿Le servirá lo construido 
hasta ahora para continuar con su dinámica y terminar a tambor batiente su sexenio? Es probable.  
Puebla es impredecible.  
La soberbia puede cubrir con el manto del olvido, las consecuencias desestabilizadoras particulares de 
décadas anteriores. 
En el ejercicio del poder lo que menos importa son los receptores de los mensajes y depositarios de la 
andanada mediática. 
Solo análisis. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/rmv-un-ano-de-gestion 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Fortalecer la pluralidad, el compromiso 
El primer y vertiginoso año de la gestión de Rafael Moreno Valle al frente de Puebla confirmó porque esta 
empeñado en ser el mejor gobernador del estado y es que en serio está comprometido en transformar para bien 
la realidad de la entidad.  
Mencionó los grandes programas y obras que ha empezado, algunas ya están en marcha o las concluyó. Temas 
como salud, educación, infraestructura, generación de condiciones económicas en el campo y la ciudad, turismo, 
medio ambiente, desarrollo regional, atención a los más pobres, compromisos por no empeñar con préstamos a 
la entidad como tampoco tolerar la impunidad y la corrupción de los funcionarios, del pasado y del presente, 
garantizar la seguridad, destacaron en el breve mensaje –apenas 65 minutos- en el que resumió los resultados. 
Destacó el mensaje político. No tiene desperdicio porque la convocatoria de personajes de la política local y 
nacional fue extraordinaria y quienes deben saberlo, no tuvieron duda de lo que ahí se dijo. 
Por ejemplo, dejar en claro que: “Durante siglos, Puebla, fue reconocida, como uno de los centros educativos, 
económicos y culturales, más importantes de México. Sin embargo, llegó un tiempo, en el que perdimos el 
rumbo. Al perderlo, se afectó nuestro prestigio. Las inversiones se fueron y quizá, lo más importante: muchos, 
perdieron la esperanza. En ese contexto, lanzamos nuestra convocatoria, para transformar a Puebla”, dijo y ahí 
estaban gobernadores de los últimos 42 años que en su momento tuvieron la responsabilidad de cambiar la 
realidad política, económica y social de la entidad.   
El gobernador Moreno Valle escuchó a los poblanos y fue hasta ellos a lo largo y ancho del territorio. 
“Escuchamos a los padres de familia, a los jóvenes y a las mujeres, cuyas preocupaciones, no eran, ni son, las 
luchas políticas. Los oímos hablar claro y fuerte.   
Para ellos, los principales problemas, son pagar la siguiente colegiatura, la renta o la cuenta del hospital; poder 
vender sus productos y artesanías, fuera de su comunidad y salvar la cosecha, de las inclemencias del tiempo. 
Sus demandas, eran y son, poder caminar seguros por la calle, contar con una mejor educación y con un 
empleo digno.  Lo que más quieren, es recuperar, su legítima aspiración, de progresar en la vida”.  
A su auditorio le explicó como es que “la presente administración, es producto, de una alianza electoral, sin 
precedentes, que hoy, se ha convertido, en un gobierno de coalición, un gobierno plural, que tiene militantes, 
de todos los partidos y ciudadanos, sin partido. Somos un gobierno, que a partir del diálogo, el respeto y la 
confianza, ha demostrado, que aún en la diferencia, siempre es posible, la construcción de acuerdos.  
La pluralidad, es un valor democrático, con el que estamos construyendo, la transformación de Puebla”. 
Nada fácil consolidar un gobierno cuando en su segundo año vivirá un complejo proceso electoral que por 
supuesto dividirá a los partidos y expresó su preocupación y estableció el gobernador poblano compromisos 
contundentes. 
“En este contexto, no podemos permitir, que la elección nos divida. Debemos conservar, la confianza, de los 
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poblanos, en su gobierno. Es necesario, mantenernos, como interlocutores válidos, ante todos los sectores 
sociales y fuerzas políticas de nuestro estado. 
“En congruencia con esta convicción, y a pesar de los derechos de participación política, que me otorga la 
Constitución, hoy anuncio, que en este proceso electoral, no asistiré, a ningún evento, en apoyo a los 
candidatos, a puestos de elección popular. Asimismo, instruyo, a los miembros de mi gabinete, a seguir este 
ejemplo, porque nuestra prioridad, ha sido, es y será, la construcción de acuerdos, para transformar a Puebla”. 
Nada fácil decisión cuando estaban presentes los dirigentes nacionales de los partidos políticos, incluido el suyo, 
pero indispensable si en verdad Puebla está por encima de las apetencias personales y los proyectos de corto 
plazo.  
Moreno Valle ha dejado en claro de lo que es capaz en este primer año, pero para consolidarlo falta aún un 
impulso mayor a ese gobierno plural y un proceso electoral nacional no debe frenar la dinámica con la que 
avanza hoy. Por eso el compromiso, y si los otros actores políticos aceptan el reto, el estado se transformará. 
No lo dude, los cambios llegarán. 
http://www.ngpuebla.com/node/8605 

 
(Angelopolitanas) 
 
Y Mario Marín no llegó ayer al primer informe de su sucesor y no hubo mayores explicaciones de su ausencia y 
con él tampoco llegaron  los integrantes de su equipo. Los tiempos cambiaron radicalmente y el estilo es 
diferente en forma y fondo.  
Pero su ausencia física no pasó inadvertida para los reporteros que ya tenían preguntas para el ex gobernador y 
las dejarán pendientes para otra fecha; ni tampoco para protagonistas como los líderes nacionales de los 
partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática.  
Gustavo Madero y Jesús Zambrano censuraron la reaparición del ex mandatario con Enrique Peña Nieto, 
candidato a la presidencia de la República del tricolor, el martes pasado al decir que el PRI sigue siendo el 
mismo partido que solapa la corrupción de sus miembros. El Comité Ejecutivo Nacional priista no mandó a nadie 
y la presencia de Beatriz Paredes fue a título personal.  
@  
Llegaron gobernadores priistas de todos los rumbos del país, no solo los vecinos y aunque corrieron las 
versiones de que habrá rompimiento del priismo nacional con el gobierno poblano, por lo dicho ayer y por lo 
visto en los últimos días prevalece el respeto y la búsqueda de acuerdos para impedir que las elecciones 
federales generen una parálisis legislativa.  
@  
Un hecho para la historia del Congreso poblano y de la apertura del primer periodo ordinario de sesiones del 
año, fue la ausencia del presidente del Tribunal Superior de Justicia, magistrado David López Muñoz, a la sesión 
protocolaria en la Cámara, quien oficialmente no contó con el pase para ingresar los sistemas de seguridad 
implementados en torno a la sede del Poder Legislativo.  
Trascendió que los organizadores del evento, por supuesto diputados, no corrieron la cortesía al presidente del 
Poder Judicial, quien determinó estar presente sólo en el acto del Centro Expositor, de donde si recibió 
invitación.  
Forma y fondo se rompieron y se descubrió que en la reciente reforma al Poder Legislativo no se contemplaron 
detalles como el orden en el que se sentaban en un acto de este tipo los jefes de los Poderes, lo que si 
contemplaba la ley anterior en su artículo 53. Error que por supuesto alguien deberá pagar porque se lastimó la 
división de Poderes y la formalidad de un acto tan importante para la vida Republicana del estado. 
@  
El diputado federal priista, Jorge Juraidini, no se anduvo ayer por las ramas y responsabilizó al exsecretario de 
Trabajo, Javier Lozano Alarcón, por los retrasos que se dieron y que no haya reforma laboral en México. Incluso 
comentó que con su salida de la secretaría hay mayores expectativas de que este tema avance y se apruebe por 
la actual legislatura. De ese tamaño.  
@  
Acción Nacional confía en que va a conseguir en Puebla más de un millón de votos, por lo menos, en las 
elecciones federales del uno de julio, señaló Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional.  
Sobre Nueva Alianza, partido ligado a Elba Esther Gordillo, quien es amiga del gobernador poblano y estaba 
presente ayer en el Informe, dijo que participa en una escala pequeña, “pero realmente el partido mayoritario 
en Puebla es Acción Nacional”. Ojala no le fallen las operaciones aritméticas porque muchos de los votos van a 
dependen de su propuesta a la presidencia, ¿o, no?  
@  
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Al responder el Informe, el presidente del Congreso Mario Riestra, destacó que en  nuestro tiempo sobresale la 
alternancia que tuvo como su semilla la pluralidad, la cual ha sido factor de enriquecimiento de las ideas y las 
decisiones, y no obstáculo para la configuración de consensos. “La pluralidad no entorpece, sino enriquece.” 
Puntualizó que más allá de las diferencias, se comparte la voluntad de transformar las instituciones a partir del 
diálogo y la pluralidad, a fin de que la alternancia desemboque en una fecunda y eficaz democracia poblana. Lo 
dicho, los partidos no serán freno al trabajo legislativo a pesar de las elecciones, que serán intensas, de este 
año. 
http://www.ngpuebla.com/node/8604 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Monedita de Oro  
El complicado escenario político nacional representaba una amenaza a los proyectos para Puebla y políticos del 
gobernador.  
Si apoyaba a Ernesto Cordero, se enemistaba con Josefina Vázquez Mota y el Yunque. Si elegía a Vázquez Mota, 
se enemistaba con Enrique Peña Nieto y el respaldo que recibe desde el sector magisterial, es decir, con “La 
Maestra”. Y evidentemente, no hay mucha relación con Andrés Manual López Obrador que también tiene la 
oportunidad para ser presidente.  
En este complicado entuerto, ¿cómo quedar bien con todos?  
La idea fue simple y brillante como todas las grandes ideas. Optó por mantenerse al margen pero para no ser 
presionado en apoyar, decidió convertir a su administración en la gran interlocutora.  
Seguramente la estrategia fue platicada entre el gobernador y el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla.  
Considero que Manzanilla participó en la creación de esta estrategia debido al concepto de “Paz e Interlocución” 
en el mensaje, algo muy característico de su discurso político.  
En un escenario sumamente polarizado, Moreno Valle apela a la unidad aduciendo que él ha sido uno de los 
beneficiarios de ésta al llegar de una coalición al poder.  
Ese mensaje tiene connotaciones importantísimas. Dado que fue emitido ante los líderes de los partidos, el 
mensaje es que Puebla es campo libre para ejercer la política, algo que será muy agradecido por quien se 
convierta en Presidente de la República, sea quien sea.  
La jugada es brillante, en verdad. Sin quedar mal él, no deja en mal al estado ante ningún candidato que pueda 
ser presidente y, cuando éste llegue al poder, evidentemente la relación puede comenzar sin ningún 
resentimiento pues Moreno Valle no estuvo con nadie.  
Pero incluso hay más en esta jugada de tres bandas.  
El gobernador aprovechó un festejo muy mexicano, de mucho arraigo, para exaltar la unidad nacional ante un 
proceso electoral.  
¿Qué significa eso? Bueno, al parecer que ante las personalidades de la política federal que acudieron a su 
informe decidió presentarse como un interlocutor.  
Así, sus bonos políticos aumentan, pero además adquiere legitimidad en la organización del festejo 5 de mayo, 
pues ya podrá presumir que en medio de la polarización nacional él permanece neutral.  
Lo mejor es que los políticos de todo el país necesitaban una figura así. Alguien que pudiera conciliar con el 
implícito mensaje de que sabe cumplir acuerdos y que además respaldará a las instituciones, sea quien llegue al 
cargo.  
Si gana el PRI, ¿cuántos panistas no lo buscarían como enlace?  
Si ganan las izquierdas,¿no podría retomar su enlace con Marcelo Ebrard bajo la garantía de que dejó hacer y 
pasar?  
Y si gana el PAN… Bueno, aunque esa opción es menos probable, también funcionará como interlocutor.  
Brillante, la decisión y el mensaje de Moreno Valle por donde se le quiera ver. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/monedita-de-oro 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Tenía que suceder  
El primer año del gobierno de Rafael Moreno Valle transcurrió de manera arrolladora. Sin sentir el tiempo, el 
primer ciclo del presente sexenio está por concluir, llegando la hora de la necesaria rendición de cuentas del 
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primer mandatario surgido de la voluntad ciudadana a favor del cambio. Fue un año digno de recordarse, 
coincide la mayoría de ciudadanos y actores políticos.  
Quizá la primera característica notable de este primer año de Gobierno fue su ritmo acelerado en renglones muy 
importantes para la sociedad. La edificación de nuevas obras públicas de gran calado; el envío de numerosas 
iniciativas de Ley por parte del Ejecutivo al Congreso del Estado; el cumplimiento de las promesas de campaña 
en materia de apoyos sociales, así como el esfuerzo gradual para lograr que en Puebla sea restituido el estado 
de derecho, son hechos que le imprimieron a este ciclo un dinamismo nunca antes visto en administraciones 
anteriores.  
La gente lo comenta en las calles: los cambios se notan, partiendo desde el hecho de que ahora el gobierno da 
muestras de ser encabezado por un gabinete profesional con objetivos concretos, no por compadres en 
constante jauja con su patrón. En el último año se pasó de los eventos chicharroneros, a las acciones bien 
planeadas y con visión de una Puebla más moderna, eficiente, competitiva y a la altura de los retos actuales.  
Y aunque la obra pública como los puentes, distribuidores y viaductos; las inversiones para aumentar el alcance 
de los servicios públicos; la cobertura total de servicios de salud; el apoyo para la infraestructura educativa y las 
acciones para seguir manteniendo a Puebla como un estado seguro, son avances que la sociedad puede 
constatar, es evidente que el compromiso de Rafael Moreno Valle con la aplicación de la justicia se lleva la 
mayor parte de los reflectores.  
Los ciudadanos han sido testigos de cómo se ha hecho lo necesario para devolverle a Puebla lo que otros, 
cínicamente, le trataron de quitar. Se ha ido desdibujando la impunidad que por tantos años benefició y 
enriqueció a una pandilla de hombres cercanos al poder, quienes no conformes con no contribuir al progreso del 
Estado, lo saquearon con la venia e incluso la complicidad de aquel que, en el sexenio anterior, perjuró guardar 
y hacer guardar nuestras leyes.  
Los poblanos no quieren cabezas en la plaza pública, sino justicia para tener la esperanza de que sí hay un 
futuro promisorio para el Estado y quienes lo habitamos. Se reconocen pues la mano firme y las acciones para 
terminar con los abusos de poder.  
Y tras la primera rendición de cuentas de Rafael Moreno Valle, como siempre sucede vendrán las “calificaciones” 
y evaluaciones de todas partes. Actores políticos, líderes de distintos gremios, medios de comunicación y 
académicos estarán desde hoy asignando puntuaciones a lo hecho en el reciente año de gobierno.  
Sin embargo, lo que más cuenta hoy no son las calificaciones, sino las percepciones de la gente común; esa que 
sale a trabajar por un sueldo promedio; la que se enfrenta a los problemas diarios que significa moverse en la 
ciudad, subsistir y satisfacer necesidades como la alimentación, la salud y la educación. Lo que esa gente piensa 
y siente debe ser lo más importante para el equipo de trabajo que está bajo las órdenes del gobernador del 
Estado.  
Las calificaciones hoy están de más. A un año de iniciado el presente sexenio, Puebla es un Estado que destaca 
en el plano nacional por méritos propios, no por escándalos o coyunturas políticas que pasen a la historia por 
aborrecibles. De entre las entidades donde los ciudadanos decidieron cambiar de partido gobernante en 2010, 
Puebla es la que más logros puede exhibir y por ello cabe decirse que el cambió dejó de ser una promesa, para 
ser una realidad en curso.  
Y si el 2011 fue un periodo donde se lograron avances para el Estado, el 2012 tiene todo para ser un año digno 
de recordarse en la historia de Puebla, con las inauguraciones, celebraciones y la consolidación de lo que ya está 
sembrado. El balance es positivo, aunque los retos todavía son mayores. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/las-calificaciones-estan-de-mas 

 
 


